

Miércoles 01 de Noviembre 2023

PRESIDENTE NACIONAL

Acapulco... Bomba de tiempo

(2023-11-01, Tanya Acosta, Uno más Uno, . 1,14,15)

Tras el paso del huracán Otis, varias colonias y comunidades de Acapulco, Guerrero, han sufrido severas afectaciones, incluyendo la pérdida de viviendas y la falta de servicios básicos como agua potable y energía eléctrica. Los habitantes han tenido que hacer fila durante horas para conseguir agua y racionar los alimentos, e incluso buscar comida en la basura. Francisco Solares, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, ha alertado que el 100% de la infraestructura del puerto de Acapulco y sus alrededores ha sufrido daños de gran intensidad. Solares estima que la reconstrucción de la zona podría llevar al menos cinco años, pero advierte que factores como la dependencia del turismo podrían afectar la recuperación. En respuesta a los saqueos y robos que han ocurrido tras el huracán, administradores y dueños de hoteles y complejos residenciales en Acapulco están buscando contratar a militares retirados para reforzar la seguridad.

Reconstruir Acapulco es el gran reto que heredará la sucesora de AMLO

(2023-11-01, Redacción, Índice Político (sitio),)

El huracán Otis ha dejado devastación en Acapulco, con 45 fallecidos y 47 desaparecidos, y la reconstrucción llevará al menos cinco años y costará al menos 270 mil millones de pesos. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Francisco Solares, ha señalado que la reconstrucción será un reto para el gobierno y los empresarios, y requerirá superar diferencias ideológicas. El secretario de Turismo, Miguel Torruco, ha anunciado que la próxima semana se dará a conocer el costo de la reconstrucción. Las aseguradoras no pagarán más de 2 mil 675 millones de dólares, debido a la baja penetración de seguros en Acapulco. Se ha reunido a autoridades federales y empresarios para establecer los mecanismos financieros y apoyos para la reconstrucción. Se sugiere que la reconstrucción de Acapulco debe incluir una planificación urbana a largo plazo y una redistribución de la población para evitar la captura del crimen y las clientelas políticas.

[Por Cierto VER \(Sitio\).](#)

Lanza Hacienda alivio fiscal a Guerrero; 5 años de reconstrucción

(2023-11-01, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Solares, estima que la reconstrucción de los daños materiales en Acapulco, tras el paso del huracán Nora, podría llevar al menos cinco años. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) emitió estímulos fiscales para los contribuyentes afectados por el fenómeno meteorológico, incluyendo inversiones inmediatas, pagos en parcialidades de retenciones de ISR, IVA e IEPS, y exención de pagos provisionales del ISR. Las medidas aplican a contribuyentes de 16 estados, incluyendo Guerrero, donde se encuentra Acapulco. La SHCP asegura que es responsabilidad del Gobierno federal atender la situación de emergencia y contribuir a la restauración de los daños.

Lanza Hacienda alivio fiscal a Guerrero; 5 años de reconstrucción

(2023-10-31, Redacción, Código 13 Parral COAH (sitio),)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha anunciado la emisión de estímulos fiscales para el estado de Guerrero, que ha sido devastado por el huracán "Otis". Estos estímulos incluyen inversiones inmediatas, pagos en parcialidades de retenciones de impuestos, exención de pagos provisionales de impuestos y la posibilidad de presentar declaraciones fiscales en febrero de 2024. Francisco Solares, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, estima que la reconstrucción de los daños materiales en Acapulco tardará al menos cinco años.

[Tiempo La Noticia Digital CHIH \(Sitio\)](#), [Tiempo La Noticia Digital CHIH \(Sitio\)](#).

CMIC estimates 5 years for the total rebuilding of Acapulco

(2023-10-31, Redacción, The Yucatán Times YUC (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Solares, estima que la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis, que dejó daños generalizados, llevará al menos cinco años. La magnitud de la destrucción y la escasez de mano de obra local hacen que el proceso de reconstrucción sea complicado. Solares y Pedro Azcué, director ejecutivo de JLL México, coinciden en la importancia de recibir apoyo del gobierno mexicano para abordar estos desafíos. Azcué estima que la inversión necesaria para reparar ciertas propiedades oscilará entre 8,000 y 10,000 pesos por metro cuadrado. Además, se han reportado saqueos en la zona, con establecimientos locales, bancos y tiendas de renombre como víctimas.

"La reconstrucción podría llevar entre cinco y hasta más de 10 años": Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

(2023-10-31, Mario González, Enfoque Noticias (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Francisco Solares Aleman, estima que la reconstrucción de Acapulco, afectado por el huracán Otis, llevará varios años. Aunque aún no se tiene un recuento preciso de los daños, todas las edificaciones han sufrido algún grado de daño. Solares Aleman enfatizó la necesidad de una respuesta inmediata del gobierno para evitar que los daños se agraven. También destacó la importancia de la infraestructura para el turismo, ya que Acapulco es uno de los destinos más importantes del país.

Estos son los daños que dejó el Huracán "Otis" en Acapulco: ¿Cuánto tardará en ponerse de pie?

(2023-10-31, Redacción, TV Azteca MX (sitio),)

El huracán "Otis" ha dejado graves daños en Acapulco, Guerrero, con un 63% de las construcciones de la zona costera afectadas. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Francisco Solares, estima que la recuperación completa de Acapulco podría llevar entre 5 y 10 años. El costo de la restructuración se estima en alrededor de 270 mil millones de pesos, según la Secretaría de Turismo. La reconstrucción de los hoteles podría tardar entre 12 y 18 meses.

Etapas del plan de reconstrucción de Acapulco

(2023-10-31, Redacción, Imagen Radio CDMX (sitio),)

Francisco Solares, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, fue entrevistado sobre el plan de reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Nora. Solares destacó la importancia de la coordinación entre el Gobierno y el sector empresarial para acelerar la reconstrucción, y señaló que el sector de la construcción está listo para apoyar

en esta tarea. Solares también mencionó que el sector ha sufrido una disminución del 60% en la inversión pública, lo que ha afectado la creación de empleos y la economía del país.

Comunidades desaparecieron por completo: CMIC tras paso de "Otis"

(2023-10-31, Redacción, uno más uno (sitio),)

El ingeniero Francisco Solares, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, informó que el paso del huracán "Otis" ha provocado severos daños en Guerrero, incluyendo la desaparición de comunidades enteras. Solares destacó que el 100% de la infraestructura del puerto de Acapulco y las áreas circundantes han sufrido afectaciones, algunas de ellas totales. Además, advirtió que las zonas montañosas de Guerrero son las más afectadas. La **CMIC** ha enviado brigadas de rescate y ayuda a la región, y se estima que la recuperación de Guerrero llevará al menos cinco años.

Tras huracán Otis, comunidades desaparecieron: Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

(2023-10-31, Redacción, DiMe News CDMX (sitio),)

El ingeniero Francisco Solares, presidente de **CMIC**, proporcionó datos sobre la devastación causada por el huracán Otis en Guerrero, especialmente en Acapulco. Según Solares, el 100% de las estructuras e infraestructura del puerto y las poblaciones cercanas están dañadas, algunas con pérdida total. Se estima que tomará al menos cinco años para restablecer las condiciones perdidas. Solares destacó la importancia de la inversión privada y las políticas gubernamentales para una reconstrucción ordenada. También enfatizó la necesidad de prevenir futuros desastres, considerando que Acapulco es una zona sísmica. Además, se debe considerar el ordenamiento y desarrollo sustentable de Acapulco para prevenir futuras tragedias. Solares señaló que la reconstrucción no ha comenzado y que actualmente se encuentra en la etapa de emergencia, con escasez de alimentos y agua.

Acapulco tras el huracán Otis: CMIC

(2023-10-31, Francisca Santiago, ANews Acapulco GRO (Sitio),)

Francisco Javier Solares Alemán, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, estima que la reconstrucción del puerto de Acapulco tras el huracán Otis podría llevar más de 5 a 10 años y costar más de 15 mil millones de dólares. El daño al puerto incluye infraestructura hotelera, hospitalaria, viviendas, vialidades y vías de comunicación. Solares Alemán ha coordinado con la gobernadora Evelyn Salgado Pineda para participar en los trabajos de reconstrucción, comenzando con la liberación de tramos de la Autopista del Sol, Metlapil, Boulevard de las Naciones y La Escénica. La **CMIC** ha dispuesto de maquinaria y personal para ayudar en la reconstrucción.

Por huracán Otis, comunidades desaparecieron por completo: CMIC

(2023-10-31, Factor RH, Factor Coahuila COAH (Sitio),)

El ingeniero Francisco Solares, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, proporcionó datos sobre la devastación causada por el huracán Otis en Guerrero, específicamente en Acapulco. Según Solares, el 100% de las estructuras e infraestructura del puerto y poblaciones aledañas están dañadas, algunas con pérdida total. Se estima que tomará al menos cinco años para restablecer las condiciones perdidas debido al huracán Otis. Solares destacó la importancia de la inversión privada y las políticas

gubernamentales que permitan una reconstrucción ordenada. También enfatizó la necesidad de prevenir futuros desastres, considerando que Acapulco es una zona sísmica.

¿Cómo va a cambiar el turismo en México tras el huracán Otis?

(2023-10-31, Redacción, Líder Empresarial AGS (sitio),)

El huracán Otis, que golpeó Acapulco en octubre de 2023, causó daños significativos en la infraestructura turística de la región, incluyendo el 80% de la infraestructura hotelera y las principales vías de acceso. Se estima que Acapulco sufrirá pérdidas económicas de entre \$10 mil y \$15 mil millones de dólares. Francisco Solares, presidente de la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (**CMIC**), señala que el huracán Otis impactó al 100% de la economía del municipio de Acapulco y al 60% de la actividad económica de Guerrero. Como resultado, se espera una migración a corto plazo y una recuperación lenta y difícil para Acapulco como destino turístico internacional. Con el turismo en Acapulco suspendido durante al menos un año y medio, se espera que el flujo turístico se redirija a otros destinos populares en México, lo que podría aumentar los precios de hoteles y vuelos en estos destinos.

Constructoras y cementeras buscan restablecer la infraestructura

(2023-10-31, Redacción, **CMIC** MX (sitio),)

El huracán Otis ha dejado daños estimados en hasta 15 mil millones de dólares en Acapulco, superando en 2.3 veces al huracán más costoso en México, Gilberto en 1988. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** está trabajando con la Secretaría de Economía para garantizar el abasto y distribución de materiales para la reconstrucción de Guerrero. **Francisco Solares Alemán, Presidente de la CMIC**, ha movilizado el apoyo de empresas afiliadas para la rehabilitación y reconstrucción de infraestructura crítica. Se estima que la reconstrucción de Acapulco tomará al menos cinco años. Los daños incluyen 273 mil viviendas, 600 hoteles y condominios afectados, 120 hospitales y clínicas dañadas, y miles de postes de luz caídos. La infraestructura pública, incluyendo la energía eléctrica y el suministro de agua potable, también ha sufrido daños significativos.

En entrevista Francisco Solares Alemán, Presidente de la CMIC, indicó que se debe construir un nuevo Acapulco más resiliente que pueda soportar fenómenos cada vez más intensos.

(2023-10-31, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula,)

Francisco Solares Alemán, Presidente de la CMIC indicó que se debe construir un nuevo Acapulco más resiliente que pueda soportar fenómenos cada vez más intensos como el de la semana pasada en el puerto que fue el del grado más alto de la escala con vientos de casi 300 km/h sostenidos. **Francisco Solares Alemán** dijo que se debe pensar que la reconstrucción no es cambiar un cristal sobre lo que existe y con el mismo cancel de antes sino que a lo mejor ese cristal ya no debe estar ahí o en esa posición quizá se debe poner en otro lugar o que sea otro tipo de cristal. **Francisco Solares Alemán** expuso que el tema es hacer proyectos nuevos hacer normatividad distinta que contemple a un meteoro de esta proporción. Recordó que en Ciudad de México con el sismo de 1985 se cambiaron todos los reglamentos de construcción se modificaron los parámetros con los que se asegura la estructura por sismo algo similar se debe hacer en Acapulco

..

[A siete días del impacto de Otis en Acapulco: Víctimas se mantienen en 46 personas fallecidas, 58 desaparecidos y 214 personas localizadas.](#)

(2023-10-31, Omar Cepeda, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

A siete días del impacto de Otis en Acapulco: Víctimas se mantienen en 46 personas fallecidas 58 desaparecidos y 214 personas localizadas El presidente AMLO llegará al puerto para reunirse con los titulares de SEMAR Sedena GN Conagua CFE la gobernadora y presidentes municipales Coyuca reporta grandes afectaciones y seis personas muertas **CMIC:** Reconstrucción será de 15 mdd y tardará de 10 a 15 años CFE restableció el 86% del servicio eléctrico en el puerto CFE: 17:06:52

..

[En entrevista, el ingeniero Francisco Solares, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción \(CMIC\), habló de la estimación de la reconstrucción de Acapulco.](#)

(2023-10-31, Mario González, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista el ingeniero Francisco Solares presidente Nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** habló de la estimación de la reconstrucción de Acapulco entre cinco y diez años reconoció que no hay un recuento preciso de los daños pero de acuerdo a las verificaciones generales el 100 % de las edificaciones y de la infraestructura del puerto resultaron dañados en mayor o menor grado Las estructuras de los edificios no resultaron dañados en Acapulco pero los acabados resultaron dañados y es lo que se irá recuperando paulatinamente En el lado positivo señaló que la reconstrucción será una oportunidad para mejorar el desarrollo urbano de la ciudad que permita el ordenamiento ante la expectativa de que se registren nuevos eventos naturales como el registrado Detalló que debe crearse un proyecto nuevo de reconstrucción que permita la reactivación económica para distintos sectores Las agencias estadounidenses han estimado el costo de la catástrofe en Acapulco pero aún es prematuro determinarlo comparándolo con la refinería de Dos Bocas pero más adelante podría contarse con cifras Finalmente detalló el inicio de la reconstrucción luego de la reactivación de la autopista del Sol

..

[En entrevista, Francisco Solares, Presidente de la CMIC, habla sobre la reunión con la SE y otros empresarios, con tal de preparar plan para reconstruir Acapulco.](#)

(2023-10-31, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Francisco Solares, **Presidente de la CMIC**, habla sobre la reunión con la SE y otros empresarios, con tal de preparar plan para reconstruir Acapulco. Francisco mencionó que tras esta reunión junto con la titular de la SE, Raquel Buenrostro, se ha concluido que no hay falla estructural. Es importante que se haga llamado al Gobierno Federal para que se pueda hacer un reordenamiento en Acapulco, debe haber cambio de materiales en cuanto a los inmuebles dañados.

El proceso tomará tiempo para poderse concretar la remodelación de Acapulco, así como en 1985 se cambiaron parámetros en materia de emergencia y prevención, se aplicará lo mismo en Acapulco. Con base en la viviendas y hospitales, forman parte de la segunda etapa que ya se está teniendo bajo seguimiento, donde destacar por mucho la salud. Habría alerta por casos de insalubridad, a lo cual

intervendrán hospitales locales del IMSS como emergencia. SSA estará reportando casos de dengue o alguna otra infección en los humanos, pero para asuntos en materia de reconstrucción, se tendrá mucha colaboración con la SE.

..

El golpe del huracán Otis a la economía mexicana.

(2023-10-31, Mario González, Canal 172 CNN En Español,)

El golpe del huracán Otis a la economía mexicana de acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de seguros "Otis" se podría ubicar como uno de los huracanes más costosos de la historia Además de que el presidente Nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Francisco Solares Alemán** ha dicho que la reconstrucción de Acapulco podría tomar entre 5 y 10 años

..

CONSTRUCCIÓN

Nearshoring no será eterno, aprovecharlo requiere de infraestructura y certidumbre: Comce

(2023-10-31, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Ciencia y Tecnología (Comce) advirtió que las ventajas del nearshoring, o relocalización de empresas asiáticas a México, no serán eternas si no se atienden desafíos internos. Entre estos desafíos se encuentra la necesidad de mejorar la infraestructura, garantizar la protección de los derechos laborales y manejar la incertidumbre política y económica por factores electorales. A pesar de la volatilidad en el entorno internacional, México ha mantenido un crecimiento económico constante, con un aumento del 0.31% en las exportaciones en septiembre de 2023. El Comce instó a aprovechar el acceso preferencial que ofrecen los tratados de libre comercio para atraer mayores flujos de capital al país.

Tras "Otis", PIB de Guerrero caerá 16%; se recuperara hasta 2024, advierten

(2023-10-31, Antonio Hernández, El Universal (sitio),)

El área de estudios económicos de CitiBanamex ha estimado una caída del 16% en la actividad económica de Guerrero en el cuarto trimestre de 2022 debido al impacto del huracán Otis. La recuperación total de la economía de la entidad se espera para la segunda mitad de 2024. El peso económico de la región costera afectada por el huracán es del 40% del total de la economía de Guerrero, lo que implica que las afectaciones y la recuperación serán heterogéneas. Se espera que el sector industrial sea uno de los primeros en recuperarse, impulsado por la construcción de viviendas y la infraestructura dañada. La contribución de Guerrero al PIB nacional es del 1.3%, por lo que se espera un impacto de 0.2 puntos porcentuales en la economía nacional en el cuarto trimestre de 2022.

Cuenta Pública 2022: Suman anomalías \$7,175 millones de pesos

(2023-11-01, Ivonne Melgar, Excélsior (Sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó sobre irregularidades detectadas por más de 7 mil 175 millones de pesos en la Cuenta Pública de 2022. Aunque se han recuperado mil 386

millones de pesos, quedan 4 mil 665 millones de pesos por aclarar. Las entidades con las mayores observaciones son Durango, Nayarit y Puebla. Las auditorías forenses abiertas por presunto mal uso del erario y no aclarar el ejercicio de los recursos de 2022 incluyen a la Comisión Nacional de Vivienda, Infonavit, IMSS, Instituto Nacional de Migración, entre otros. Además, la ASF detectó irregularidades por el pago de trabajos no ejecutados o en exceso por parte de Pemex, por un total de 657.1 millones de pesos.

Necesario, reducir impacto ambiental en el desarrollo de las ciudades: Jesús Sesma

(2023-11-01, Nayeli González, Excélsior (Sitio),)

El dirigente del Partido Verde en la Ciudad de México, Jesús Sesma Suárez, está trabajando en una propuesta legislativa para que quienes contaminen el ambiente o los recursos naturales se vean obligados a reparar el daño. Además, está impulsando proyectos para mejorar la gestión del agua y promover la limpieza del paisaje urbano de la ciudad. Sesma Suárez enfatiza la importancia de la planeación urbana, el desarrollo de infraestructura y la formulación de políticas públicas y normas que impulsen la sostenibilidad para reducir el impacto ambiental. Estas acciones son necesarias para lograr el Objetivo para el Desarrollo Sostenible número 11, que busca ciudades y comunidades sostenibles con acceso a viviendas, servicios básicos y medios de transporte seguros y asequibles.

ASF realiza observaciones por 371 mdp en último año de gobierno de Barbosa Huerta

(2023-11-01, David Meléndez, Milenio (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha solicitado al gobierno del estado de Puebla que aclare el uso de 371 millones de pesos correspondientes al ejercicio fiscal de 2022. Se han realizado nueve señalamientos, incluyendo tres pliegos de observaciones, tres recomendaciones y tres solicitudes de aclaración. Se ha solicitado aclaración sobre el uso de 222 millones de pesos relacionados con la construcción de viviendas, 71 millones de pesos para acciones de mejoramiento de hogares y 64 millones de pesos también relacionados con la construcción de viviendas. Además, se ha alertado sobre un presunto daño patrimonial de 12.9 millones de pesos, incluyendo 19 mil acciones sin documentación comprobatoria de uso.

'Otis' en México: últimas noticias de las afectaciones en Acapulco | 31 de octubre

(2023-10-31, Milenio Digital, Milenio (sitio),)

El huracán Otis ha dejado 46 muertos confirmados y 58 desaparecidos en Acapulco, Guerrero. Los servicios básicos aún no han sido restablecidos, pero se espera que la Comisión Federal de Electricidad restablezca la infraestructura eléctrica en su totalidad el 31 de octubre. El gobierno de Guerrero ha localizado a 180 personas que estaban reportadas como desaparecidas, pero se encontraban incomunicadas debido a daños en la infraestructura eléctrica y de comunicación. El gobierno ha puesto a disposición números de WhatsApp para facilitar la búsqueda de personas desaparecidas. Además, se han otorgado estímulos fiscales a los contribuyentes de las zonas afectadas por Otis. La Cámara de Diputados ha entregado 55.7 toneladas de ayuda a los damnificados, incluyendo láminas para viviendas, colchones y despensas. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, ha actualizado la cifra de víctimas a 46 muertos y 58 desaparecidos, y se espera que el servicio de agua y energía eléctrica se restablezca en las comunidades afectadas.

Acapulco resurgirá por la iniciativa privada y la sociedad activa

(2023-11-01, Alejo Sánchez Cano, El Financiero (Sitio),)

La tragedia causada por el huracán Otis ha revelado la falta de recursos del gobierno de López Obrador para enfrentar este tipo de contingencias. A pesar de la existencia de 14,278 millones de pesos en el Fonden de la 4T, estos no son suficientes para la reconstrucción de la infraestructura urbana y el apoyo a los damnificados. Los fideicomisos que podrían haber ayudado fueron eliminados, dejando al gobierno sin liquidez para atender los daños. La reconstrucción requerirá la participación de la iniciativa privada y la sociedad civil. Además, se necesita un programa de apoyo al empleo temporal, financiamiento para la reconstrucción de viviendas y apoyo económico directo a los afectados. La capacidad financiera del gobierno está limitada por el creciente gasto en pensiones, deuda y obras como Dos Bocas, Tren Maya y el aeropuerto Felipe Ángeles. La estrategia del gobierno federal para Acapulco se basa en distraer la atención con otros temas y dejar que otros se encarguen del rescate del puerto.

Desde San Lázaro // Acapulco resurgirá por la iniciativa privada y la sociedad activa

(2023-11-01, Alejo Sánchez Cano, El Financiero, . 29)

El gobierno de México enfrenta dificultades para atender los daños ocasionados por el huracán Otis en Acapulco y otros municipios, debido a la falta de recursos económicos destinados a contingencias. A pesar de la disponibilidad de 14,278 millones de pesos en el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), no son suficientes para la reconstrucción de infraestructura urbana y la atención de un millón de damnificados. La extinción de fideicomisos que podrían haber ayudado a los afectados agrava la situación. Se requiere un programa de apoyo al empleo temporal y financiamiento para reconstruir viviendas perdidas. La capacidad financiera del gobierno está limitada por el creciente gasto en pensiones, deuda y obras emblemáticas, dejando poco margen de maniobra para otras prioridades. La estrategia del gobierno para Acapulco se limita a sacarlo de la agenda pública con distractores, mientras que la iniciativa privada y la sociedad civil activa se encargan del rescate del puerto.

Cancún daría empleos a trabajadores turísticos de Acapulco

(2023-11-01, Jesús Velázquez, El Economista, . 51)

La Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres está ofreciendo empleo a los trabajadores turísticos afectados por el huracán Otis en Acapulco. La oferta incluye vivienda para aquellos empleados que no participan en la reconstrucción de la infraestructura de Acapulco. Además, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, ha enviado ayuda de 50 toneladas de alimentos, artículos de higiene, medicamentos y ropa para los damnificados por el huracán.

Apoyos para sectores y trabajadores golpeados por Otis comienzan a fluir

(2023-11-01, Jesús Vázquez, El Economista, . 2,51)

La Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres está ofreciendo empleo a los trabajadores turísticos afectados por el huracán Otis en Acapulco, como parte de un programa de ayuda tras desastres naturales. Aproximadamente 20,000 pequeños productores del campo en Guerrero podrán acceder a este programa de apoyo, que incluye la entrega de semillas, fertilizantes y herramientas. Además, se están enviando despensas y otros suministros a los damnificados. Por otro lado, la Asociación de Hoteles de Acapulco está ofreciendo empleo a los trabajadores de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres que no participen en los trabajos de reconstrucción de la infraestructura de Acapulco.

Alertan alza de pobreza tras el paso de huracán

(2023-11-01, Redacción, El Economista, . 4)

El huracán Otis podría aumentar la pobreza en Guerrero, México, según expertos. La destrucción de viviendas e infraestructura básica, como suministro de agua y electricidad, podría empujar a la población afectada hacia la pobreza extrema. Además, la actividad económica en la zona, centrada en el turismo, podría sufrir un impacto sustancial y un proceso de recuperación prolongado. La región ya tiene tasas de pobreza entre las más altas de México. Además, siete de cada diez personas trabajan en la informalidad y con salarios bajos. Los expertos instan a las autoridades a tomar medidas para garantizar una recuperación sostenible, incluyendo la promoción de empleo formal y la reconstrucción de infraestructuras básicas.

Oferta de empleo de hoteles en Cancún a trabajadores afectados por Otis

(2023-10-31, Jesús Vázquez, El Economista (sitio),)

La Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres está ofreciendo empleo a los trabajadores turísticos afectados por el huracán Otis en Acapulco. La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, también envió 50 toneladas de alimentos, artículos de higiene, medicamentos y ropa para los damnificados. Además de la oferta de empleo, se están considerando las necesidades de vivienda de los trabajadores. Se prevé que el turismo que tenía planeado visitar Acapulco opte por otros destinos de playa, como el Caribe mexicano.

Otis entre las peores catástrofes para aseguradoras

(2023-10-31, Marielena Vega, El Economista (sitio),)

El huracán Otis ha causado daños significativos en la zona turística y residencial de Guerrero, México, con un costo estimado de más de 2.5 mil millones de dólares en infraestructura, viviendas y servicios asegurados. Las aseguradoras, bajo la dirección de Norma Alicia Rosas de la AMIS, contarán con un capital tres veces mayor al establecido por la regulación para hacer frente a los reclamos. Otis será uno de los diez siniestros más costosos para el sector asegurador, superado solo por eventos como la pandemia de COVID-19 y el huracán Willma. Las aseguradoras ya han comenzado a destinar recursos para la valuación de los daños y la atención a los asegurados.

El Espectador // Le siguen pegando a Huawei

(2023-11-01, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 7)

El CES 2024, la cumbre tecnológica más importante a nivel mundial, se celebrará del 9 al 12 de enero en Las Vegas. Líderes empresariales de compañías como Oréal, Walmart, Elevance Health, Hyundai y Nasdaq compartirán sus perspectivas sobre cómo la tecnología está transformando diversos sectores. A pesar de la ausencia de empresas chinas como Huawei, que solían dominar la conversación en el evento, la innovación tecnológica no se detiene. China, líder en tecnologías móviles de quinta generación (5G), ha firmado contratos para construir infraestructura 5G en varios países. Sin embargo, existen preocupaciones sobre la seguridad de estas tecnologías chinas, como las de Huawei. A pesar de esto, el CES 2024 promete ideas para mejorar el mundo y facilitar la vida cotidiana.

Guerrero y la necesidad de un diseño urbano resiliente

(2023-11-01, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El huracán 'Otis' ha causado una gran devastación en Acapulco, México, dejando a su paso un rastro de destrucción y desesperación. La infraestructura y viviendas han sufrido grandes daños, con un estimado del 80% de los establecimientos hoteleros afectados. Los daños económicos se

calculan en alrededor de 15 mil millones de dólares, superando cualquier otro desastre registrado en el país. Esta situación destaca la necesidad de invertir en una infraestructura sostenible y resiliente, capaz de resistir, adaptarse y recuperarse de los efectos de amenazas naturales. La inversión en infraestructura es una inversión a futuro, y México debe aprender de la tragedia de 'Otis' para construir un país más fuerte y preparado para enfrentar desafíos futuros.

[¿Ciudadanos y autoridades?](#)

(2023-11-01, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El huracán Otis ha dejado una estela de destrucción en Acapulco, México, y la respuesta de las autoridades ha sido insuficiente. A pesar de las promesas de apoyo ilimitado del gobierno, no ha habido una respuesta adecuada para proteger a los ciudadanos y sus propiedades. La infraestructura turística y la vivienda han sido devastadas, y los saqueos han sido generalizados. Los ciudadanos y las autoridades deben asumir la responsabilidad de proteger la vida y la propiedad, y no depender de los recursos del gobierno para su supervivencia.

[La Quinta Transformación](#)

(2023-11-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La reconstrucción de Acapulco, tras el paso del huracán Otis, será un proceso lento y costoso, con un estimado de al menos 15 mil millones de dólares necesarios para restaurar la infraestructura. La recuperación de la zona hotelera se estima que tomará al menos cuatro años y costará más de 3 mil millones de dólares. La reconstrucción de la infraestructura hidráulica, carretera, de telecomunicaciones, escolar y deportiva llevará tres años y costará más de 2 mil millones de dólares. La recuperación económica de Acapulco se enfrenta a desafíos adicionales, como la rapiña y el vandalismo, así como la recuperación del turismo, que es una fuente importante de ingresos para la región. La industria de la construcción deberá establecer nuevas normas de construcción y preparación para enfrentar futuros huracanes. La presencia militar en las áreas afectadas se ha reforzado para garantizar el control y contener los actos de vandalismo y rapiña. Algunos eventos importantes, como el Tianguis Turístico y el Festival Trópico, se han cancelado debido a la destrucción de la infraestructura.

[La costosa reconstrucción de Acapulco](#)

(2023-11-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México (sitio),)

La reconstrucción de Acapulco y otros municipios afectados por el huracán Otis será lenta y costosa. Se estima que se necesitarán al menos 15 mil millones de dólares para recuperar la infraestructura y la economía de la región. La industria de la construcción sugiere establecer nuevas normas de construcción para enfrentar huracanes como Otis. La recuperación social y económica será un desafío, especialmente para la industria turística, que tardará años en recuperarse. La presencia militar se ha reforzado para contener los actos de vandalismo y rapiña, y se ha centralizado el reparto de apoyos en las Fuerzas Armadas para evitar que los grupos criminales refuercen su base social. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, anunció la reapertura de algunas sucursales bancarias en Acapulco para facilitar las operaciones financieras.

[Nombres, nombres y... nombres | De 20,000 mdd daño en Acapulco, sin Fonden dinero insuficiente y pugnas en reconstrucción](#)

(2023-11-01, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio),)

El huracán Otis ha causado graves daños en el estado de Guerrero, con un estimado de 20,000 millones de dólares en pérdidas. La infraestructura pública ha sido afectada, así como el 98.2% de la vivienda y el 80% de los hoteles. La respuesta del gobierno federal y estatal ha sido criticada, y la reconstrucción será compleja y costosa. Se espera una caída del 16% en el PIB del estado en el cuarto trimestre de 2023. Además, se han producido pérdidas en el sector primario y en servicios, lo que afectará el comercio y el turismo. El gobierno federal ha activado un seguro catastrófico con el Banco Mundial, pero se requerirá más financiamiento. La situación ha generado malestar social y político, lo que podría afectar a Morena y a los grupos criminales. En otras noticias, México será sede de la reunión mundial de franquicias en 2024, y se considera que una reforma fiscal será clave para mantener el crecimiento económico en el próximo sexenio. Televisa ha experimentado una caída del 63% en su cotización, y se ha destacado la pérdida de usuarios en Izzi y Sky.

Reconstrucción de Acapulco y otros municipios costará más de 500 mil mdp: consultores

(2023-11-01, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), Juan Carlos Sierra Boche, estima que se necesitarán más de 500 mil millones de pesos para reconstruir Acapulco y otros municipios afectados por el huracán Otis. Sierra Boche señala que la reconstrucción de la infraestructura, viviendas, escuelas, salud y reactivación económica requerirá más de medio billón de pesos. Además, indica que la reconstrucción de Acapulco tomará al menos 18 meses, ya que la remodelación de un hotel lleva unos 18 meses. Sierra Boche destaca la importancia de revisar los manuales de construcción de la industria turística en Acapulco, que tienen más de 50 o 60 años, para garantizar que los edificios soporten embates catastróficos.

¿Ciudadanos y autoridades?

(2023-11-01, Luis Ignacio Sáinz, El Heraldo de México, . 16)

El autor reflexiona sobre la responsabilidad de los ciudadanos de interpretar la realidad y cuestionar las narrativas mediáticas. Critica la falta de prevención y respuesta a la catástrofe causada por el huracán Otis en Guerrero, incluyendo la ausencia de planes de contingencia y mecanismos de protección civil. A pesar de la renuncia a la acción, se anuncian estudios para la reconstrucción de viviendas y la infraestructura turística, sin límite presupuestal. Sin embargo, la falta de autoridades responsables es evidente, como se muestra en el pillaje de almacenes por parte de "damnificados" en el puerto de Acapulco. El autor concluye que estos no son ciudadanos, sino depredadores, y critica la falta de legitimidad de las autoridades.

Restituir el Fonden: necesidad impostergable

(2023-11-01, Jorge Romero, El Heraldo de México, . 2)

El huracán Otis ha causado graves daños en Guerrero, incluyendo pérdidas humanas, devastación de infraestructuras y restricciones de circulación. El autor destaca la necesidad de activar mecanismos de gestión y apoyo a las personas afectadas por desastres naturales, como el FONDEN, un fideicomiso creado en 1996 y desaparecido por el gobierno actual. A diferencia del actual ejercicio del gasto, el FONDEN contaba con reglas de operación y un acceso institucionalizado a recursos para emergencias. El autor enfatiza la importancia de reestructurar adecuadamente estos fondos para atender de manera inmediata las necesidades de la población, incluyendo medicamentos, alimentos, agua, ropa y otros insumos, así como la reconstrucción de

viviendas y la reparación de infraestructuras dañadas. Los diputados del Partido Acción Nacional han establecido un centro de acopio en la Cámara de Diputados para apoyar a los damnificados.

¿Cómo extender la ventana de nearshoring sostenible?

(2023-11-01, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El "nearshoring" es una estrategia que ha ganado relevancia en los mercados de EUA y Canadá. México, en particular, ha demostrado ser una opción atractiva para el "nearshoring" debido a su ubicación geográfica y su capacidad para reducir la huella ambiental al mover bienes en distancias más cercanas. Sin embargo, para que esta ventana de oportunidad se mantenga abierta durante décadas, se deben desarrollar capacidades sostenibles en el país. Esto incluye invertir en energía renovable, infraestructura de agua y almacenamiento, movilidad y conectividad, desarrollo de talento local y cumplimiento de regulaciones ambientales. La certeza legal en las inversiones también es fundamental para atraer inversionistas. El "nearshoring sostenible" debe ser una estrategia a largo plazo en México, y los líderes de todos los sectores y regiones deben trabajar juntos para asegurar su éxito.

Siguen carencias en Acapulco; AMLO propone usar dinero de fideicomisos judiciales

(2023-11-01, Redacción, La Crónica de Hoy, . 1,6,7)

El huracán Otis ha dejado graves daños en Acapulco, con un 98% de viviendas y un 80% de hoteles afectados. La reconstrucción podría costar alrededor de 15,000 millones de dólares. Aunque el suministro de electricidad se ha restablecido en un 75%, hay escasez de agua potable, gasolina, víveres y servicios bancarios. Los damnificados también reclaman la falta de seguridad y se han organizado en autodefensas. El presidente López Obrador promete poner de pie a Acapulco para Navidad. Se han establecido medidas fiscales para apoyar a los afectados.

El consumo catapultará al PIB hasta 3.5% en 2023: expertos

(2023-11-01, Redacción, 24 Horas, . 14)

La economía mexicana ha experimentado un mayor dinamismo en el tercer trimestre, impulsada por el consumo y la inversión fija bruta. Sin embargo, se espera una contracción económica en 2025 debido a altas tasas de interés y un otorgamiento insostenible de créditos a largo plazo. El Banco Base proyecta un crecimiento del 3.5% para México en 2023, pero una disminución del PIB entre el 2.5% y el 3% en 2024. Además, existe la posibilidad de una recesión en Estados Unidos que podría afectar a México, así como la falta de infraestructura en el país, lo que podría frenar el efecto nearshoring. La industria de la construcción ha sido un factor clave en el crecimiento económico, pero se prevé una desaceleración en los próximos meses debido al enfriamiento en Estados Unidos. En Guerrero, se espera una caída del 16% en el cuarto trimestre debido al huracán Otis, lo que llevaría a una caída del 2.2% en todo el año.

Nombres, Nombres Y... Nombres // De 20,000 mdd daños en Acapulco, sin Fonden dinero insuficiente y pugnas en reconstrucción

(2023-11-01, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 16)

El huracán Otis ha causado graves daños en la costa de Guerrero, afectando la infraestructura pública, el 98.2% de la vivienda y el 80% de los hoteles. La falta de respuesta del gobierno federal y estatal ha sido criticada, y se estima que la reconstrucción llevará varios años. Las pérdidas económicas son significativas, con una caída del 16% en el PIB del estado en el cuarto trimestre y un 2.2% en 2023. El gobierno ha activado un seguro catastrófico con el Banco Mundial, pero

se requerirán más fondos para la reconstrucción. Esta situación podría tener efectos políticos en el estado de Guerrero, especialmente para Morena.

La costosa reconstrucción de Acapulco: Darío Celis Estrada

(2023-11-01, Darío Celis Estrada, Cancunissimo QROO (sitio),)

La reconstrucción de Acapulco y otros municipios afectados por el huracán Otis será lenta y costosa. Se estima que se necesitarán al menos 15 mil millones de dólares para recuperar la infraestructura y la economía de la región. La industria de la construcción deberá establecer nuevas normas de construcción para enfrentar huracanes con mayor frecuencia. La recuperación social y económica requerirá el control de la rapiña y el vandalismo, que ha sido un problema en la zona. Además, la cancelación de eventos como el Abierto Mexicano de Tenis y el Tianguis Turístico debido a los daños en la infraestructura tendrá un impacto económico significativo. La presencia militar se ha reforzado en las zonas afectadas para contener actos de rapiña y garantizar la distribución de bienes.

Estímulos fiscales, incluidas deducciones del 100% por la compra de bienes destinados a reconstrucción

(2023-11-01, Redacción, La Crónica de Hoy, . 1,6,7)

El huracán Otis, de categoría 5, ha causado graves daños en Acapulco, México, con un 98% de las viviendas y un 80% de los hoteles afectados. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha prometido reconstruir la ciudad para Navidad, pero la tarea será complicada y costosa. Se estima que la reconstrucción podría alcanzar los 15,000 millones de dólares. Las empresas, aseguradoras y el gobierno mexicano están evaluando los factores necesarios para la recuperación económica de Acapulco. Se estima que al menos 3 millones de personas en las costas de Guerrero han sido afectadas por el huracán. La falta de agua potable, gasolina, víveres y servicios bancarios ha llevado a los damnificados a organizarse para defenderse de los saqueadores.

Buscan prevenir daños patrimoniales a la ciudadanía en obras en construcción de viviendas

(2023-11-01, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

El diputado José Antonio Lorca Valle ha propuesto una reforma a la Ley de Certeza Patrimonial y Vivienda para crear un padrón de contratistas, constructores, prestadores de servicios profesionales, promotores y desarrolladores de vivienda que hayan sido sentenciados por mala práctica profesional. Esta iniciativa busca prevenir daños patrimoniales a las familias y garantizar el derecho a una vivienda digna. La propuesta ha sido enviada a comisiones para su análisis.

La costosa reconstrucción de Acapulco

(2023-11-01, Darío Celis Estrada, Zócalo COAH (sitio),)

La reconstrucción de Acapulco y los municipios afectados por el huracán "Otis" será un proceso largo y costoso. Se estima que se requerirán al menos 15 mil millones de dólares para restaurar la infraestructura y las viviendas. La recuperación de la zona hotelera llevará al menos cuatro años y costará más de 3 mil millones de dólares. Además, se necesitarán más de 2 mil millones de dólares para restablecer la infraestructura hidráulica, carreteras, telecomunicaciones, escuelas y centros deportivos. La industria de la construcción deberá establecer nuevas normas de construcción para enfrentar huracanes más frecuentes. El turismo, la principal fuente de

ingresos de la región, tardará mucho en recuperarse, lo que afectará la economía local. Además, se han reportado actos de rapiña y vandalismo, lo que dificulta la evaluación y reparación de los daños.

En entrevista, Rafael Fentanes, presidente nacional de la Asociación Nacional de la Industria de la Construcción, habló de la reconstrucción del puerto de Acapulco tras el paso de Otis.

(2023-10-31, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista Rafael Fentanes presidente nacional de la Asociación Nacional de la Industria de la Construcción habló de la reconstrucción del puerto de Acapulco tras el paso de Otis Rafael Fentanes comentó que primero se tiene que tener el diagnóstico exacto de las instalaciones y obra civil dañadas por el paso de Otis lo cual es básico para poder dimensionar la situación por las escenas que han visto él calcula un par de años Rafael Fentanes señaló que esto es el resultado de los resultados del calentamiento global y cambio climático es un ejemplo tangible por que siendo huracán categoría dos pasa a cinco en tan solo horas Se debe de revisar las estructuras de todos los inmuebles para evitar que haya un accidente después

..

CÁMARAS EMPRESARIALES

Dan Infonavit e IMSS facilidades por “Otis”

(2023-11-01, Verónica Gascón, Reforma, . 6)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) implementarán medidas de apoyo a los trabajadores y empresarios afectados por el huracán "Otis" en Guerrero. El Infonavit propone diferir el pago de cuotas patronales para el bimestre restante de 2023, suspender los cobros de créditos Infonavit por seis meses y facilitar los retiros en cuentas de vivienda de los trabajadores registrados en Acapulco. El IMSS, por su parte, autorizó diferir las cuotas patronales hasta por seis periodos posteriores a la solicitud. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Héctor Tejada, señaló que el 80% de las unidades económicas en Acapulco sufrieron graves daños. La Concanaco, junto con otros líderes empresariales, presentará al presidente Andrés Manuel López Obrador medidas laborales, fiscales, de vivienda y la creación de fondos de emergencia empresarial.

Son Pymes ignoradas

(2023-11-01, Verónica Gascón, Reforma, . 5)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha pedido un "piso parejo" para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en los contratos gubernamentales. Aunque por ley, las dependencias de la Administración Pública Federal deben destinar hasta el 35% de sus adquisiciones a las Mipymes, son pocas las que se convierten en proveedoras del Gobierno. Según Juan de Dios Barba, presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria de Coparmex, esto se debe a la dificultad de acceso a los mecanismos de adquisición, los requisitos y la discrecionalidad. Además, muchos contratos se realizan por adjudicación directa, lo que desincentiva a las Mipymes. Coparmex pide reglas sencillas y transparentes, así como el cumplimiento de los pagos.

Estima IP reactivar Acapulco en 2 años

(2023-11-01, Verónica Gascón, Reforma, . 1,6)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha establecido mesas de trabajo con el Gobierno para planificar la reconstrucción de Acapulco, que se estima llevará hasta dos años. Los líderes empresariales, incluyendo a Carlos Slim y Rolando de la Vega, se reunieron con funcionarios gubernamentales para evaluar los daños causados por el huracán "Otis" y discutir planes de rescate. Se estima que 376 hoteles y 57,000 personas quedarán sin trabajo en Acapulco como resultado de los daños. El presidente del CCE, Francisco Cervantes, enfatizó la necesidad de una línea clara del Gobierno para reactivar el puerto lo más rápido posible. El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunciará hoy el plan de apoyo y reconstrucción para el estado de Guerrero, incluyendo los apoyos económicos para las familias damnificadas y los propietarios de comercios afectados.

Se forma cónclave de empresarios para rescatar Acapulco

(2023-10-31, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

El empresario Carlos Slim y líderes empresariales se reunieron para discutir un plan de rescate para Acapulco tras el huracán "Otis". Los empresarios acordaron llevar a cabo mesas de trabajo para colaborar en la reconstrucción de Acapulco. La reunión contó con la presencia de representantes del Consejo Coordinador Empresarial, la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Economía. El presidente del Consejo Mexicano de Negocios, Rolando de la Vega, destacó la importancia de la reconstrucción, la reactivación económica y la seguridad alimentaria. El Consejo Nacional Empresarial Turístico señaló que el sector terciario representa el 72.2% de la economía estatal. La oferta hotelera de Acapulco es de 19,583 habitaciones, con una ocupación promedio del 46.4% en 2022. Se estima que hay entre 20,000 y 40,000 unidades de segundas residencias en el destino. Entre enero y septiembre de 2023, se registraron 733,885 pasajeros aéreos nacionales y 52,725 internacionales en el destino. En hoteles y establecimientos de alimentos y bebidas, hay unas 132,000 personas empleadas.

Propondrán creación de fondos de emergencia empresarial

(2023-10-31, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

El sector comercio y servicios de México, representado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), presentará propuestas al presidente Andrés Manuel López Obrador para la recuperación de Acapulco y otros municipios de Guerrero tras el paso del huracán "Otis". Estas propuestas incluyen medidas laborales, fiscales, de vivienda y la creación de fondos de emergencia empresarial. La Concanaco también propone la aprobación de varias medidas por parte del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), como el diferimiento de pagos de cuotas patronales, la suspensión de cobros en créditos Infonavit y la implementación de retiros en cuentas de vivienda. La Secretaría de Economía y otros organismos gubernamentales e iniciativa privada están coordinando esfuerzos para la reconstrucción y reactivación económica de las zonas afectadas.

Advierten presión a finanzas públicas por 'Otis'

(2023-10-31, Nallely Hernández, Azucena Vásquez, Reforma.com (sitio),)

La directora de Análisis Económico en Banco Base, Gabriela Siller, advirtió que la devastación causada por el huracán "Otis" en Acapulco podría generar una mayor aversión al riesgo para las inversiones en México. Además, la reconstrucción del municipio generará presiones en las

finanzas públicas, ya que hay pocos recursos en los fondos para hacer frente a estas situaciones. Por otro lado, la Asociación Nacional de Pequeños Comercios (Anpec) estima que el 80% de los 16 mil comercios de Acapulco habrían sufrido daños, y unas 4 mil unidades económicas tendrían pérdida total. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) se reunieron para identificar las necesidades y requerimientos de las zonas afectadas y coordinar las labores de reconstrucción.

Huracán "Otis": iniciativa privada planteará medidas laborales, fiscales y de vivienda

(2023-10-31, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) presentará un plan de acción al presidente Andrés Manuel López Obrador para revitalizar la economía y ayudar a los afectados por las recientes inundaciones en México. El plan incluirá medidas laborales, fiscales, de vivienda y fondos de emergencia empresarial. Estas medidas se sumarán a los beneficios fiscales y acuerdos del Consejo de Infonavit, que incluyen el diferimiento de pagos de cuotas patronales y la suspensión de cobros en créditos Infonavit. El presidente de la Concanaco, Héctor Tejada Shaar, destacó la solidaridad y unidad entre las Cámaras Empresariales y las autoridades gubernamentales en busca de la recuperación de la región.

Reconstrucción de Acapulco tras "Otis" tardará 2 años, estiman empresarios y banqueros

(2023-10-31, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Empresarios, incluyendo a Carlos Slim Helú y Julio Carranza, presentaron propuestas para la reconstrucción de Acapulco, Guerrero, tras el huracán Otis. La reconstrucción se estima que tomará dos años y se centrará en la reactivación económica y turística de la región. Las principales acciones urgentes incluyen el envío de alimentos enlatados y agua para los damnificados. Se crearon cinco mesas de trabajo para definir líneas de acción coordinadas, encabezadas por las secretarías de Hacienda y Economía. La reunión fue encabezada por el Consejo Coordinador Empresarial y Carlos Slim, con la participación de representantes de las secretarías de la Defensa, Hacienda y Economía.

Habrá apoyo gubernamental y privado para vivienda, comercio y servicios en Guerrero

(2023-10-31, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La Secretaría de Economía, junto con los gobiernos federal, estatal y municipal, ha acordado trabajar en conjunto para brindar apoyo a los damnificados por el huracán "Otis" en Guerrero. Se están tomando medidas para atender a la población afectada y restablecer los servicios básicos, como el suministro de agua potable. Además, se están diseñando mecanismos para la reactivación económica de la región, con la participación de los sectores público y privado. Estos mecanismos incluirán recursos de los tres niveles de gobierno y apoyos de la iniciativa privada, como la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Se espera que la reactivación económica sea un proceso gradual, comenzando con la recuperación de la infraestructura básica y la atención a las necesidades humanitarias.

#OpiniónCoparmex // Rezago educativo y los libros de texto gratuitos

(2023-11-01, Redacción, Excélsior, . 24)

El regreso a clases ha sido marcado por la controversia en torno a los nuevos libros de texto gratuitos, que han sido criticados por su falta de consulta democrática y su calidad.

Organizaciones como el Colectivo de Educación, integrado por más de 80 organizaciones, incluyendo a la Coparmex, han desarrollado alternativas para apoyar a maestros y padres de familia, como la plataforma ninosquesiaprendan.mx. Sin embargo, la educación en México enfrenta grandes desafíos, con una evaluación diagnóstica que revela un gran rezago educativo. Se requiere una revisión profunda del sistema educativo y la participación de gobierno y sociedad para abordar estos desafíos. La agenda educativa debe priorizar a los alumnos, fortalecer la colaboración entre maestros y padres de familia, descentralizar la educación y promover un diálogo efectivo entre todas las partes involucradas.

Plantean crear fondos de emergencia empresarial

(2023-11-01, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 25)

El sector empresarial, liderado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), propondrá al gobierno federal la creación de un fondo de emergencia empresarial para apoyar la recuperación de Acapulco y otras zonas afectadas por el huracán Otis. Además, se presentarán medidas laborales, fiscales, de vivienda y de alcance general al presidente Andrés Manuel López Obrador. El plan es una iniciativa conjunta de la Concanaco y las 257 cámaras empresariales. Por otro lado, el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Carlos Martínez, propondrá varias medidas en una sesión extraordinaria del Consejo de Infonavit, como el diferimiento de pago de cuotas patronales y la suspensión de cobros en créditos Infonavit, para apoyar a los afectados en Acapulco.

Desde El Piso De Remates // Estímulos fiscales: diferimientos, pero no condonación

(2023-11-01, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunió para presentar propuestas para la reconstrucción de Acapulco y agilizar la entrega de despensas y apoyos a los damnificados por el huracán Otis. El CCE destacó la necesidad de garantizar el abasto de alimentos, agua y medicamentos, ya que todavía no se ha recuperado completamente la energía eléctrica en las zonas afectadas. Los empresarios también expresaron su preocupación por la insuficiencia de los estímulos fiscales anunciados por la Secretaría de Hacienda, ya que solo se trata de diferimientos y no condonaciones de impuestos. El presidente López Obrador presentará hoy un Informe General sobre Acapulco y el plan de reconstrucción, junto con representantes del sector privado.

El Contador

(2023-11-01, El Contador, Excélsior, . 2)

El líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, ha logrado instalar la primera mesa de trabajo con la Agenda Migrante y la Agencia de la ONU para los Refugiados en México (Acnur). En la reunión, Cervantes planteó la necesidad de trabajar en un modelo migrante digno y eficaz, que garantice el empleo formal, capacitaciones y vinculación con las empresas. Binance Charity, de Binance, donará hasta 100 dólares en tokens de Binance Coin a los usuarios registrados como residentes de las zonas afectadas por el huracán Otis en Acapulco, Guerrero. Uber se alió con JAC México para ofrecer precios preferenciales y reembolsos de hasta 10 mil pesos en la compra de vehículos, con el objetivo de impulsar la adopción de vehículos eléctricos. Banca Mifel ha debutado en la emisión de certificados bursátiles vinculados a la sostenibilidad, destinados a financiar proyectos verdes agroindustriales.

Canasta alimentaria estabiliza su costo

(2023-11-01, Karla Ponce, Excélsior (Sitio),)

La canasta alimentaria, que incluye 33 productos esenciales para las familias mexicanas, mantuvo su precio estable durante octubre, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Aunque hubo aumentos en algunos productos, como el limón y la leche entera de vaca, estos fueron compensados por la reducción de precios en otros, como el plátano y la manzana. Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, atribuyó esta estabilidad a la desaceleración de la inflación.

Gobierno y empresas afinan estrategia para “recuperar” Acapulco.

(2023-11-01, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1,6,7)

El presidente Andrés Manuel López Obrador y líderes empresariales, incluyendo a Carlos Slim, se reunieron para planificar la recuperación de Acapulco, Guerrero, después del huracán Otis. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) propuso medidas laborales, fiscales, de vivienda y de alcance general, así como la creación de fondos de emergencia empresarial para revitalizar la economía de la región y ayudar a los afectados. El plan de recuperación incluye la rehabilitación de infraestructuras, la reactivación de la economía y el restablecimiento de los servicios básicos. La estrategia será presentada por el Presidente hoy.

Reconstruir Acapulco demorará al menos 2 años: empresarios

(2023-10-31, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El presidente honorario de Grupo Carso, Carlos Slim, lideró una reunión con líderes empresariales y autoridades gubernamentales para discutir la reconstrucción de Acapulco tras el huracán Otis. Se proyecta que la reconstrucción llevará al menos dos años, con un enfoque en reactivar el turismo, la principal fuente de ingresos de la ciudad. Los líderes empresariales, incluido Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, se comprometieron a abastecer de alimentos a los afectados y acelerar la reconstrucción. Las autoridades de la Secretaría de Economía instaron a la creación de mesas de trabajo para la reconstrucción económica y turística, y pidieron la entrega de alimentos enlatados y agua a la zona afectada.

Concanaco pide evitar obstaculización a ayuda para habitantes de Guerrero por Otis

(2023-10-31, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco/Servytur) ha pedido al gobierno federal que no obstaculice la ayuda humanitaria destinada a Guerrero, que ha sido afectado por el huracán Otis. El pro secretario Julio Almanza Armas instó a las autoridades militares y a la Guardia Nacional a permitir el paso de los víveres. Además, pidió a la población que denuncie las acciones de rapiña y evite la desinformación en las redes sociales. La Concanaco ha instruido a sus cámaras en todo el país que se conviertan en centros de acopio para recoger víveres en colaboración con la Cruz Roja. Por otro lado, el presidente de la Concanaco, José Manuel López Campos, ha propuesto la creación de una "ventanilla única" para facilitar la exportación de productos agroalimentarios.

Santander prevé que salario mínimo se modere en la siguiente administración

(2023-10-31, Fernanda Murillo, Milenio (sitio),)

El director ejecutivo de Estudios, Asuntos Públicos y jefe de gabinete en Santander México, Alonso Cervera, considera que el gran reto para el próximo presidente en 2025 será moderar el alza en el salario mínimo, que ha crecido un 20% por año. Hasta ahora, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha propuesto un aumento salarial del 12%, mientras que el mercado financiero espera un 20%. Cervera señala que este aumento salarial afecta a las negociaciones salariales contractuales de aquellos que no ganan el salario mínimo, lo que podría impactar el empleo.

Líderes empresariales preparan plan para reactivar Acapulco

(2023-10-31, Redacción, Milenio (sitio),)

Líderes de cámaras empresariales, incluyendo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, presentarán al presidente Andrés Manuel López Obrador un plan de reactivación económica para Acapulco, que fue dañado por el Huracán Otis. El plan incluye medidas laborales, fiscales, de vivienda y de alcance general, así como la creación de fondos de emergencia empresarial. Las cámaras empresariales de todo el país funcionarán como centros de acopio, en coordinación con la Cruz Roja Mexicana, para recibir y distribuir productos a la población afectada. Además, se propondrán medidas de apoyo a los afectados en Acapulco, como el diferimiento de pago de cuotas patronales, la suspensión de cobros en créditos Infonavit, un fondo de emergencia para enseres y la posibilidad de hacer retiros en cuentas de vivienda.

Gobierno e IP diseñan estrategia para reactivación de Acapulco

(2023-10-31, Axel Sánchez, Milenio (sitio),)

El Gobierno de México, en conjunto con representantes de la iniciativa privada, está diseñando un plan de reactivación económica para Acapulco después del huracán Otis. Este plan incluirá recursos de los tres niveles de gobierno, así como apoyos de la iniciativa privada. Participaron en el diseño del plan la Secretaría de Economía, la gobernadora de Guerrero, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), y representantes de la industria hotelera y restaurantera. El Gobierno de México reitera su compromiso de trabajo y coordinación con el sector privado para garantizar que la ayuda llegue de forma inmediata al pueblo de Acapulco.

INE e IP en Guanajuato lanzan campaña '#MeVeO'; buscan incentivar el voto hasta un 70%

(2023-10-31, Wendoline Adame, Milenio (sitio),)

El sector empresarial, incluyendo a la COPARMEX y el Consejo Coordinador Empresarial, se ha unido a la junta local del INE Guanajuato para lanzar la campaña de credencialización #MeVeO, con el objetivo de aumentar la participación ciudadana en las elecciones de 2024. Se espera incrementar la participación en las urnas del 43% en 2021 al 70% en 2024. La campaña busca que más personas acudan a tramitar y renovar su credencial de elector, con el fin de promover la participación en las elecciones de gobernadores, diputados locales y federales, y senadores de la república.

Cervezas, palas y hasta impresoras: continúan saqueos en Acapulco tras paso de Otis

(2023-10-31, Javier Trujillo, Milenio (sitio),)

El huracán 'Otis' ha dejado a Acapulco en una situación desesperada, con muchos residentes recurriendo al saqueo de tiendas en busca de alimentos y artículos de primera necesidad. Sin

embargo, los saqueadores también han aprovechado para llevarse artículos no esenciales, como televisores y celulares. Aunque el presidente López Obrador se negó a implementar un toque de queda, la Guardia Nacional ha sido desplegada para mantener el orden en los comercios. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha pedido a las autoridades que ayuden a frenar los actos de rapiña y proporcionen seguridad para el traslado de alimentos donados por la ciudadanía. Sin embargo, se ha informado de que algunos policías están confiscando artículos no esenciales, como cerveza y juguetes, en los retenes.

Reconstrucción de Acapulco tardará hasta 2 años: Concamin

(2023-11-01, Alejandro Alegría, La Jornada, . 3)

El empresario Carlos Slim Helú, junto con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), lideró una reunión para discutir la reconstrucción de Acapulco, que fue devastado por el huracán Otis. Se estima que la reconstrucción tomará al menos dos años, pero la prioridad es abastecer de agua y alimentos a la población afectada. Se propuso la creación de mesas de trabajo coordinadas por las secretarías de Hacienda y Economía para ejecutar la reconstrucción económica y turística. Se enfatizó la necesidad de reactivar el turismo, ya que Acapulco es una importante fuente de ingresos para la región. Se destacó la importancia de trabajar en conjunto, gobierno y sector privado, para lograr una reconstrucción exitosa.

Concanaco propondrá plan para reactivar Acapulco y municipios aledaños

(2023-10-31, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) presentará al presidente Andrés Manuel López Obrador un plan de reactivación económica para áreas afectadas por el huracán Otis, incluyendo Acapulco. El plan incluye medidas laborales, fiscales, de vivienda y de alcance general, así como la creación de fondos de emergencia empresarial. La Concanaco también solicitará la suspensión de cobros en créditos Infonavit y la aprobación para que los trabajadores registrados en Acapulco puedan hacer retiros de sus cuentas de vivienda para la reconstrucción y reparación de viviendas. Además, se propone un fondo de 500 millones de pesos para complementar las indemnizaciones otorgadas por el seguro de daños contratado para enseres.

Jóvenes en edad de votar representan 30 por ciento del padrón electoral

(2023-10-31, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio),)

La Vocal Ejecutiva de Junta Local del INE de la Ciudad de México, María Luisa Flores, señaló que muchos jóvenes en edad de votar no ejercen su derecho debido a que no actualizan su credencial de elector al independizarse de sus padres. En 2023, 340,206 credenciales no se han actualizado. En un esfuerzo por promover la participación electoral, el INE firmó un convenio con la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y otras organizaciones para facilitar la actualización de credenciales. José de Jesús Rodríguez Cárdenas, líder de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) CDMX, anunció que más de 400,000 empresas afiliadas ofrecerán incentivos a los jóvenes que voten, incluyendo descuentos de hasta 50% en diversas tiendas.

IP propondrá medidas laborales, fiscales, de vivienda y un fondo de emergencia para reconstrucción de Acapulco

(2023-10-31, Leticia Hernández Morón, El Financiero (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México), Héctor Tejada, anunció que el sector privado presentará propuestas al gobierno para impulsar la reconstrucción de Acapulco y las zonas afectadas de la costa de Guerrero. Las propuestas incluirán medidas laborales, fiscales, de vivienda y la creación de un fondo de emergencia empresarial. Además, se solicitará al Consejo de Administración del INFONAVIT que apruebe medidas como el diferimiento del pago de cuotas patronales, la suspensión de cobros en créditos Infonavit y la posibilidad de retirar fondos de las cuentas de vivienda para la reconstrucción y reparación de viviendas. La Confederación también colaborará con la Cruz Roja Mexicana para recolectar y enviar víveres a las zonas afectadas.

México en la encrucijada: Beneficios y riesgos de la reforma de las 40 horas laborales

(2023-10-31, Blanca Juarez, El Economista (sitio),)

La reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales ha sido defendida por algunos como beneficiosa para la vida familiar y la salud mental, pero el sector empresarial advierte sobre posibles consecuencias negativas en la productividad y la economía. Durante un debate sobre la reforma al artículo 123 de la Constitución para ampliar los descansos obligatorios de uno a dos a la semana, se discutió la productividad y competitividad laboral en México y el mundo. Mientras algunos argumentaron que la reforma permitiría a las personas tener más tiempo para el trabajo del hogar y de cuidados, el sector empresarial advirtió que afectaría la competitividad de las empresas y podría provocar un efecto inflacionario y la subida de precios. Mariano Serna Muñoz, consejero nacional de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), advirtió que esto podría llevar a las personas trabajadoras a buscar un segundo empleo en la informalidad, sin registro en el Instituto Mexicano del Seguro Social y sin prestaciones y derechos.

IP demanda a López Obrador la disposición de incentivos fiscales más robustos para Acapulco

(2023-10-31, Lilia González, El Economista (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) y otros organismos empresariales han propuesto la integración de incentivos fiscales, laborales, de vivienda y la creación de fondos de emergencia empresarial para las zonas afectadas por el huracán Otis. Más del 80% de las empresas turísticas, de comercio y servicios resultaron afectadas por el huracán, incluyendo el 80% de los hoteles de Acapulco. Aunque se publicó un decreto que otorga beneficios fiscales a los contribuyentes de las zonas afectadas, se busca que estos beneficios sean más robustos. Las Cámaras Empresariales de todo el país funcionarán como centros de acopio para ayudar a la población afectada.

IP y gobiernos trabajan en planes para apoyar la recuperación de Acapulco: Secretaría de Economía

(2023-10-31, Roberto Morales, El Economista (sitio),)

El gobierno de México y representantes del sector empresarial están trabajando juntos para identificar las necesidades y requerimientos en las zonas afectadas por el huracán Otis en Acapulco, Guerrero. Se están diseñando mecanismos para la reactivación económica, que incluyen recursos de los tres niveles de gobierno y apoyos de la iniciativa privada. La Secretaría de Economía ha mantenido reuniones con el sector privado para coordinar y garantizar que la ayuda llegue rápidamente a la población afectada. Entre los actores involucrados se encuentran

la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACOSERVYTUR), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), y miembros de la industria hotelera y restaurantera.

Reconstrucción en Acapulco tomará dos años, estima IP

(2023-11-01, Lilia González, El Economista, . 36)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), junto con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), se reunieron con representantes de la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina y de Economía para discutir la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis. Se propusieron medidas de facilitación administrativa e incentivos fiscales, laborales y de vivienda, así como la creación de fondos de emergencia empresarial. El empresario Carlos Slim, presente en la reunión, destacó la importancia de la colaboración entre empresarios y gobierno para reactivar la economía y acelerar la reconstrucción. Los dirigentes de diversos sectores afectados por el huracán estimaron que la reconstrucción podría tardar al menos dos años. La Concanaco-Servytur y otros organismos empresariales solicitaron la integración de recursos del presupuesto federal y beneficios fiscales más robustos para acelerar la reactivación económica. El IMSS anunció medidas de alivio para patrones y trabajadores afectados por el huracán.

Piña pide diálogo con AMLO

(2023-11-01, P. Salazar, El Heraldo de México, . 1,22)

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso que los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial se reasignen para apoyar a los afectados por el huracán Otis en Acapulco. La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, aceptó la propuesta y envió un oficio al presidente confirmando su disposición. En respuesta, un juez federal concedió una suspensión provisional que detiene temporalmente la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Héctor Tejada Shaar, se comprometió a mantener los centros de acopio en Cámaras Empresariales para recolectar y enviar víveres, y a contribuir a la recuperación de Acapulco.

Ve Santander en nearshoring sustituto de una reforma fiscal en México

(2023-10-31, Redacción, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de México (sitio),)

La relocalización de empresas extranjeras en México, conocida como nearshoring, podría ser una alternativa a una reforma fiscal para aumentar los ingresos tributarios, según Santander México. El nearshoring puede atraer inversiones y promover el crecimiento económico, lo que a su vez puede aumentar los ingresos tributarios sin necesidad de aumentar los impuestos. Este enfoque se vuelve más importante en un contexto global marcado por presiones inflacionarias y tensiones geopolíticas. El gobierno mexicano ha publicado estímulos para impulsar la relocalización de empresas extranjeras, incluyendo deducciones fiscales para la compra de equipos y maquinaria industrial y gastos de capacitación de trabajadores. Sin embargo, uno de los desafíos para la próxima administración pública federal será moderar las alzas salariales, que han sido del 20% anual. La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha propuesto un aumento salarial del 12%, aunque se espera un aumento del 20%.

IP y Secretaría de Economía se reúnen para iniciar plan de recuperación en Acapulco

(2023-10-31, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La Secretaría de Economía de México se reunió con el sector empresarial en Acapulco para evaluar las necesidades y requerimientos tras el huracán Otis. La dependencia no especificó el monto de los apoyos, pero se están diseñando mecanismos que incluyen recursos de los tres niveles de gobierno y apoyos de la iniciativa privada para vivienda, comercios y servicios. La reunión incluyó representantes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Cncanaco Servytur), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), y la industria hotelera y restaurantera.

IP propone crear fondos de emergencia para afectados por Otis

(2023-10-31, El Sol de México, Luis Romero, El Sol de México (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) presentará una serie de medidas laborales, fiscales y de vivienda al gobierno federal. Entre las propuestas está la creación de un fondo de emergencia empresarial de 500 millones de pesos para enseres, complementando las indemnizaciones otorgadas por el seguro de daños. Además, se propondrá al Consejo de Infonavit la aprobación de medidas como el diferimiento de pago de cuotas patronales, la suspensión de cobros en créditos Infonavit y la aprobación de retiros de cuentas de vivienda para fines de reconstrucción y reparación de casas. La CONCANACO refrenda su compromiso con la recuperación de la región afectada por el huracán Otis.

A la Sombra

(2023-11-01, A la Sombra, El Sol de México, . 2)

La alianza entre el Partido Verde y Morena en la Ciudad de México se encuentra en riesgo debido a desacuerdos sobre la designación del candidato a la Jefatura de Gobierno. Mientras que los capitalinos liderados por Jesús Sesma amenazan con abandonar la alianza si OMAR GARCÍA HARFUCH no es seleccionado, el exgobernador Manuel Velasco asegura su apoyo incondicional a la 4T, independientemente del candidato seleccionado. En otro tema, la ratificación de la fiscal Ernestina Godoy está en manos del PRI, ya que Morena necesita su apoyo para mantenerla en el cargo. Por otro lado, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su molestia con el presidente López Obrador por bloquear la ayuda a Acapulco, tras el huracán Otis. La Coparmex planea presentar propuestas al Gobierno federal para ayudar a los afectados, pero temen la reacción del presidente. Mientras tanto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) busca presentar propuestas al Gobierno federal para apoyar la recuperación de la región.

TREN MAYA

Cuestiona Oposición uso de recursos en Cultura

(2023-11-01, Francisco Morales, Reforma.com (sitio),)

La Secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, compareció ante la Cámara de Diputados para responder preguntas sobre el uso de recursos de la dependencia en megaproyectos como el Tren Maya y Chapultepec, Naturaleza y Cultura. Legisladores de oposición cuestionaron la distribución de recursos, señalando que se asigna un aumento presupuestal al INAH solo para adquisición de terrenos arqueológicos relacionados con el Tren Maya. La cobertura de los Semilleros Creativos también fue criticada por no alcanzar a todos los niños y jóvenes. Sin

embargo, la comparecencia transcurrió mayormente en calma, con solo momentos tensos entre la panista Genoveva Huerta y el morenista Hirepan Maya.

Reprochan desaparición de Fonden

(2023-11-01, Martha Martínez, Reforma, . 7)

La propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador de utilizar los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) para reconstruir Acapulco ha sido calificada como inmoral e inviable por diputados de oposición. La priista Melissa Vargas sugirió que se utilice el dinero destinado al Tren Maya para la reconstrucción. Sin embargo, Mirza Flores de MC afirma que utilizar los fideicomisos del PJF es ilegal e inmoral, y que su extinción llevaría varios meses. Elizabeth Pérez del PRD acusó al Gobierno de dismantelar los esfuerzos para enfrentar desastres naturales y cuestionó dónde quedaron los 33 mil millones de pesos del Fonden. Yesenia Galarza del PAN llamó a etiquetar recursos en el Presupuesto de Egresos 2024 para la reconstrucción de Guerrero. El morenista Pablo Amílcar Sandoval afirmó que hay suficientes recursos para atender el desastre y que el Fonden se transformó en un fondo transparente.

Critican gestión en SC

(2023-11-01, Francisco Morales, Reforma, . 18)

La Secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, compareció ante la Cámara de Diputados, donde fue cuestionada por legisladores de oposición sobre el uso excesivo de recursos para megaproyectos como el Tren Maya. A pesar de las preguntas específicas, las bancadas del PRD y MC no insistieron en sus cuestionamientos. La perredista Gabriela Sodi criticó la distribución de recursos para 2024, argumentando que se asignan a megaproyectos y megaobras. Por otro lado, el priista Brasil Alberto Acosta señaló que el aumento presupuestal del INAH está destinado únicamente a la adquisición de terrenos arqueológicos relacionados con el Tren Maya. Frausto no respondió a esta crítica en particular.

Reprochan a Frausto ser servil a Palacio Nacional

(2023-11-01, Christopher Cabello, El Universal, . 29)

Alejandra Frausto Guerrero, secretaria de Cultura federal, compareció ante las comisiones unidas de la Cámara de Diputados para defender proyectos como el Tren Maya, Chapultepec y los Semilleros Creativos. Durante la comparecencia, Frausto defendió la labor de salvamento arqueológico alrededor del Tren Maya, argumentando que no hay destrucción del patrimonio arqueológico, sino recuperación y rescate. Hasta la fecha, se han recuperado más de 52 mil vestigios, según Frausto. Además, Frausto informó sobre el Programa Nacional de Reconstrucción, que ha concluido la restauración de 2 mil 343 inmuebles culturales dañados por los sismos de 2017. También mencionó el incremento en el presupuesto del INAH para 2024, destinado a la adquisición de terrenos para el Tren Maya.

Acapulco: Otis y el desastre de los fideicomisos

(2023-11-01, Redacción, El Universal (sitio),)

El huracán Otis, que golpeó la costa de Guerrero el 25 de octubre, causó daños irreparables en la región. La desaparición del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) en 2021, junto con otros 100 fideicomisos, ha dejado a Guerrero sin recursos para atender la emergencia y la reconstrucción. Más de \$30,000 MDP fueron reasignados a proyectos como el Tren Maya y la

Refinería de Dos Bocas. Aunque el Gobierno Federal promete apoyar a los damnificados, los recursos son limitados. Los recursos del Fonden, que se usaban para atender la emergencia inmediata y la reconstrucción, ahora dependen de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y su administración recae en el ejército. Además, los recursos solo pueden usarse durante el año presupuestal en curso, lo que dificulta la planificación de la reconstrucción. La eliminación del Fonden y otros fideicomisos muestra la importancia de considerar a las personas en cada decisión de política pública. Se han establecido centros de acopio en la Ciudad de México para ayudar a los afectados en Acapulco.

Se instalará una mesa de diálogo con Grupo México para remediar daños en el Río Sonora, afirma Segob

(2023-10-31, Alberto Morales, El Universal (sitio),)

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, anunció que se instalará una mesa de diálogo con Grupo México, propiedad de Germán Larrea, para discutir la remediación de los daños causados por la minera en el Río Sonora. El presidente Andrés Manuel López Obrador y el empresario acordaron establecer esta mesa en una reunión previa. La secretaria del Medio Ambiente realizó un estudio sobre los daños en el río Sonora, incluyendo agua, suelo y aire, que se compartirá con la empresa. Además, se abordarán temas relacionados con el acceso al agua y el medio ambiente en el caso del Tren Maya y del Istmo.

Chocan visiones de cultura en comparecencia

(2023-11-01, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 30)

La secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, compareció ante la Cámara de Diputados, donde recibió críticas por el Proyecto de Presupuesto de Egresos de 2024, la asignación de 3 mil mdp para el INAH para la compra de terrenos en Yucatán, y la desatención de la infraestructura cultural en los estados. Frausto defendió los logros de los últimos cinco años y mencionó que no todos los montos de cultura están en el presupuesto de la Secretaría de Cultura, como el rescate arqueológico del Tren Maya, que es financiado por Fonatur. La diputada Paulina Aguado anunció una iniciativa para proporcionar seguridad social a artistas, artesanos y trabajadores del sector.

Ahora se calienta la alianza opositora

(2023-10-31, Adrián Rueda, Excélsior (Sitio),)

La Alianza por la Ciudad de México se enfrenta a una rebelión de alcaldes, liderada por Adrián Rubalcava, en contra de la candidatura de Santiago Taboada. Rubalcava ha pedido la realización de encuestas, debates y una votación en urnas para definir al candidato opositor. Esta disputa entre alcaldes ha llevado a la urgencia de definir las reglas de la contienda. Mientras tanto, en el PRD, Jesús Zambrano y Luis Espinosa Cházaro buscan colgarse de la alianza, lo que podría afectar la contienda. En otro tema, la reapertura de la Línea 1 del Metro, inaugurada por Martí Batres, ha sido criticada por su tardanza, siguiendo la tendencia de inaugurar obras no terminadas en la 4T, como el Tren Maya o la refinería en Dos Bocas.

Día Con Día // Cacahuates para Acapulco

(2023-11-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha prometido recursos ilimitados para reconstruir Acapulco después del paso del huracán Otis. Sin embargo, los recursos disponibles no son suficientes. El presidente ha ofrecido 15 mil millones de los fideicomisos del Poder Judicial,

pero este dinero está en litigio. Además, el Fonden solo tiene unos 11 mil millones y hay un seguro contra catástrofes por 450 millones de dólares, pero no se sabe cuándo se cobrará. La candidata presidencial Claudia Sheinbaum ha propuesto que los legisladores donen un mes de su sueldo, pero esto solo sumaría 25 millones de pesos. La reconstrucción de los daños causados por Otis en Guerrero se estima en 15 mil millones de dólares. La candidata presidencial opositora Xóchitl Gálvez ha propuesto una ley de emergencia de 50 mil millones de pesos para atender la situación. Se sugiere que el gobierno podría obtener estos fondos si redujera los gastos en proyectos como el Tren Maya, Dos Bocas, Pemex y CFE, así como en sus candidatos electorales.

Segundo convoy del Tren Maya llega a la estación Cancún-Aeropuerto

(2023-10-31, Pablo Vázquez, Milenio (sitio),)

El segundo convoy de vagones del Tren Maya llegó a la estación Cancún-Aeropuerto en Quintana Roo, México. Este tren, con un 72% de contenido nacional, fue fabricado en la planta de Sahagún, Hidalgo. La llegada de este convoy marca el inicio de las pruebas de este proyecto ferroviario, el más importante de la actual administración federal. El Tren Maya es una línea ferroviaria de 1,525 kilómetros que conectará a cinco estados del sureste de México.

Asegura Frausto ante diputados que la política cultural es “totalmente inclusiva”

(2023-11-01, Carlos Paul, La Jornada, . 6)

La Secretaria de Cultura federal, Alejandra Frausto, compareció ante las Comisiones Unidas de Cultura y Cinematografía en la Cámara de Diputados, destacando la importancia de la cultura en la transformación social y económica del país. Durante su gestión, se realizaron 2.8 millones de actividades culturales, beneficiando a más de 279 millones de personas. Frausto también señaló que el presupuesto federal para la cultura ha aumentado en los últimos años, alcanzando los 15.925 millones de pesos en 2023. Sin embargo, algunos diputados cuestionaron la insuficiencia del presupuesto y su distribución, argumentando que proyectos como el Tren Maya han restado recursos a otras iniciativas culturales. Frausto destacó que su gestión ha sido inclusiva, feminista y ha combatido la discriminación, con un 55% de puestos de mando ocupados por mujeres.

Dinero

(2023-11-01, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 12)

El profesor Benjamín Cortés Valadez ha escrito las calaveras del Día de Muertos, incluyendo menciones a varios actores políticos. La calavera de Andrés Manuel López Obrador menciona la inauguración del Tren Maya. La calavera de Vicente Fox se burla de su muerte, mientras que la de Marcelo Ebrard le otorga la presidencia del infierno. Xóchitl Gálvez es mencionada por sus cambios de partido, y Olga Sánchez Cordero por sus disputas sobre los fideicomisos. Margarita Zavala es retratada como una margarita deshojada, y Marko Cortés como un líder de partido en declive. Alejandro Moreno es criticado por su enriquecimiento, y Claudio X. González por su liderazgo en la sociedad civil. Javier Laynez es mencionado por su parecido con Silverio, y Luis María Aguilar por su destitución como presidente.

Tren Maya (inserción)

(2023-11-01, Inserción, La Jornada, . 9)

El gobierno de México ha anunciado la construcción del Tren Maya, un proyecto que busca mejorar la conectividad y el turismo en la región sur del país. La obra, que comenzó en 2018, ya ha generado más de 5 mil empleos y se espera que beneficie a más de 1.5 millones de personas.

Además, se han habilitado más de 2 mil viveros comunitarios que producen más de 267 millones de plantas, y se han mejorado y conservado la zona arqueológica de Palenque, entre otros proyectos. El Tren Maya ha sido criticado por su impacto ambiental, pero el gobierno asegura que se están tomando medidas para minimizarlo.

Rezago de más de 40 mil mdp en el gasto presupuestado para la construcción del Tren Maya

(2023-11-01, Dora Villanueva, La Jornada, . 23)

El Tren Maya, un proyecto ferroviario en México, ha experimentado retrasos en su gasto presupuestario, con un avance físico del 70.08% hasta septiembre. A pesar de esto, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha reiterado que el tren comenzará a operar en menos de dos meses. El proyecto, a cargo de la Secretaría de Defensa Nacional, ha ejercido solo el 60.4% de los 126 mil 341.9 millones de pesos asignados hasta septiembre. El presupuesto total para 2023 es de 143 mil 73.3 millones de pesos. Aunque se han recortado recursos para el proyecto, se han asignado fondos adicionales para 2024.

Federación y Grupo México establecen mesa de diálogo sobre contaminación del Río Sonora

(2023-10-31, Pedro Domínguez, Milenio (sitio),)

El gobierno federal ha establecido una mesa de diálogo con Grupo México, tras la denuncia penal presentada contra la empresa por la contaminación del Río Sonora. La secretaria de Gobernación, María Luisa Alcalde, informó que se abordarán temas relacionados con el acceso al agua y al medio ambiente, incluyendo el Tren Maya y el Istmo. La mesa se establecerá después de un diagnóstico realizado por instituciones especializadas, incluyendo la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios.

Ante nuevos servicios ferroviarios como el Tren Maya, ASF sugiere cambios en el sector

(2023-10-31, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha recomendado a la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF) fortalecer su capacidad de regulación y verificación para enfrentar los cambios en el sector, incluyendo la entrada en operación de proyectos como el Tren Maya y el ferrocarril del Istmo de Tehuantepec. La ASF sugirió diagnosticar, identificar y priorizar necesidades de mejora regulatoria, fortalecer el análisis de tarifas propuestas por concesionarios y permisionarios, formalizar una estrategia para ampliar la cobertura de verificación y establecer mecanismos de control para que las empresas remitan programas. La ASF también pidió a la ARTF disponer de la capacidad humana y recursos para regular y verificar de manera efectiva el sector.

Frausto presume logros de Cultura ante el Congreso

(2023-10-31, Patricia Curiel, Milenio (sitio),)

La secretaria de Cultura Federal, Alejandra Frausto Guerrero, compareció ante las Comisiones Unidas de Cultura y Cinematografía, de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados para analizar los datos del Quinto Informe de gobierno del presidente de la República en relación con las políticas culturales. Frausto Guerrero destacó la realización de 2.8 millones de actividades culturales en cinco años, beneficiando a más de 279 millones de personas en 2,227 municipios. Entre los proyectos mencionados, se destacó el Tren Maya, que permitió reconocer la grandeza

cultural de la nación maya, con una inversión de cerca de 6,500 millones de pesos. Sin embargo, la diputada Gabriela Sodi expresó su preocupación por la asignación de presupuesto a mega proyectos como el Tren Maya, en lugar de fortalecer a las instituciones culturales y a los artistas y creadores. Por su parte, la diputada Rocío Banquells criticó el bajo incremento al presupuesto de la Secretaría de Cultura en 2024, señalando que es 15 veces menor que el de la Secretaría de la Defensa Nacional y seis veces menor que el de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Trópicos // Otis, entre la tragedia, el surrealismo y la mentira

(2023-11-01, Omar Cepeda, El Financiero, . 29)

El huracán Otis, de categoría 5, ha dejado una estela de destrucción en México, particularmente en Acapulco y localidades aledañas. Sin embargo, los gobiernos de los tres niveles, todos del partido Morena, no reaccionaron con prontitud, prefiriendo esperar y minimizar la gravedad de la situación. El presidente, en particular, ha mostrado una incapacidad para planificar y ejecutar acciones ejemplares en momentos de crisis. Además, su enfoque en proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas ha dejado al Estado mexicano débil y bajo las olas del mar. A pesar de la gravedad de la situación, el presidente continúa culpando a otros, incluyendo a los medios y a los políticos de oposición. Su falta de capacidad para gobernar se ve reflejada en su intento de usar recursos de los fideicomisos del Poder Judicial para destinarlos a los damnificados en Acapulco, en lugar de priorizar los recursos para proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas.

Otis, entre la tragedia, el surrealismo y la mentira

(2023-11-01, Omar Cepeda, El Financiero (Sitio),)

El huracán Otis ha revelado la incapacidad de los gobiernos mexicanos para reaccionar con prontitud y apoyar a los afectados. Los tres niveles de gobierno, todos morenistas, prefirieron esperar y culpar a otros en lugar de tomar medidas urgentes. La estrategia consistió en minimizar los daños y culpar a los demás, en lugar de enfrentar la realidad de la tragedia. El presidente, enfocado en culpar a otros y en su próxima elección, ha dejado un Estado mexicano débil y bajo las olas del mar. Además, su manejo del presupuesto es insuficiente para proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, lo que lleva a sacar recursos de otros fideicomisos para destinarlos a los damnificados.

Diputados piden a Frausto reasignar recursos del Tren Maya

(2023-11-01, Ricardo Quiroga, El Economista, . 58)

La secretaria de Cultura federal, Alejandra Frausto GueHero, compareció ante las Comisiones Unidas de Cultura y Cinematografía y de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados para discutir el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024. Durante la comparecencia, se discutió la asignación de 3,274 millones de pesos adicionales para el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para inversión física del proyecto del Tren Maya. Varios legisladores propusieron reasignar estos recursos a otros programas culturales, como Semilleros Creativos, especialmente en Acapulco, que ha sido afectado por el huracán Otis. Frausto defendió el Tren Maya, argumentando que preserva el patrimonio cultural. También se discutió la inversión en el proyecto Chapultepec, con una asignación prevista de 1,000 millones de pesos para 2024. Frausto defendió el proyecto, afirmando que no es un elefante blanco y que se ha realizado con conciencia para generar oportunidades culturales.

Tal Cual.

(2023-11-01, Alarcón, El Heraldo de México, . 2)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se reunió con el gobernador de Tabasco, Adán Augusto López Hernández, para discutir la construcción del Tren Maya, entre otros temas. Durante la reunión, se acordó la creación de un comité técnico para supervisar la construcción del tren. Además, se abordaron temas como la construcción de un nuevo hospital y la promoción del turismo en la región. El presidente López Obrador también anunció que la Secretaría de Salud está trabajando para garantizar la entrega de medicamentos a tiempo.

Tren Maya (Inserción)

(2023-11-01, Inserción, El Heraldo de México, . 8)

El gobierno de México ha anunciado la llegada del Tren Maya, un proyecto que ha creado más de 5 mil empleos y ha habilitado más de 2 mil viveros comunitarios que producen más de 267 millones de plantas. El proyecto también ha mejorado y conservado la zona arqueológica de Palenque, con un centro de atención a visitantes y un museo de sitio.

Tramo 1 del Tren Maya reporta hasta un 91 por ciento de avance

(2023-11-01, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

El tramo 1 del Tren Maya, que impulsa el desarrollo económico en el sureste de México, está en su fase final, con 207 de 226 kilómetros terminados en siete municipios de Chiapas, Tabasco y Campeche. Este tramo incluye un patio de intercambio de transferencia de carga en Palenque, que conecta con el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, permitiendo el transporte de mercancías desde los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos hacia la Península de Yucatán. El tramo 1 beneficiará a 397 mil personas y contará con un taller y cochera, una base de mantenimiento y seis estaciones. Además, se han concluido 11 de 12 puentes y 386 obras de drenaje transversal, generando 21 mil empleos en la zona. La inauguración del Tren Maya está programada para el 15 de diciembre.

Tren Maya (inserción)

(2023-11-01, Inserción, 24 Horas, . 5)

El Gobierno de México ha anunciado la apertura de una licitación para la construcción de la vía férrea del Tren Maya en el tramo 4, que conectará a Izamal con Cancún. Esta licitación forma parte de la Fase 3 del proyecto, que comprende un total de 235 kilómetros y cuyo objetivo es modernizar el sistema ferroviario de la región. El Tren Maya es una de las obras más importantes del Gobierno de México, con una inversión de 68.5 mil millones de pesos.

Tren Maya (Inserción)

(2023-11-01, Inserción, Publímetro, . 3)

El Gobierno de México ha anunciado la llegada del Tren Maya, un proyecto que generará más de 5 mil empleos y beneficiará a Chiapas. Con el objetivo de mejorar y conservar la zona arqueológica de Palenque, se han creado más de 2 mil viveros comunitarios que producen más de 267 millones de plantas. Además, se ha construido un centro de atención a visitantes y un museo de sitio. El Tren Maya es un proyecto de desarrollo turístico y social que busca impulsar la economía de la región sur-sureste de México.

Tramo 1 del Tren Maya reporta hasta un 91 por ciento de avance

(2023-11-01, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

El reporte semanal del Tren Maya reveló que se han completado 207 de los 226 kilómetros del tramo 1 en Chiapas, Tabasco y Campeche. Este tramo es parte de un proyecto de desarrollo económico en el sureste de México y permitirá el transporte de mercancías desde los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos hacia la Península de Yucatán. El tramo 1 beneficiará a 397 mil personas y contará con un taller, una base de mantenimiento y seis estaciones. Además, se han concluido 11 de los 12 puentes, 174 pasos peatonales y 386 obras de drenaje transversal. El 15 de diciembre se inaugurará el Tren Maya.

Segunda unidad del Tren Maya llega mañana a Cancún

(2023-10-31, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

La segunda unidad del Tren Maya, con un 72% de contenido nacional, está programada para llegar a Cancún, Quintana Roo, después de recorrer más de 1900 km desde la planta de Ciudad Sahagún, Hidalgo. El general Óscar David Lozano Águila informó que el Tramo 1 del "Jaguar Rodante" está casi terminado, con 207 km de vía terminada de los 226 km previstos. El general Blas Andrés Núñez Jordan informó sobre el progreso del Hotel Palenque y el edificio corporativo de la zona para la empresa Tren Maya.

Tren Maya: sale segundo convoy de Ciudad Sahagún a Cancún

(2023-10-31, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

El segundo envío de trenes para el Tren Maya ha salido de la planta de Ciudad Sahagún en Hidalgo, México, y se dirige a los talleres de Cancún para pruebas estáticas y dinámicas. Este tren, de la familia de los jaguares rodantes, tiene 4 coches y capacidad para 230 pasajeros. La fabricación de los vagones del Tren Maya continúa en la planta de Ciudad Sahagún, donde se generan 11,000 empleos y se trabajan en 31 trenes tipo estándar. Los trenes jaguar tienen un diseño que mezcla la cultura e historia de México, con colores y elementos gráficos característicos de la región maya. Estos trenes son cómodos, accesibles e inclusivos, con amplios asientos, espacio para equipaje, bicicletas y portaequipajes, y circuito cerrado de televisión, entre otros servicios.

Tren Maya a menos de 2 meses de inaugurarse la primera etapa desde Palenque a Cancún

(2023-10-31, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El Tren Maya, un proyecto de infraestructura en México, está a menos de dos meses de inaugurar la primera etapa desde Palenque a Cancún. El tramo 1, que va desde Palenque a Escárcega, está 94% terminado. El tramo 2, de Escárcega a Calkiní, ha concluido el montaje de vías. El tramo 3, de Calkiní a Izamal, está a menos de 70 días de su inauguración. El tramo 4, de Izamal a Cancún, ha concluido el montaje de la doble vía. Los tramos 5, 6 y 7, de Cancún a Escárcega, están en proceso. El Tren Maya es un proyecto de desarrollo turístico y social de México, promovido por el Gobierno de México.

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, señaló que ya hubo un acercamiento con Grupo México y se están retomando acuerdos que hace meses se decidieron tanto en las vías del Tren Maya.

(2023-10-31, Zósimo Camacho, José Reyes, Monitoreo Especial 3,)

La secretaria de Gobernación Luisa María Alcalde señaló que ya hubo un acercamiento con Grupo México y se están retomando acuerdos que hace meses se decidieron tanto en las vías del Tren Maya como en el caso del Istmo en aquella reunión se llegó a un acuerdo sobre la mesa

para ver todo lo que tiene que ver con el acceso al agua y el tema ambiental de las zonas afectadas por contaminación

..

AIFA

Aeropuertos necesitan gestión profesional

(2023-11-01, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)

El Consejo Internacional de Aeropuertos (ACI) ha recomendado a México mantener una gestión profesional de las terminales aéreas, incluyendo el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que ahora será administrado por las fuerzas armadas a través de la Secretaría de Marina y la Secretaría de la Defensa Nacional. Rafael Echevarne, director general de ACI para América Latina y el Caribe, enfatizó la importancia de que la gestión del AICM sea conducida por expertos con conocimientos técnicos y comerciales. Echevarne también destacó la necesidad de una conexión terrestre entre la Ciudad de México y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que aún no está garantizada.

Presidente con suerte, Acapulco no

(2023-11-01, Armando Salinas Torre, Excélsior, . 13)

El huracán Otis ha causado graves daños en Acapulco, con miles de personas perdiendo sus hogares y seres queridos. A pesar de las alertas internacionales, el gobierno no tomó las medidas adecuadas para proteger a la población. El presidente López ha sido criticado por su falta de respuesta efectiva y por centrarse en cuestiones electorales en lugar de en la protección civil. Las autoridades de Acapulco han criticado la falta de apoyo del gobierno federal, alegando que se han centrado en la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles en lugar de en la atención a las necesidades de las personas afectadas por el desastre natural.

Aeroméxico 'se pone texano': Estrenará 2 nuevas rutas desde el AIFA a Dallas y McAllen

(2023-10-31, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

Aeroméxico, como parte de su expansión de rutas hacia y desde Estados Unidos, volará desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a los puertos aéreos de Dallas-Forth Worth y McAllen, Texas, a partir de febrero y marzo de 2024, respectivamente. Esta expansión de rutas es parte del Acuerdo de Colaboración Conjunta con Delta. Delta, por su parte, ofrecerá vuelos desde Atlanta hacia el Aeropuerto de Tulum a partir de mediados de diciembre. Además, Aeroméxico volará desde Guadalajara y Monterrey hacia Atlanta a partir del 8 de enero, y desde Querétaro a Detroit en la misma fecha. Estas nuevas rutas aumentarán gradualmente, con vuelos diarios a partir del 21 de marzo desde el AIFA a Dallas DFW y del AICM a Boston. Delta también incrementará sus vuelos a Tulum y Cozumel. La ruta Monterrey-Nueva York-Monterrey comenzará operaciones diarias el 16 de mayo.

Anuncia Aeroméxico nuevos vuelos hacia EU en alianza con Delta

(2023-11-01, Redacción, A21 (Sitio),)

Grupo Aeroméxico y Delta han anunciado el inicio de su expansión de rutas entre México y Estados Unidos a partir de enero de 2024. Esto forma parte del Acuerdo de Colaboración Conjunta (JCA), en el que Aeroméxico operará nuevas rutas a Estados Unidos y aumentará frecuencias en rutas actuales. Las operaciones comenzarán el 8 de enero entre Guadalajara y Atlanta, seguidas de rutas desde Monterrey a Atlanta y Querétaro a Detroit. El 1 de febrero, se

abrirán rutas desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a McAllen, y el 21 de marzo a Dallas. El 14 de marzo se abrirán rutas desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a Boston. El 28 de mayo, Delta operará vuelos de Atlanta a Tulum y Cozumel. A partir del 16 de mayo, Aeroméxico abrirá rutas desde Monterrey a Nueva York y Los Ángeles. El 1 de julio se inaugurarán vuelos desde el AICM a Washington DC y Salt Lake City. Las rutas están disponibles para reserva en Aeromexico.com y Delta.com.

Enviará Querétaro 50 toneladas de apoyo a Guerrero

(2023-11-01, Miguel Gallardo, Diario de Querétaro, El Sol de San Juan del Río (sitio),)

El Gobierno del estado de Querétaro ha gestionado un avión con capacidad de 50 toneladas para enviar ayuda a Guerrero, que ha sido afectado por las recientes lluvias. La entrega se realizará desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) al Pacífico mexicano. El Sistema Estatal del Desarrollo Integral de la Familia ha establecido un mega centro de acopio en Querétaro para recolectar la ayuda comunitaria. La primera entrega de 9 toneladas se realizó vía terrestre a Chilpancingo, y se espera que el avión salga el próximo domingo desde el AIFA. El préstamo del avión fue gratuito por parte de la aerolínea. Las donaciones pueden realizarse hasta el viernes, y lo recolectado durante el fin de semana será trasladado vía terrestre.

El México plano de la 4T

(2023-11-01, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),)

El Dr. Alfonso Pérez Romo critica la falta de preocupación por el medio ambiente, la destrucción de Acapulco tras un ciclón y la creencia de que México es un país plano. Mientras tanto, el presidente López Obrador sigue siendo popular a pesar de los problemas y la corrupción en su gobierno. El Dr. Pérez Romo también critica la comercialización de las tradiciones indígenas, como las celebraciones de Semana Santa y Fieles Difuntos, por motivos políticos y comerciales.

Pobladores de Acapulco se dicen abandonados tras el paso de Otis: "No hemos recibido ninguna ayuda"

(2023-11-01, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio),)

A cinco días del huracán Otis, los pobladores de Acapulco se sienten abandonados por las autoridades de los tres niveles de Gobierno. Un avión de carga, procedente del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, llegó al Aeropuerto Internacional de Acapulco con 45 toneladas de ayuda humanitaria. Sin embargo, la ayuda es insuficiente para las más de 600 personas que esperan recibir alimentos. Los pobladores reclaman la falta de agua, comida, luz y medicamentos, como insulina para personas diabéticas. La Secretaría de Marina instaló una planta potabilizadora de agua, pero la espera para llenar tres garrafones lleva más de siete horas. Los pobladores también critican a los políticos que usan la tragedia como tema electoral. Aunque la ayuda sigue llegando, la reconstrucción de Acapulco llevará muchos meses.

Correos de México abre centros de acopio en apoyo a los afectados en Guerrero por el huracán Otis

(2023-11-01, Redacción, Periódico El Porvenir MICH (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha establecido 31 Centros de Distribución en todo México para recoger donaciones y víveres en apoyo a los afectados por el huracán Otis en Guerrero. Estos centros de acopio se encuentran en las oficinas del Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX) y las donaciones se trasladarán al Aeropuerto

Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA) para su entrega en la región guerrerense. Los estados donde se encuentran las oficinas de SEPOMEX incluyen Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

Nuevo servicio internacional sin escalas desde el Aeropuerto Internacional de McAllen a la Ciudad de México 1 de febrero de 2024

(2023-11-01, Redacción, F1 Mundial GTO (sitio),)

Aeroméxico ha comenzado a vender boletos para un nuevo servicio diario sin escalas desde el Aeropuerto Internacional de McAllen (MFE) a la Ciudad de México, a través del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), a partir del 1 de febrero de 2024. Esta nueva ruta mejorará la conectividad de la comunidad de McAllen y brindará un servicio conveniente a un importante destino comercial y turístico internacional. La incorporación de esta nueva ruta eleva a seis las rutas sin escalas ofrecidas por el Aeropuerto Internacional de McAllen. Este nuevo servicio de Aeroméxico demuestra su compromiso de aumentar las oportunidades de viaje y unir a familias y amigos.

Enviará Querétaro 50 toneladas de apoyo a Guerrero

(2023-11-01, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

El Gobierno del estado de Querétaro ha gestionado el préstamo de un avión con capacidad de 50 toneladas para entregar ayuda a Guerrero, que ha sido afectado por el huracán Nora. El avión saldrá del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) el próximo domingo, y se espera que las autoridades federales lo envíen al Pacífico mexicano. El Sistema Estatal del Desarrollo Integral de la Familia ya ha realizado un primer envío de 9 toneladas de ayuda vía terrestre a Chilpancingo. El director del DIF estatal de Querétaro, Óscar Gómez Niembro, ha exhortado a la población a acercarse al centro de acopio del DIF para donar más ayuda antes del viernes.

La ayuda comienza a llegar a los habitantes de Acapulco y al estado de Guerrero por aire algunos provienen del AIFA.

(2023-10-31, Manuel Zamacona, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La ayuda comienza a llegar a los habitantes de Acapulco y al estado de Guerrero por aire algunos provienen del AIFA Una de las cargas fue subida a camiones de la Marina para llegar a su distribución entre los damnificados La Marina instaló una planta potabilizadora de agua

..

En Sierra Gorda y Monte Líbano, alcaldía Miguel Hidalgo, cientos de vecinos se organizaron para recaudar víveres para las personas afectadas por el huracán "Otis" en Acapulco, Guerrero.

(2023-10-31, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula,)

En Sierra Gorda y Monte Líbano alcaldía Miguel Hidalgo cientos de vecinos se organizaron para recaudar víveres para las personas afectadas por el huracán "Otis" en Acapulco Guerrero Acaba de salir un camión con 15 toneladas de ayuda hacia el AIFA El apoyo llegará de manos de

Fuerzas Armadas en conjunto con la Marina y la Sedena A: Gloria Calzada Saskia Niño de Rivera
UNAM Cruz Roja

..

[LLa SRE informó que al AIFA llegó un avión desde Venezuela para brindar apoyo a los ciudadanos de Guerrero.](#)

(2023-10-31, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

LLa SRE informó que al AIFA llegó un avión desde Venezuela para brindar apoyo a los ciudadanos de Guerrero

..

[En entrevista, Braulio Arsuaga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico, habló sobre el impacto del huracán "Otis" en Guerrero.](#)

(2023-10-31, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula,)

En entrevista Braulio Arsuaga presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico habló sobre el impacto del huracán "Otis" en Guerrero Comentó que la situación turística de Guerrero y Acapulco es del 72% se preocupan en cómo están la situación de hoteles en materia de seguros Acapulco ya se estaba recuperando tras la pandemia tenía un avance del 46% además hay daños en el Club de Yates así como un daño del 100% en la Marina Señaló que no se han cancelado los eventos que se iban realizar Se dejarán de recibir 6 mil 100 MDP en tiempos compartidos Otro sector afectado es el sector aéreo Aeroméxico tenía seis vuelos diarios al AICM y AIFA estiman una pérdida de 8 MDP Destacó la labor del sector aeronáutico con los puentes aéreos También se han visto afectadas las corridas de autobuses y en los cruceros

..

[En Sierra Gorda y Monte Líbano, alcaldía Miguel Hidalgo, cientos de vecinos se organizaron para recaudar víveres para las personas afectadas por el huracán "Otis" en Acapulco, Guerrero.](#)

(2023-10-31, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula,)

En Sierra Gorda y Monte Líbano alcaldía Miguel Hidalgo cientos de vecinos se organizaron para recaudar víveres para las personas afectadas por el huracán "Otis" en Acapulco Guerrero Acaba de salir un camión con 15 toneladas de ayuda hacia el AIFA El apoyo llegará de manos de Fuerzas Armadas en conjunto con la Marina y la Sedena A: Gloria Calzada Saskia Niño de Rivera UNAM Cruz Roja

..

[El subsecretario Gabriel Yorio emitió un comunicado desde la SHCP, ya que la CNBV confirmó medidas regulatorias para apoyo a los afectados en Acapulco.](#)

(2023-10-31, Carmen Aristegui, 88.1 La Octava,)

El subsecretario Gabriel Yorio emitió un comunicado desde la SHCP ya que la CNBV confirmó medidas regulatorias para apoyo a los afectados en Acapulco permitiendo que redireccionen la liquidez a otros gastos en vez de liquidar créditos por seis meses manteniendo saldos congelados en créditos evitando el buró de crédito medidas que ya están disponibles y pueden solicitarse a

través de los diferentes bancos Pör parte de Capufe se informó sobre el libre tránsito en tramos carreteros de la México-Acapulco respetando límites de velocidad y poniendo un número de contacto para eventualidades El Ejército junto con las FAM y la GN informaron sobre la aplicación del plan DN-III en México y la distribución de despensas y agua en las colonias más afectadas dentro de mundo imperial con la repartición de 13 mil 500 despensas Correos de México abrió centros de acopio y están disponibles para la recolección de víveres y los 31 centros el órgano de la SICT estarán disponibles en todo el país dentro de las oficinas centrales del Servicio Postal Mexicano trasladando lo recaudado al AIFA para su posterior envío a Guerrero

..

La SRE informó que ayer aterrizó en el AIFA un avión proveniente de Venezuela con 40 toneladas de equipo y víveres.

(2023-10-31, Melissa Nava, AMX Edo de Mex,)

La SRE informó que ayer aterrizó en el AIFA un avión proveniente de Venezuela con 40 toneladas de equipo y víveres tras el arribo Alicia Bárcenas agradeció al gobierno de Nicolás Maduro el envío de los víveres

..

En entrevista, Braulio Arsuaga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico, habló sobre el impacto del huracán "Otis" en Guerrero.

(2023-10-31, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula,)

En entrevista Braulio Arsuaga presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico habló sobre el impacto del huracán "Otis" en Guerrero Comentó que la situación turística de Guerrero y Acapulco es del 72% se preocupan en cómo están la situación de hoteles en materia de seguros Acapulco ya se estaba recuperando tras la pandemia tenía un avance del 46% además hay daños en el Club de Yates así como un daño del 100% en la Marina Señaló que no se han cancelado los eventos que se iban realizar Se dejarán de recibir 6 mil 100 MDP en tiempos compartidos Otro sector afectado es el sector aéreo Aeroméxico tenía seis vuelos diarios al AICM y AIFA estiman una pérdida de 8 MDP Destacó la labor del sector aeronáutico con los puentes aéreos También se han visto afectadas las corridas de autobuses y en los cruceros

..

REFINERÍA DOS BOCAS

Prioridades del gobierno en cifras

(2023-11-01, Magdalena Galindo, El Universal, . 17)

El proyecto de presupuesto para 2024 muestra un aumento del 44% en el gasto total en comparación con 2023. Las prioridades de la administración actual se reflejan en los rubros con mayores asignaciones de recursos. El primero es Salud, con un total de un billón 834 mil 352 millones, seguido de Pemex con 573 mil 004 millones, la Secretaría del Bienestar con 519 mil 813 millones, la Comisión Federal de Electricidad con 505 mil 289 millones y Educación con 406 mil 876 millones. La disminución del gasto de Pemex se explica por la transferencia de los gastos de construcción de la Refinería de Dos Bocas a otra entidad. Estas prioridades reflejan el enfoque

en la salud, los programas sociales y la educación, así como en las empresas paraestatales responsables del insumo más importante de la economía.

[El Universal \(sitio\).](#)

Prosa Aprisa. Huracán político, peor que "Otis", amenaza Veracruz

(2023-11-01, Redacción, Veracruz Informa VER (sitio),)

La Comisión Nacional de Elecciones de Morena ha retrasado el anuncio de los resultados de las encuestas para definir a los candidatos a gobernadores, incluyendo Veracruz, hasta el 10 de noviembre. Sin embargo, Eric Patrocinio "Patochi" Cisneros Burgos, exsecretario de Gobierno, se adelantó y se autoproclamó ganador en Facebook. Esto podría ser un tiro en el pie para él, ya que exhibe a López Obrador y Cuitláhuac García, quienes apoyan a Rocío Nahle. Además, Manuel Huerta, otro aspirante a la candidatura, publicó un manifiesto pidiendo que se den a conocer los resultados de la encuesta en la fecha prevista, hoy, para evitar sospechas de manipulación. Huerta también expresó su respeto por las mujeres y la paridad de género, pero aceptará el resultado, incluso si Nahle es seleccionada por el dedazo de AMLO.

La 4T saluda con sombrero ajeno

(2023-11-01, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

El gobierno de México ha sido criticado por su respuesta ineficiente a las recientes inundaciones en Acapulco, Guerrero. Se ha acusado a las autoridades de falta de preparación y de despedir a especialistas en meteorología. Además, se ha señalado que el gobierno ha utilizado las tragedias como oportunidades para su propia promoción, como en el caso de las inundaciones en Tabasco, donde se priorizó la protección de la refinería de Dos Bocas sobre la seguridad de la población. Las críticas también se han dirigido a la falta de apoyo a los damnificados, con la eliminación del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y la centralización de la entrega de ayuda en el Ejército y los "servidores de la nación".

MORENA no sabe dirigir una empresa, menos el país; PEMEX sigue siendo un pozo sin fondo: Julen Rementería

(2023-10-31, Redacción, News México (Sitio),)

El coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, criticó la inversión del gobierno en Pemex, una empresa quebrada, en lugar de destinar los recursos a los afectados del Huracán Otis en Guerrero. Rementería del Puerto argumentó que el gobierno no sabe dirigir una empresa ni el país, y que la refinería de Dos Bocas ha dejado a Pemex aún más hundida. Pemex perdió 79 mil millones de pesos en el tercer trimestre y aumentó sus pérdidas en un 52%. El legislador panista instó al gobierno a buscar estrategias para revertir el daño causado.

Avalan Cuenta de AMLO y sin aclarar 61 mmdp

(2023-10-31, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta Pública 2021 del Gobierno federal, sin aclarar miles de millones de pesos invertidos en obras emblemáticas, incluida la refinería de Dos Bocas. Los legisladores de la oposición argumentaron que más de 61 mil millones de pesos aún no se han comprobado, a pesar de las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación. José Francisco Yunes, del PRI, señaló que el 30% de esas observaciones corresponden a la refinería de Dos Bocas, equivalente a 2 mil 600 millones de pesos. Por otro lado, Diconsa recibió observaciones por mil 300 millones de pesos. Los

legisladores de la oposición han señalado que estas observaciones, junto con las de las Cuentas Públicas de 2019 y 2020, suman un total de 228 mil 724 millones de pesos.

[El Diario del Noroeste CHIH \(sitio\)](#), [El Heraldo Aguascalientes AGS \(sitio\)](#), [Noticias Énfasis \(Sitio\)](#), [Notiexpress VER \(sitio\)](#).

Aprobaron Cuenta de AMLO 2021... faltaron por aclarar \$61 mil millones

(2023-10-31, Redacción, Código 13 Parral COAH (sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta Pública 2021, a pesar de que quedan más de 60 mil millones de pesos sin aclarar en mega obras del Gobierno Federal. La mayoría de estos recursos sin aclarar derivan del ejercicio del gasto federalizado por los estados, con 10 mil millones provenientes del Gobierno Federal. Entre las observaciones, el 30% corresponde a la refinería de Dos Bocas, con 2 mil 600 millones de pesos. Estos recursos sin aclarar se suman a los de 2019 y 2020, alcanzando un total de 228 mil 724 millones de pesos en tres años.

Huracán político, peor que "Otis", amenaza Veracruz

(2023-10-31, Redacción, Acrópolis Multimedia VER (sitio),)

El exsecretario de Gobierno, Eric Patrocinio "Patochi" Cisneros Burgos, se autoproclamó ganador de la encuesta para definir al candidato de Morena a la gubernatura de Veracruz, antes de que se dieran a conocer los resultados oficiales. Esta acción podría ser interpretada como un desafío a la dirigencia de Morena y al presidente López Obrador, quienes respaldan a Rocío Nahle. Por su parte, el dirigente estatal de Morena, Manuel Huerta, pidió que se respete la fecha prevista para dar a conocer los resultados de la encuesta, y expresó su temor de que se manipulen los resultados a favor de Nahle. Huerta también hizo un llamado a la transparencia y a aceptar la decisión del pueblo, aunque aseguró que los resultados le favorecen.

Barriles sin fondo¿Buscas la verdad? Nosotros también.Opinión en tu buzón

(2023-10-31, F. Bartolomé, AM de León (sitio),)

Las malas noticias continúan para Pemex, ya que en septiembre perdió más de un tercio de sus ingresos, según datos de la Secretaría de Hacienda. Esto se suma a las constantes inyecciones de recursos gubernamentales y a la caída de la producción de petróleo, que se encuentra en su nivel más bajo en 40 años. Además, la promesa de autosuficiencia energética del gobierno se quedará solo en eso, ya que la refinería de Dos Bocas no podrá generar la cantidad necesaria de gasolina. Por otro lado, la morenista Claudia Sheinbaum se reunió con la Asociación Mexicana de Bancos, donde aseguró que la economía nacional está en expansión y que hay un manejo responsable de las finanzas del país. Sin embargo, algunos se quedaron con dudas sobre las diferencias en el manejo económico si Sheinbaum llega a la Presidencia. Por otro lado, el alcalde tapatío Pablo Lemus se registró para la candidatura de Movimiento Ciudadano al gobierno de Jalisco, con el respaldo de figuras clave del alfarismo. Finalmente, la alcaldesa Sandra Cuevas anunció que dejará de comprar ropa durante tres meses y donará ese dinero a los damnificados de Acapulco.

Aprueba Comisión de Presupuesto Cuenta Pública 2021; refinería de Dos Bocas con observaciones por 2 mil 600 mdp

(2023-10-31, Héctor Aguilar Camín, Espejo del Poder VER (sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta Pública 2021 del Gobierno federal, a pesar de las objeciones de legisladores de oposición. Estos legisladores señalaron que faltan por comprobar más de 61 mil millones de pesos que recibieron

observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Entre las observaciones destacan los 2 mil 600 millones de pesos observados en el gasto federal para la refinería de Dos Bocas. Además, Diconsa recibió observaciones por mil 300 millones de pesos. Los legisladores de oposición advirtieron que estos recursos se suman a los que no han sido esclarecidos tras las revisiones de las Cuentas Públicas de 2019 y 2020, lo que resulta en un total de 228 mil 724 millones de pesos en observaciones durante el primer trienio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Bancada del PAN en el senado reclama a la 4T inversiones millonarias a Pemex pese a que se encuentra en quiebra

(2023-10-31, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio),)

El coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, critica la inversión del gobierno en Pemex, una empresa quebrada, en lugar de destinar recursos a los afectados por el Huracán "Otis". Rementería del Puerto argumenta que el mal manejo de la petrolera no se puede resolver con un 90% de honestidad, sino con expertos en el tema. Además, señala que la construcción de la refinería de Dos Bocas ha dejado a Pemex en una situación aún más precaria.

Diputados aprueban Presupuesto Cuenta Pública 2021; refinería de Dos Bocas con observaciones por 2 mil 600 mdp

(2023-10-31, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta Pública 2021 del Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, legisladores de oposición, como el priista José Francisco Yunes Zorrilla, señalaron que faltan por comprobar más de 61 mil millones de pesos que recibieron observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). De ese total, cerca de 10 mil millones de pesos son del ejercicio del Gobierno federal, y el 30% de ese gasto federal corresponde a observaciones a la refinería de Dos Bocas, equivalente a 2 mil 600 millones de pesos. Además, Diconsa también recibió observaciones por 1,300 millones de pesos. En total, durante el primer trienio del presidente López Obrador, se han registrado observaciones por 228,724 millones de pesos.

Aprobaron Cuenta de AMLO 2021... faltaron por aclarar \$61 mil millones

(2023-10-31, Redacción, La Patrona CHIH (sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta Pública 2021, a pesar de que hay más de 60 mil millones de pesos sin aclarar en megra obras del Gobierno Federal. La mayoría de estos recursos sin aclarar provienen de los estados, pero 10 mil millones son del Gobierno Federal. Del total, el 30% son observaciones a la refinería de Dos Bocas, por un monto de 2 mil 600 millones de pesos. Además, se han observado 1,300 millones a Diconsa. En total, en los tres primeros años del gobierno de AMLO, hay un monto de 228 mil 724 millones de pesos sin aclarar.

Detectan IRREGULARIDADES por 10,000 MDP correspondientes solo al GOBIERNO FEDERAL

(2023-10-31, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados de México aprobó el dictamen de la Cuenta Pública 2021, correspondiente al tercer año de la administración de Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, no se han aclarado las observaciones realizadas por la Auditoría Superior

de la Federación por más de 61,840 millones de pesos, incluyendo 10,000 millones de pesos correspondientes al Gobierno federal. Las observaciones se dirigieron principalmente al gasto federalizado, pero se destacaron anomalías en la Refinería de Dos Bocas y en Diconsa. Desde 2019, las observaciones no aclaradas ascienden a 228,724 millones de pesos. Además, la administración de López Obrador tuvo ingresos presupuestarios por 421,998 millones de pesos adicionales a lo previsto en la Ley de Ingresos de 2021, debido a la extinción de fideicomisos y la recuperación de activos, así como mayores ingresos petroleros.

El barril sin fondo de Pemex, crece; La concordia en San Lázaro dura solo 24 horas; y más | Columnas Políticas 31/10/2023

(2023-10-31, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

La promesa de autosuficiencia energética del gobierno de México se ha visto obstaculizada por la falta de producción de gasolina. La refinería de Dos Bocas, que se espera que aumente la producción, no estará lista a tiempo, lo que significa que el país no podrá refinar suficiente gasolina para satisfacer la demanda nacional. Además, Pemex, la empresa estatal de petróleo y gas, ha perdido más de un tercio de sus ingresos en septiembre. Mientras tanto, la gobernadora de Michoacán, Claudia Sheinbaum, ha reanudado sus giras por el país, visitando San Luis Potosí, Querétaro y Estado de México.

Aprueban la Cuenta Pública 2021 de AMLO y no aclaran 61 mmdp en obras insignia

(2023-10-31, Redacción, Vanguardia COAH (sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta Pública 2021 del Gobierno federal, a pesar de las acusaciones de la oposición de que faltan por comprobar más de 61 mil millones de pesos. Entre las observaciones pendientes se encuentra el 30% de los recursos destinados a la refinería de Dos Bocas, lo que equivale a 2 mil 600 millones de pesos. Esta es la segunda ocasión en la que la refinería de Dos Bocas aparece con observaciones. José Francisco Yunes, del PRI, señaló que hay un monto de observaciones por 228 mil 724 millones de pesos durante el primer trienio del Presidente López Obrador.

Gobierno federal arroja observaciones de la ASF por 10,000 mdp

(2023-10-31, Redacción, Expansión Política CDMX (sitio),)

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de la Cuenta Pública 2021, a pesar de las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) respecto a más de 61,840 millones de pesos. Aunque la mayoría de las observaciones fueron dirigidas al gasto federalizado, se estima que alrededor de 10,000 millones de pesos corresponden al Gobierno federal, incluyendo 2,600 millones de pesos gastados en la Refinería de Dos Bocas. Las observaciones sin aclarar de las Cuentas Públicas de 2019, 2020 y 2021 ascienden a 228,724 millones de pesos bajo la administración de Andrés Manuel López Obrador. Además, se mencionan anomalías en el gasto federalizado, incluyendo la falta de comprobación de "gastos de los ingresos excedentes de libre disposición" y anomalías en lo ejercido en servicios personales.

SICT

Posible daño al erario por 7 mil mdp: Auditoría

(2023-11-01, Enrique Gómez, Víctor Gamboa, El Universal, . 10)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado posibles daños al erario por más de 7 mil millones de pesos del gobierno federal y de las entidades, según el informe de la

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022. Entre las entidades fiscalizadas se encuentran Pemex, CFE, ISSSTE, UNAM, IPN, Conahcyt, Sociedad Hipotecaria Federal, las secretarías de Agricultura, Educación, Seguridad y Protección Ciudadana, del Trabajo, Relaciones Exteriores y el Servicio Postal Mexicano. La ASF ha recuperado mil 386 millones 996 mil pesos, pero aún falta por aclarar el destino de 5 mil 788 millones 160 mil pesos.

Auditoría Superior: Ven rezago en seguridad de ciberespacio

(2023-11-01, Ivonne Melgar, Excélsior (Sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha advertido sobre los riesgos de ciberseguridad en México, señalando deficiencias en la administración y operación de los controles de ciberseguridad en varias entidades, incluyendo la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Economía y la Universidad Autónoma de Oaxaca. La ASF ha recomendado fortalecer las políticas y controles de ciberseguridad para proteger la integridad, confidencialidad y disponibilidad de la información. Además, la ASF ha identificado posibles daños al erario público por parte de la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina, que deben aclarar el uso de millones de pesos. En el caso de la Universidad Autónoma de Oaxaca, se presume un daño probable por un monto de 365,333 pesos, mientras que la Secretaría de Marina debe aclarar el uso de 69.3 millones de pesos.

Opera ya aeropuerto de Acapulco con servicios de vigilancia Radar

(2023-10-31, Dora Villanueva, La Jornada (sitio),)

El Aeropuerto Internacional de Acapulco ha comenzado a operar servicios de vigilancia Radar, lo que refuerza la seguridad de las operaciones aéreas del puente humanitario con la Ciudad de México. En carreteras, las vías libres Chilpancingo-Acapulco, Chilpancingo-Tlapa y las autopistas de cuota Cuernavaca-Acapulco Federal y Libramiento Poniente Acapulco Federal se pueden transitar. Sin embargo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha pedido a los usuarios que circulen con precaución debido a que las carreteras aún están a nivel de terracería. En telecomunicaciones, AT&T México ha informado que su red ya está operando en varias zonas, aunque el restablecimiento no se ha completado al 100%.

Sectur busca nueva sede para el tianguis Turístico de 2024

(2023-11-01, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 4)

La Secretaría de Turismo (Sectur) está buscando una nueva sede para el Tianguis Turístico del próximo año, que se tenía previsto realizar en Acapulco en marzo. La decisión se tomó debido al impacto del huracán Otis en el puerto de Acapulco. La Sectur, encabezada por Miguel Torruco, y la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, acordaron buscar una nueva sede para el evento en 2024. La actividad económica en Guerrero se espera que caiga un 16% en el cuarto trimestre debido al paso de Otis, según Citibanamex. La Comisión Federal de Electricidad ha restablecido la energía eléctrica al 75% de los usuarios afectados en Guerrero. Petróleos Mexicanos ha informado que ya hay 17 gasolineras en funcionamiento en Acapulco y que se incrementará el número a medida que se regularice el suministro de energía eléctrica. El Aeropuerto Internacional de Acapulco ya opera con servicios de vigilancia radar, reforzando la seguridad de las operaciones aéreas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha informado que varias carreteras pueden ser transitadas. Financiera para el Bienestar ha reactivado paulatinamente los servicios en sus sucursales en Acapulco.

Puente aéreo Acapulco-CDMX: Estos son los horarios de vuelos para hoy martes 31 de octubre

(2023-10-31, Redacción, El Financiero (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado un puente aéreo humanitario entre Acapulco y la Ciudad de México para trasladar a las personas afectadas por el huracán Otis. Las aerolíneas Aeroméxico, Viva Aerobus y Volaris han ofrecido un mínimo de 40 vuelos para rescatar a entre tres y cinco mil personas. Los vuelos son gratuitos y se espera que se restablezcan las operaciones normales una vez que todos los pasajeros estén a salvo. La SCT ha recuperado la torre de control del Aeropuerto Internacional de Acapulco, lo que permite la operación del puente aéreo.

[El Financiero \(Sitio\),](#)

Huracán 'Otis': Reabren carretera a Zihuatanejo y libramiento norte

(2023-10-31, Redacción, El Financiero (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha reparado un deslave en la carretera Acapulco-Zihuatanejo, que fueron afectados por el huracán Otis. La SICT desplegó seis cuadrillas de trabajadores y 48 unidades de maquinaria para realizar las reparaciones. La dependencia ha solicitado a los usuarios que circulen con precaución debido a que la carretera se encuentra a nivel de terracería. Además, el Aeropuerto Internacional de Acapulco ha puesto en marcha el radar, lo que refuerza la seguridad de las operaciones aéreas. El huracán Otis ha dejado daños significativos en la infraestructura de Acapulco, incluyendo el cercado perimetral y equipos de inspección con telescopios rotos, y la comandancia que quedó completamente destruida.

Nuevo hito en el transporte

(2023-11-01, Engge Chavarría, El Heraldo de México (sitio),)

La Vigésima Edición de Expo Transporte 2023, el evento de vehículos pesados más grande del continente, se celebrará del 15 al 17 de noviembre en Guadalajara. El evento contará con la participación de 480 marcas de 15 países y más de 80 mesas de análisis y conferencias sobre temas relevantes para el sector. Entre los paneles más esperados se encuentra uno sobre la modernización del transporte de pasajeros y otro sobre el futuro de la Estrategia Nacional de Movilidad y Seguridad Vial. La exposición contará con la presencia de más de 20 cámaras y asociaciones, así como de representantes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Además, se informó que ya son 17 las gasolineras de Acapulco que se encuentran abasteciendo combustibles a la población.

SICT libera circulación en Libramiento Norte de Acapulco y rehabilita el deslave del tramo Pie de la Cuesta a Coyuca

(2023-10-31, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha rehabilitado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. Se han instalado dos pasos provisionales en el Libramiento Norte de Acapulco y se ha reparado al 100% el deslave del tramo Pie de la Cuesta a Coyuca. La SICT ha desplegado 6 cuadrillas de trabajadores y 48 unidades de maquinaria para atender las afectaciones. Se exhorta a los usuarios a circular con precaución.

SICT: se restablece circulación en libramientos y carreteras

(2023-11-01, Redacción, La Crónica de Hoy, . 6,7)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que se restableció la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y se reparó un deslave en la carretera Acapulco-Zihuatanejo. A pesar de las fuertes lluvias, el personal de la SICT ha trabajado para garantizar la seguridad de los usuarios de las carreteras. Se han realizado trabajos de desazolve en la carretera federal Acapulco-México, así como en la Autopista del Sol en los tramos Acapulco-Puerto Marqués y Acapulco-Playa Ventura. Además, se ha trabajado en la reparación de socavones en la carretera Acapulco-Zihuatanejo y en la carretera Acapulco-Pinotepa Nacional. Se instalaron señalamientos provisionales en el Libramiento Norte de Acapulco para garantizar la seguridad de los automovilistas.

Entrega Gobierno del Estado motocicletas al Servicio Postal Mexicano

(2023-11-01, Redacción, Contacto Noticias CDMX (sitio),)

El Gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, entregó 10 motocicletas a Correos de México en el Estado de Guanajuato. La entrega de las motocicletas, que tienen un costo por unidad de poco más de 45 mil pesos, fortalecerá las actividades diarias del Servicio Postal Mexicano en la entidad y mejorará la seguridad y condiciones de sus colaboradores. Esta entrega cumple un compromiso del Gobernador y ayudará al personal que entrega el correo domiciliario. El evento contó con la presencia de Ramón Alfaro Gómez, Secretario de Desarrollo Económico Sustentable; Roberto Gerardo Cruz Aguilera, Director Comercial del Servicio Postal Mexicano; Froylan Salas Navarro, Subsecretario de Desarrollo para la MIPyME; y Francisco Anzures Constantino, Titular del Centro SICT Guanajuato.

Pemex, CFE y SICT, en la mira de ASF por daños al erario por más de 7 mil mdp

(2023-11-01, Raúl Ruíz, Uno más Uno, . 5)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado posibles daños al erario público por más de 7 mil millones de pesos en su segunda entrega del informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022. Los sectores más afectados son Pemex, CFE y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Se han recuperado mil 300 millones de pesos, pero falta por aclarar el destino de 5 mil 700 millones de pesos. La ASF ha realizado 708 auditorías, incluyendo 167 al gobierno federal y 541 a estados y municipios. Las irregularidades detectadas incluyen el pago de remuneraciones indebidas o injustificadas, falta de documentación justificativa del gasto y transferencia de recursos de otras cuentas bancarias.

Auditoría Superior: Ven rezago en seguridad de ciberespacio

(2023-11-01, Redacción, Primera Línea OAX (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha alertado sobre los riesgos de ciberseguridad en México, señalando deficiencias en la administración y operación de los controles de ciberseguridad en varias instituciones, incluyendo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Economía y la Universidad Autónoma de Oaxaca, Chiapas, Chihuahua y Coahuila. La ASF ha recomendado fortalecer las políticas y controles de ciberseguridad para garantizar la integridad, confidencialidad y disponibilidad de la información. Además, la ASF encontró irregularidades en varias universidades, incluyendo la Universidad Autónoma de Oaxaca, Chiapas, Chihuahua y Coahuila, con montos por aclarar y probables daños a la Hacienda Pública Federal. También se encontraron probables daños al erario en obras realizadas por la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina. La

ASF ha pedido aclaraciones sobre el uso de 14.6 millones de pesos en obras de la Secretaría de la Defensa Nacional y 69.3 millones de pesos en proyectos de infraestructura de la Secretaría de Marina.

REPARTIRÁN 300 MIL UNIFORMES DEPORTIVOS

(2023-11-01, Redacción, Quali GTO (sitio),)

El Gobernador del Estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, entregó uniformes deportivos a estudiantes de la Escuela Secundaria General No 14. Se repartirán más de 300 mil uniformes en secundarias públicas de la entidad, con una inversión de más de 362 millones de pesos. Además, el Gobernador entregó 10 motocicletas al Servicio Postal Mexicano en Guanajuato, con el objetivo de fortalecer sus actividades diarias y mejorar la seguridad de sus colaboradores. La inversión total fue de 451,620 pesos. En el evento estuvo presente Francisco Anzures Constantino, Titular del Centro SICT Guanajuato.

Puente aéreo México Acapulco: Vuelos para hoy 1 de noviembre

(2023-11-01, Redacción, Índice Político (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado un puente aéreo de rescate entre México y Acapulco para evacuar a turistas y residentes afectados por el huracán Otis. Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobus están participando en esta operación, que prioriza a personas vulnerables. Los vuelos desde la Ciudad de México transportarán médicos, funcionarios gubernamentales y suministros a Acapulco, mientras que los vuelos de regreso repatriarán a turistas varados en la región. Los puntos de encuentro designados en Guerrero facilitarán el traslado de las personas al Aeropuerto de Acapulco.

Auditoría Superior: Ven rezago en seguridad de ciberespacio

(2023-11-01, Redacción, Primera Línea OAX (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha alertado sobre los riesgos de ciberseguridad en México, destacando deficiencias en la administración y operación de los controles de ciberseguridad en varias instituciones, incluyendo la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Economía y la Secretaría de la Defensa Nacional. La ASF ha recomendado fortalecer las políticas y controles para asegurar la integridad, confidencialidad y disponibilidad de las transacciones bancarias. Además, la ASF ha encontrado irregularidades en varias universidades, como la Universidad Autónoma de Oaxaca, la Universidad Autónoma de Chihuahua, la Universidad Autónoma de Chiapas y la Universidad Autónoma de Coahuila. También se han detectado probables daños al erario en obras realizadas por la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina, por un total de 14.6 millones y 69.3 millones de pesos, respectivamente.

305 extranjeros han sido trasladados en seis vuelos de Acapulco a la CDMX

(2023-11-01, Redacción, + Chilango, . 4)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado que se realizaron seis vuelos humanitarios para trasladar a turistas varados en Acapulco debido al huracán Otis a la Ciudad de México. Los vuelos, operados por Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobus, fueron sin costo y con el apoyo de varias agencias técnicas. Hasta el momento, 305 personas extranjeras han sido localizadas y evacuadas de Acapulco. La SICT también ha

informado que se han realizado 16 vuelos de carga para abastecer a Baja California Sur, afectada por el huracán Olaf.

Libera SICT circulación en libramiento norte de Acapulco

(2023-11-01, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha rehabilitado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. La SICT ha trabajado con 6 cuadrillas de trabajadores y 48 unidades de maquinaria para abordar las afectaciones. Se insta a los usuarios a circular con precaución debido a la presencia de terracería.

Presentan Segob, SICT Y Conahcyt Publicación Análisis Geoespacial De La Accesibilidad A Centros Urbanos De Las Localidades De México

(2023-11-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Gobernación (Segob) y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentaron la publicación "Análisis geoespacial de la accesibilidad a centros urbanos de las localidades de México". El estudio, realizado en colaboración con el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), el Consejo Nacional de Población (Conapo) y el Instituto Mexicano del Transporte (IMT), analiza el acceso de las localidades del país a los centros urbanos, un factor que impacta en múltiples dimensiones del desarrollo y calidad de vida de la población. El objetivo del estudio es cubrir 48 mil localidades con niveles de accesibilidad bajo o muy bajo, que representan el 5.4% de la población, para garantizar su derecho al desarrollo. La publicación proporciona un indicador resumen de los tiempos de traslado de la población hacia centros urbanos y establece parámetros de atención para los asentamientos humanos con menos acceso a bienes y servicios.

SICT: obras en la 57 deben terminar el 3 de noviembre

(2023-11-01, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado las fechas y ubicaciones de los trabajos de rehabilitación en la carretera federal San Luis Potosí-Querétaro. Las obras deben estar concluidas para el 3 de noviembre. La demora en estas reparaciones puede causar accidentes viales, robos y asaltos a los automovilistas. José Franco Montenegro, conductor de la ruta, ha expresado su preocupación por la espera y el peligro que representa. A pesar de esto, una infraestructura vial en buen estado puede mejorar la seguridad, aumentar la conectividad y promover el desarrollo económico.

ASF ve probable daño al erario por 5,788 mdp.

(2023-11-01, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado un probable daño al erario de 5,788 millones de pesos en la segunda entrega de la Cuenta Pública de 2022, correspondiente a los montos no aclarados por las entidades de la administración pública. La mayoría de este monto corresponde al gasto federalizado, seguido por el gasto en desarrollo económico. Además, se establece que el monto por aclarar en la primera y segunda entrega de la Cuenta Pública de 2021 es de 5,849 millones de pesos. La Fiscalía General de la República (FGR), el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Poder Legislativo no tienen montos por subsanar, mientras que el Poder Judicial tiene observaciones por 37 millones de pesos. Los partidos de oposición

han exigido transparencia al titular de la ASF, David Colmenares, en vista de las próximas elecciones presidenciales.

Libera SICT Circulación En Libramiento Norte De Acapulco Y Rehabilita Deslave En El Tramo Pie De La Cuesta A Coyuca

(2023-11-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha rehabilitado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. Se han instalado dos pasos provisionales en el Libramiento Norte de Acapulco, permitiendo el tránsito vehicular en el puente ubicado en el km 17+150. Además, se ha reparado al 100% el deslave en el km 10+500 del tramo Pie de la Cuesta a Coyuca. La SICT ha desplegado cuadrillas de trabajadores y unidades de maquinaria para atender las afectaciones.

Libera SICT circulación en vialidades de Acapulco y Pie de la Cuesta

(2023-10-31, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha informado que ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha rehabilitado un deslave en la carretera Acapulco-Zihuatanejo. La SICT desplegó seis cuadrillas de trabajadores y 48 unidades de maquinaria para abordar las afectaciones. La dependencia ha pedido a los usuarios que circulen con precaución y moderación debido a que estas áreas se encuentran a nivel de terracería.

SICT libera circulación en Libramiento Norte de Acapulco y rehabilita el deslave del tramo Pie de la Cuesta a Coyuca

(2023-10-31, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha rehabilitado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. Se han instalado dos pasos provisionales y se exhorta a los usuarios a circular con precaución. La SICT desplegó cuadrillas de trabajadores y maquinaria para atender las afectaciones.

Se restablece circulación en libramiento norte de Acapulco

(2023-10-31, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha informado que la circulación en el libramiento norte de Acapulco se ha restablecido por completo, tras el deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. La SICT ha exhortado a los usuarios a circular con precaución debido a que la carretera se encuentra a nivel de terracería. Además, Caminos y Puentes Federales (Capufe) mantendrá el paso libre en cuatro casetas de la carretera México-Acapulco, como medida de apoyo a la contingencia por los daños causados por el huracán Otis. Este huracán, de categoría 5, golpeó Acapulco el pasado 25 de octubre.

SICT restablece la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco

(2023-10-31, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco después de las afectaciones del huracán Otis.

La vía cuenta con dos pasos provisionales y se exhorta a los conductores a circular con precaución debido al nivel de terracería. La SICT ha desplegado cuadrillas de trabajadores y maquinaria para liberar los tramos carreteros. Otras carreteras liberadas incluyen la Chilpancingo-Acapulco, Chilpancingo-Tlapa, Cuernavaca-Acapulco y el Libramiento Poniente Acapulco. Caminos y Puentes Federales ha anunciado el libre tránsito en las plazas de cobro de Montemorelos, Palo Blanco, La Venta y La Venta Bis como medida de apoyo a la contingencia.

Se restablece circulación en Libramiento Norte de Acapulco

(2023-10-31, Redacción, Transporte GTO (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y rehabilitado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, en la carretera Acapulco-Zihuatanejo. Se han instalado dos pasos provisionales y se ha reparado el deslave al 100%. La SICT recomienda circular con precaución y moderación. Para estas tareas se desplegaron 6 cuadrillas de trabajadores y 48 unidades de maquinaria.

Entrega en Guanajuato uniformes deportivos a estudiantes

(2023-10-31, Redacción, Saga (Sitio),)

El Gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, entregó más de 300,000 uniformes a alumnos de secundarias públicas en el estado. El programa de entrega de uniformes deportivos para estudiantes de secundaria ha invertido más de 362 millones de pesos. En el evento, el Gobernador anunció que los estudiantes podrán seleccionar el modelo de uniforme que recibirán a través de la página oficial de JuventudESGTO. Además, el Gobernador entregó 10 motocicletas a Correos de México en el Estado de Guanajuato (Servicio Postal Mexicano, SEPOMEX) para fortalecer las actividades diarias del Servicio Postal Mexicano en la entidad y mejorar la seguridad y condiciones de sus colaboradores.

Detecta ASF desfalco por 2,111 mdp en educación

(2023-10-31, Juan Carlos Rodríguez, Eje Central (sitio),)

La segunda entrega de la revisión a la Cuenta Pública de 2022 revela que las instituciones de educación media superior y superior no lograron comprobar más de dos mil millones de pesos. Las universidades públicas estatales no pudieron justificar mil 695.6 millones de pesos, mientras que las preparatorias y bachilleratos presentaron anomalías por 415.7 millones de pesos. Estas instituciones han sido señaladas por irregularidades en el manejo del gasto federalizado, como el desvío de recursos conocido como Estafa Maestra. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) es una de las dependencias con mayores irregularidades, con 132.6 millones de pesos sin comprobar. En total, se detectaron posibles irregularidades por 7 mil 175 millones de pesos, de los cuales mil 386 millones fueron recuperados, quedando 5 mil 788.1 millones pendientes de solventar.

Localizan a 111 extranjeros desaparecidos tras paso de Otis

(2023-10-31, Redacción, Máspermás (Sitio),)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, informó que 19 puntos carreteros en Guerrero, afectados por el huracán Otis, serán restablecidos hoy. Entre los puntos de acceso ya disponibles se encuentran la autopista Cuernavaca-Acapulco (95D), el libramiento Poniente Acapulco (95D), la carretera Chilpancingo-Acapulco (95D) y la carretera

Chilpancingo-Tlapa (93). El secretario también destacó que la circulación en estos puntos debe ser con precaución debido a la presencia de terracería. Además, la Guardia Nacional ha participado en las tareas de rehabilitación de carreteras, retirando escombros y estableciendo dispositivos de seguridad.

SICT libera circulación en libramiento norte de Acapulco y rehabilita deslave del tramo Pie de la Cuesta-Coyuca

(2023-10-31, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en su totalidad en el Libramiento Norte de Acapulco y ha rehabilitado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. La SICT ha desplegado 6 cuadrillas de trabajadores y 48 unidades de maquinaria para atender las afectaciones. Se exhorta a los usuarios a circular con precaución.

Informa PEMEX apertura de gasolineras en Acapulco y Comunicaciones, de caminos

(2023-10-31, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha restablecido la circulación en el Libramiento Norte de Acapulco y ha reparado un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. La SICT recomienda a los usuarios circular con precaución, ya que la vía está a nivel de terracería. Además, Petróleos Mexicanos informa que hay 17 gasolineras en funcionamiento y que el suministro de energía eléctrica se está restableciendo, lo que permitirá aumentar el número de gasolineras en servicio.

Prevén aumento de operaciones del aeropuerto de Acapulco para el traslado de pasajeros y de suministros para damnificados por "Otis"

(2023-10-31, Latinus, Latinus (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha informado que el Aeropuerto Internacional de Acapulco podrá aumentar sus operaciones para el traslado de pasajeros y suministros para los damnificados por el huracán "Otis". La SICT ha notificado sobre el restablecimiento total del Libramiento Norte de Acapulco y la rehabilitación del tramo Pie de la Cuesta a Coyuca, de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha prometido poner de pie a Acapulco para Navidad tras el impacto del huracán "Otis", que dejó 46 muertos y daños significativos.

Esperan pronto restablecimiento de operaciones en Aeropuerto de Acapulco

(2023-10-31, Redacción, Mega Urbe (sitio),)

El Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA) está trabajando con las autoridades locales y federales para restablecer las operaciones regulares en el aeropuerto de Acapulco, después de que el huracán Otis causara daños en el edificio terminal. Aunque el aeropuerto sigue operativo y se centra en operaciones humanitarias, se espera que las operaciones regulares se reanuden pronto. Acapulco contribuyó con el 3.6% del tráfico total de pasajeros dentro de OMA y el 3.4% de todos los ingresos masivos en 2022. OMA ha mantenido su compromiso con la adaptabilidad, resiliencia y trayectoria sostenida y exitosa de sus resultados financieros y operativos a pesar de los recientes cambios regulatorios anunciados por la Agencia de Aviación Civil (AFAC), dependiente de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Los

ingresos aeronáuticos de OMA aumentaron un 31.0% en el tercer trimestre de 2022 en comparación con el mismo periodo del año pasado.

Entrega ASF resultados de fiscalización de la Cuenta Pública 2022

(2023-10-31, Redacción, Vértigo Político (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación presentó 708 informes individuales, entre los que destacan las auditorías a Pemex, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Conagua, la Administración del Sistema Portuario Nacional, Banjército, ISSSTE y el IMSS. Se encontraron irregularidades en el uso de recursos públicos, como el pago de nóminas a personas no localizadas, la falta de comprobación de gastos y la falta de seguimiento a recomendaciones de auditorías anteriores. Se recomienda a las entidades fiscalizadas mejorar su capacidad de gestión y control interno.

ASF señala irregularidades por más de 7,000 mdp en Segunda Entrega de la Cuenta Pública 2022

(2023-10-31, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado irregularidades en la Cuenta Pública 2022 por un total de 7,175.1 millones de pesos (mdp), la mayoría de los cuales corresponden al Gasto Federalizado. Se han recuperado 1,386.9 mdp, pero aún faltan 5,788.1 mdp por aclarar. La tercera y última entrega de informes para el cuarto año de gobierno del Presidente López Obrador se realizará el 20 de febrero de 2024. Entre las irregularidades destacan el estado de Durango, con 1,142 mdp en anomalías, y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), con 150.9 mdp. La ASF ha revisado varias erogaciones de Pemex y CFE, incluyendo la adquisición de la refinería Deer Park y el comportamiento de su deuda.

Pemex, CFE y SICT en la mira de ASF por posibles daños al erario por más de 7 mil mdp

(2023-10-31, Redacción, uno más uno (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado posibles daños al erario público por más de 7 mil millones de pesos en su segundo informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022. Los sectores con más probables daños al erario incluyen Pemex, CFE y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La ASF ha emitido 37 auditorías a Pemex, 27 a CFE y 10 a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Los daños detectados incluyen irregularidades en contrataciones, subcontrataciones y pagos a empresas fantasma. La ASF también detectó un posible daño al erario de 13 millones de pesos por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, relacionado con la implementación de la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022.

Huracán Otis: ¿Cómo puedes solicitar un vuelo GRATIS de Acapulco a CDMX?

(2023-10-31, Adrián Juárez Aguilar, La Silla Rota (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes SICT México ha anunciado una campaña de ayuda humanitaria en colaboración con varias aerolíneas para ayudar a las personas varadas en Acapulco después del huracán Otis. Las aerolíneas Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobús ofrecerán vuelos gratuitos desde el puerto de Acapulco a la Ciudad de México y viceversa. La campaña comenzó el 27 de octubre, después de que el aeropuerto de Acapulco volviera a funcionar tras el daño causado por el huracán. Para obtener un vuelo gratuito, los interesados deben comunicarse al Call Center 55 5133 4000.

Presentan Segob, SICT y Conahcyt publicación Análisis geoespacial de la accesibilidad a centros urbanos de las localidades de México

(2023-10-31, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio),)

La Secretaría de Gobernación (Segob) y la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), junto con otras instituciones, han presentado el análisis geoespacial de la accesibilidad a centros urbanos de las localidades de México. El estudio, realizado por el Centro de Investigación en Ciencias de Información Geoespacial A. C. (CentroGeo), en colaboración con el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), el Consejo Nacional de Población (Conapo) y el Instituto Mexicano del Transporte (IMT), es fundamental para la planificación y ordenamiento territorial. El análisis identifica las diferencias de accesibilidad geográfica entre las localidades y establece parámetros de atención hacia los asentamientos humanos más vulnerables y con menos acceso a bienes y servicios. El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de Gobernación, Félix Arturo Medina Padilla, destacó la importancia de este análisis para el diseño de políticas públicas inclusivas.

¿Sabías que salen vuelos humanitarios de Acapulco a CDMX?

(2023-10-31, Redacción, Notus (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM) están trabajando juntos para atender la emergencia en Acapulco tras el huracán Otis. Se han establecido vuelos humanitarios desde el Aeropuerto Internacional de Acapulco a la Ciudad de México, priorizando a grupos vulnerables. En el primer día de operaciones se realizaron 14 vuelos en colaboración con aerolíneas como Aeroméxico, VivaAerobús y Volaris. Sin embargo, debido a la falta de información sobre estos vuelos gratuitos, no se ha alcanzado la capacidad total de los aviones. SENEAM ha desplegado personal para restaurar la seguridad en los servicios de vuelos de asistencia en el Aeropuerto Internacional de Acapulco, instalando una nueva estación meteorológica y acelerando las reparaciones en la estación terrena de la terminal aérea. La coordinación vía teléfono satelital con el Centro de Control México se ha establecido para la llegada y salida de vuelos de ayuda humanitaria. Se espera que se restauren las comunicaciones satelitales con la red propia de SENEAM en las próximas horas.

Comentarios de los conductores sobre la recuperación en Acapulco.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

Comentarios de los conductores sobre la recuperación en Acapulco Destacan el trabajo de la SICT Guardia Nacional y Comisión Federal de Electricidad Se refirieron a las entrevistas con directivos de grupos empresariales que señalan que trabajarán por la recuperación Directivo de Walmart compartió que fueron instalados centros de acopio en sus tiendas en varias entidades CFE: 07:52:53

..

Comentarios a los conductores sobre la situación en Acapulco y el tiempo que podrían tardar los trabajos de reconstrucción.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

Comentarios a los conductores sobre la situación en Acapulco y el tiempo que podrían tardar los trabajos de reconstrucción El conductor resaltó el trabajo de instituciones como la Comisión

Federal de Electricidad la SICT la Guardia Nacional y el Ejército (Sedena) Mencionaron también los anuncios de algunos Bancos sobre diferimiento de pago de créditos y el "Plan billetes" CFE:
09:46:27

..

Resumen Informativo Ciro Gómez Leyva por la Mañana.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

*La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, actualizó las cifras de víctimas por el paso de Otis. Son 46 personas muertas y la cifra de desaparecidos subió a 58.

*A siete días del paso del huracán, la diferencia de las comunicaciones y telefonía son sustancial. Hay una señal telefónica constante. El transporte público comienza a funcionar y ya hay pequeños supermercados abiertos.

*La SICT informó que hoy quedará liberados los 23 puntos carreteros que resultaron afectados tras el paso del huracán.

*El proyecto de Walmart México es permanecer y fortalecer su presencia en Acapulco, aseguró Javier Treviño, vicepresidente senior de Walmart México y Centroamérica. Dijo que trabajan para que en las próximas dos semanas estén abiertas al menos tres tiendas.

*Marcela Guerra, presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, indicó que hoy presentarán un proyecto para crear un fondo de reconstrucción para Acapulco.

*En 2022 fueron asesinadas 91 personas cada día, de acuerdo con cifras dadas a conocer por el INEGI.

* Dólar Interbancario 18.02

Resumen presentado por Lourdes Murguía.

..

Resumen Informativo, Bitácora de Negocios.

(2023-11-01, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

*El gobierno federal se reunió con el sector empresarial en Acapulco la SE informó sobre el diseño de mecanismos con recursos de los tres niveles de gobierno y apoyos de la IP para la reconstrucción del puerto *Norma Lucía Piña presidenta ministra de la SCJN aceptó la propuesta de AMLO para que el PJ otorgue los 15 mil mdp para damnificados en Guerrero *La SICT informó que se restableció el tránsito en el norte de Acapulco y quedó rehabilitado un deslave a la altura de Coyuca en el tramo a Zihuatanejo *Antes del impacto de "Otis" el mercado laboral manifestaba mejora en la economía de la región por la incorporación de nuevos puestos de trabajo *Un juez federal concedió la suspensión para la extinción de 13 fideicomisos del PJF en un amparo promovido por una magistrada

..

El balance del día, Análisis Superior.

(2023-10-31, David Páramo, 90.5 Imagen,)

*El Gobierno Federal se reunió con el sector empresarial para acordar un plan a de apoyo según informó la Secretaría de Economía *SHCP publicó un decreto que brinda beneficios fiscales a los

afectados por el huracán Otis *El impacto de huracán Otis podría provocar que el PIB de Guerrero tendría un retroceso del 2% según cálculos de CITI Banamex *CONCANACO presentaron al presidente AMLO medidas laborales fiscales de vivienda con la creación de fondos de emergencia *El IMSS aprobó facilidades administrativas a los trabajadores o patrones en Guerrero *Banorte informó que pospuso por seis meses los pagos de los créditos en Guerrero *CFE restableció el servicio eléctrico a 385 mil usuarios que resultaron afectados por Otis *La SICT informó que el aeropuerto de Acapulco opera con servicios de vigilancia radar lo que refuerza la seguridad en operaciones aéreas *BBVA reportó una utilidad mayor a 76 mil millones de pesos *BBVA registró una cartera total vigente de 1 6 billones de pesos *El PIB de México creció un 0 9% en el tercer trimestre del año *El financiamiento otorgado por la Banca Comercial creció un 5 7% en septiembre según el Banco de México *La Asociación de Banco de México informó que no darán servicio el jueves dos de noviembre

..

Resumen Informativo Ciro Gómez Leyva por la Mañana.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

*La gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado Pineda actualizó las cifras de víctimas por el paso de Otis Son 46 personas muertas y la cifra de desaparecidos subió a 58 *A siete días del paso del huracán la diferencia de las comunicaciones y telefonía son sustancial Hay una señal telefónica constante El transporte público comienza a funcionar y ya hay pequeños supermercados abiertos *La SICT informó que hoy quedará liberados los 23 puntos carreteros que resultaron afectados tras el paso del huracán *El proyecto de Walmart México es permanecer y fortalecer su presencia en Acapulco aseguró Javier Treviño vicepresidente senior de Walmart México y Centroamérica Dijo que trabajan para que en las próximas dos semanas estén abiertas al menos tres tiendas *Claudia Sheinbaum aventaja a Xóchitl Gálvez con 18 puntos de acuerdo con entrevista del Financiero Si el candidato de Movimiento Ciudadano es Samuel García obtiene ocho puntos y si fuera Marcelo Ebrard tendrían nueve puntos *En 2022 murieron en México 847 716 personas de acuerdo con cifras dadas a conocer por el INEGI * Dólar Interbancario 18 06 Resumen presentado por Lourdes Murguía

..

Comentarios a los conductores sobre la situación en Acapulco y el tiempo que podrían tardar los trabajos de reconstrucción.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,)

Comentarios a los conductores sobre la situación en Acapulco y el tiempo que podrían tardar los trabajos de reconstrucción El conductor resaltó el trabajo de instituciones como la Comisión Federal de Electricidad la SICT la Guardia Nacional y el Ejército (Sedena) Mencionaron también los anuncios de algunos Bancos sobre diferimiento de pago de créditos y el "Plan billetes" CFE: 09:46:27

..

Lo que tienes que saber, Hora 25.

(2023-10-31, Primitivo Olvera, 96.9 W Radio,)

El Presidente AMLO dijo que los 15 mil millones de pesos de los 13 fideicomisos que el congreso desapareció al Poder Judicial en su presupuesto sean destinados para ayudar a los afectados por el huracán "Otis" en Guerrero * La presidenta de la SCJN Norma Lucía Piña aceptó la propuesta del Ejecutivo Federal y sólo espera la definición del canal institucional para dialogar los términos con el fin de concretar la propuesta en cuestión "La propuesta que se hace desde el Poder Ejecutivo al Poder Judicial representa una alternativa real que permitirá actuar como Estado en defensa de su población" * Quedó restablecida la circulación en su totalidad del libramiento norte de Acapulco así como un deslave en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca de la carretera Acapulco-Zihuatanejo De acuerdo a la SICT en el libramiento norte de Acapulco se cuenta con dos pasos provisionales: uno en el desvío del kilómetro 8 así como en el puente ubicado en el kilómetro 17 + 150 Fue reparado en su totalidad el deslave del kilómetro 10 + 500 en el tramo Pie de la Cuesta a Coyuca en la carretera Acapulco-Zihuatanejo * Se refugia en playas de México el actor y cantante Justin Timberlake después de revelaciones de aborto y embarazo de Britney Spears

..

[De acuerdo con la SICT, hoy concluirán los trabajos de reparación y limpieza en al menos 19 puntos carreteros tras el paso de "Otis" y 23 carreteras ya se encuentran libres.](#)

(2023-10-31, Edgar Galicia, AMX Edo de Mex,)

De acuerdo con la SICT hoy concluirán los trabajos de reparación y limpieza en al menos 19 puntos carreteros tras el paso de "Otis" y 23 carreteras ya se encuentran libres

..

[En entrevista, Miguel Torruco, secretario de Turismo Federal, habló sobre la situación actual en Acapulco y sobre los presupuestos para la reconstrucción del Puerto de Acapulco en Guerrero.](#)

(2023-10-31, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista Miguel Torruco secretario de Turismo Federal habló sobre la situación actual en Acapulco y sobre los presupuestos para la reconstrucción del Puerto de Acapulco en Guerrero tras el paso de "Otis" Inició compartiendo que fue el 27 de octubre que montaron un centro de acopio en la Secretaría de Turismo en apoyo a Acapulco del que ya han salido varias caravanas hacia la Secretaría de Marina que es quien se encarga de llevar los apoyos y los distribuyen Estos van escoltados por la Sedena y la Guardia Nacional En cuanto a la reunión que convocó con la Comisión Ejecutiva de Turismo el secretario de Economía de Trabajo y de varias secretarías llegaron a acuerdos para desahogar varias condiciones y resultados para enriquecer los programas de acción en programas de emergencia Sobre los costos de reconstrucción solo se darán a conocer los del sector hotelero y restaurantero comentó ya que las áreas de infraestructura electricidad y energía no es su área Respecto al presupuesto para la reconstrucción y ayuda a Acapulco comentó que será de Presidencia FONDEM SEDATU y SICT

..

El presidente López Obrador indicó que continúa la mala información por parte de los medios de comunicación, , pero afortunadamente existe el espacio de réplica que es la conferencia matutina.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

El presidente López Obrador indicó que continúa la mala información por parte de los medios de comunicación pero afortunadamente existe el espacio de réplica que es la conferencia matutina El conductor señala medios de comunicación únicamente hacen su labor y cuestiona cuál es la nota que ha aparecido en Grupo Fórmula Televisa TV Azteca Imagen Televisión o Milenio que ha desinformado Señala que en todos los medios únicamente se ha hablado de la realidad la devastación que dejó el huracán pero también el trabajo que ha realizado la Comisión Federal de Electricidad o la SICT CFE: 08:30:31

..

En entrevista, Marcela Guerra, presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, habló de su propuesta para la creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,)

En entrevista Marcela Guerra presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados habló de su propuesta para la creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco Marcela Guerra presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados informó que propuso que en la revisión que se hará el Presupuesto de egresos del siguiente año se incluya la creación de un fondo de reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas cuyas aportaciones provengan de la Banca de desarrollo y la Banca privada (contexto) Consideró que esto no es imposible ya que señala que la realidad que padece Acapulco por los estragos de Otis obliga a los legisladores a ser responsables políticamente Señaló que hoy se espera un debate amplio en el tema Detalló que se cuenta con los recursos ya que hay excedentes en el petróleo debido a que la SHCP puso un precio al barril en 56 7 dólares cuando el precio actual es de 82 dólares Indicó que únicamente falta voluntad legislativa y política Expuso que también se debe hacer una Comisión transversal con la SICT SHCP Sector SSA Secretaría del Bienestar ya que actualmente están trabajando aisladas Manuel Feregrino co-conductor indicó que declaraciones similares o propuestas similares hicieron en días pasados tanto Xóchitl Gálvez senadora del PAN como Germán Martínez Cázares senador del Grupo Plural tomando en cuenta la diferencia en el precio del petróleo

..

Habitantes de Acapulco se defienden de saqueos con machetes y barricadas tras paso de Otis. En estos momentos, el Presidente López Obrador no ha acudido al lugar.

(2023-10-31, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Habitantes de Acapulco se defienden de saqueos con machetes y barricadas tras paso de Otis En estos momentos el Presidente López Obrador no ha acudido al lugar La SICT informó que quedó liberada la zona de Libramiento Norte El Ejército la Guardia Nacional y la Semar siguen en auxilio de la población A: (CFE Imagen)

..

En entrevista, Marcela Guerra, presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, habló de su propuesta para la creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco.

(2023-10-31, *Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,*)

En entrevista Marcela Guerra presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados habló de su propuesta para la creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco Marcela Guerra presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados informó que propuso que en la revisión que se hará el Presupuesto de egresos del siguiente año se incluya la creación de un fondo de reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas cuyas aportaciones provengan de la Banca de desarrollo y la Banca privada (contexto) Consideró que esto no es imposible ya que señala que la realidad que padece Acapulco por los estragos de Otis obliga a los legisladores a ser responsables políticamente Señaló que hoy se espera un debate amplio en el tema Detalló que se cuenta con los recursos ya que hay excedentes en el petróleo debido a que la SHCP puso un precio al barril en 56 7 dólares cuando el precio actual es de 82 dólares Indicó que únicamente falta voluntad legislativa y política Expuso que también se debe hacer una Comisión transversal con la SICT SHCP Sectur SSA Secretaría del Bienestar ya que actualmente están trabajando aisladas Manuel Feregrino co-conductor indicó que declaraciones similares o propuestas similares hicieron en días pasados tanto Xóchitl Gálvez senadora del PAN como Germán Martínez Cázares senador del Grupo Plural tomando en cuenta la diferencia en el precio del petróleo

..

Resumen Informativo *Ciro Gómez Leyva por la Mañana.*

(2023-10-31, *Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,*)

*La gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado Pineda actualizó las cifras de víctimas por el paso de Otis Son 46 personas muertas y la cifra de desaparecidos subió a 58 *A siete días del paso del huracán la diferencia de las comunicaciones y telefonía son sustancial Hay una señal telefónica constante El transporte público comienza a funcionar y ya hay pequeños supermercados abiertos *La SICT informó que hoy quedará liberados los 23 puntos carreteros que resultaron afectados tras el paso del huracán *El proyecto de Walmart México es permanecer y fortalecer su presencia en Acapulco aseguró Javier Treviño vicepresidente senior de Walmart México y Centroamérica Dijo que trabajan para que en las próximas dos semanas estén abiertas al menos tres tiendas *Claudia Sheinbaum aventaja a Xóchitl Gálvez con 18 puntos de acuerdo con entrevista del Financiero Si el candidato de Movimiento Ciudadano es Samuel García obtiene ocho puntos y si fuera Marcelo Ebrard tendrían nueve puntos *En 2022 murieron en México 847 716 personas de acuerdo con cifras dadas a conocer por el INEGI * Dólar Interbancario 18 06 Resumen presentado por Lourdes Murguía

..

El presidente López Obrador indicó que continúa la mala información por parte de los medios de comunicación, , pero afortunadamente existe el espacio de réplica que es la conferencia matutina.

(2023-10-31, *Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,*)

El presidente López Obrador indicó que continúa la mala información por parte de los medios de comunicación pero afortunadamente existe el espacio de réplica que es la conferencia matutina

El conductor señala medios de comunicación únicamente hacen su labor y cuestiona cuál es la nota que ha aparecido en Grupo Fórmula Televisa TV Azteca Imagen Televisión o Milenio que ha desinformado Señala que en todos los medios únicamente se ha hablado de la realidad la devastación que dejó el huracán pero también el trabajo que ha realizado la Comisión Federal de Electricidad o la SICT CFE: 08:30:31

..

Resumen Informativo Ciro Gómez Leyva por la Mañana.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,)

*La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, actualizó las cifras de víctimas por el paso de Otis. Son 46 personas muertas y la cifra de desaparecidos subió a 58.

*A siete días del paso del huracán, la diferencia de las comunicaciones y telefonía son sustancial. Hay una señal telefónica constante. El transporte público comienza a funcionar y ya hay pequeños supermercados abiertos.

*La SICT informó que hoy quedará liberados los 23 puntos carreteros que resultaron afectados tras el paso del huracán.

*El proyecto de Walmart México es permanecer y fortalecer su presencia en Acapulco, aseguró Javier Treviño, vicepresidente senior de Walmart México y Centroamérica. Dijo que trabajan para que en las próximas dos semanas estén abiertas al menos tres tiendas.

*Marcela Guerra, presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, indicó que hoy presentarán un proyecto para crear un fondo de reconstrucción para Acapulco.

*En 2022 fueron asesinadas 91 personas cada día, de acuerdo con cifras dadas a conocer por el INEGI.

* Dólar Interbancario 18.02

Resumen presentado por Lourdes Murguía.

..

Comentarios de los conductores sobre la recuperación en Acapulco.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,)

Comentarios de los conductores sobre la recuperación en Acapulco Destacan el trabajo de la SICT Guardia Nacional y Comisión Federal de Electricidad Se refirieron a las entrevistas con directivos de grupos empresariales que señalan que trabajarán por la recuperación Directivo de Walmart compartió que fueron instalados centros de acopio en sus tiendas en varias entidades CFE: 07:52:53

..

Resumen Informativo Ciro Gómez Leyva por la Mañana.

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,)

*La gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado Pineda actualizó las cifras de víctimas por el paso de Otis Son 46 personas muertas y la cifra de desaparecidos subió a 58 *A siete días del paso del huracán la diferencia de las comunicaciones y telefonía son sustancial Hay una señal telefónica constante El transporte público comienza a funcionar y ya hay pequeños

supermercados abiertos *La SICT informó que hoy quedará liberados los 23 puntos carreteros que resultaron afectados tras el paso del huracán *El proyecto de Walmart México es permanecer y fortalecer su presencia en Acapulco aseguró Javier Treviño vicepresidente senior de Walmart México y Centroamérica Dijo que trabajan para que en las próximas dos semanas estén abiertas al menos tres tiendas *Marcela Guerra presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados indicó que hoy presentarán un proyecto para crear un fondo de reconstrucción para Acapulco *En 2022 murieron en México 847 716 personas de acuerdo con cifras dadas a conocer por el INEGI * Dólar Interbancario 18 05 Resumen presentado por Deyanira Pérez Bahéna

..

[resumen informativo, Imer Noticias Primera Emisión.](#)

(2023-10-31, Alberto Najjar, 107.9 Horizonte,)

snap Durante 2024 se registraron más 847 mil defunciones en el país: INEGI * El puente aéreo entre Acapulco y CDMX ha tenido cuatro jornadas consecutivas a cargo de Aeroméxico Viva Aerobus y Volaris; SICT * Cuatro menores de edad originarios de EU desaparecieron en Chihuahua * Se registró una explosión del Popocatepetl por la madrugada

..

[Resumen Informativo Ciro Gómez Leyva por la Mañana.](#)

(2023-10-31, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

*La gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado Pineda actualizó las cifras de víctimas por el paso de Otis Son 46 personas muertas y la cifra de desaparecidos subió a 58 *A siete días del paso del huracán la diferencia de las comunicaciones y telefonía son sustancial Hay una señal telefónica constante El transporte público comienza a funcionar y ya hay pequeños supermercados abiertos *La SICT informó que hoy quedará liberados los 23 puntos carreteros que resultaron afectados tras el paso del huracán *El proyecto de Walmart México es permanecer y fortalecer su presencia en Acapulco aseguró Javier Treviño vicepresidente senior de Walmart México y Centroamérica Dijo que trabajan para que en las próximas dos semanas estén abiertas al menos tres tiendas *Marcela Guerra presidenta de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados indicó que hoy presentarán un proyecto para crear un fondo de reconstrucción para Acapulco *En 2022 murieron en México 847 716 personas de acuerdo con cifras dadas a conocer por el INEGI * Dólar Interbancario 18 05 Resumen presentado por Deyanira Pérez Bahéna

..

[De acuerdo con la SICT hoy se concluirán los trabajos de reparación y limpieza de carreteras dañadas por Otis.](#)

(2023-10-31, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

De acuerdo con la SICT hoy se concluirán los trabajos de reparación y limpieza de carreteras dañadas por Otis

..

Titular de Obras Públicas del estado no tiene el perfil para desempeñar su puesto: Gene Bojórquez

(2023-10-31, Redacción, Fuentes Fidedignas SIN (sitio),)

El diputado Gene René Bojórquez Ruíz ha criticado la falta de experiencia profesional del Secretario de Obras Públicas de Sinaloa, Joaquín Alberto Landeros Güicho, quien fue nombrado por el gobernador Rubén Rocha Moya. Bojórquez Ruíz argumenta que Landeros Güicho no tiene el perfil adecuado para el cargo, lo que podría afectar la calidad de la obra pública en el estado. En una reunión de la Comisión de Comunicaciones y Obras Públicas con funcionarios de la Auditoría Superior del Estado, se discutieron posibles reformas a la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados. Se sugirió asegurar los perfiles en las contrataciones de obras públicas y reflexionar sobre la preparación de los servidores públicos en materia de obra pública. El Gobierno del Estado admitió la falta de documentos que acrediten el título profesional universitario de Landeros Güicho, así como las certificaciones de los cursos y diplomados mencionados en su CV. Bojórquez Ruíz cuestionó a los funcionarios de la ASE sobre las directrices para determinar los perfiles de los servidores públicos en materia de contrataciones públicas y capacitación. Advierte que la falta de aptitudes y competencias puede resultar en mala administración y obras de mala calidad.

Dirección de Precios Unitarios y Concursos de Obras Licitación Pública

(2023-10-31, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio),)

La Secretaría de Planeación Urbana, Infraestructura, Movilidad, Medio Ambiente y Recursos Naturales de Baja California Sur ha convocado a interesados para participar en una licitación de obras públicas. Según la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas del Estado y Municipios de Baja California Sur, se solicita la contratación de varios proyectos en La Paz, Baja California Sur. El plazo para la ejecución de los trabajos es de 90 a 180 días naturales, a partir del 21 de Noviembre del 2023. Las bases de las licitaciones se encuentran disponibles para consulta en Internet y en la Dirección de Precios Unitarios y Concursos de Obras de la SEPUIMM. El idioma de las proposiciones debe ser en español y la moneda en peso mexicano. Se otorgará un anticipo del 30%. Los criterios para la adjudicación del contrato incluyen la solvencia de la propuesta, las condiciones legales, técnicas y económicas requeridas, y el cumplimiento de las obligaciones.

REFORMA ENERGÉTICA

Carlos Torres Piña confirma su aspiración al Senado

(2023-10-31, Redacción, PCM Noticias MICH (sitio),)

Carlos Torres Piña, ex funcionario estatal, ha confirmado su intención de buscar la candidatura al Senado de la República por el partido Morena. La convocatoria del partido estará abierta del 1 al 3 de noviembre. Torres Piña destacó la importancia de lograr dos terceras partes de representación para impulsar las iniciativas de la Cuarta Transformación, incluyendo la reforma energética y electoral, así como la democratización del Poder Judicial. A pesar de la posible desunión en el grupo de apoyo a Raúl Morón, Torres Piña se mantendrá neutral y construirá una estructura fuerte en Michoacán para respaldar su candidatura.

[IM Noticias MICH \(Sitio\).](#)

Pemex hila tres trimestres de crecimiento de su marca gasolinera

(2023-11-01, Redacción, Bloomberg Línea CDMX (sitio),)

Pemex, la petrolera estatal de México, ha reportado un crecimiento en su franquicia de gasolineras por tercer trimestre consecutivo, desde que se abrió a la inversión privada tras la Reforma Energética de 2013. A septiembre de 2023, Pemex registró 7.122 gasolineras con su marca, un aumento del 3,7% respecto al mismo periodo de 2022. La empresa ha incorporado 309 estaciones de servicio a su franquicia en el último trimestre. Sin embargo, los empresarios gasolineros han comenzado a abandonar la marca de Pemex para utilizar marcas privadas, como BP o Exxon, debido a un aumento en las ventas por el cambio de imagen. Pemex, la petrolera más endeudada del mundo, produce 1,87 millones de barriles diarios de petróleo crudo y condensados.

Confirma Torres Piña, va por el Senado

(2023-10-31, Redacción, Noventa Grados MICH (Sitio),)

Carlos Torres Piña, miembro de Morena, ha confirmado su interés en buscar la candidatura al Senado de la República. La convocatoria del partido estará abierta del 1 al 3 de noviembre, y Torres Piña ha destacado la importancia de la reforma energética, la reforma electoral y la democratización del Poder Judicial como iniciativas clave de la Cuarta Transformación. Su objetivo sería lograr una representación de dos tercios en la cámara alta para promover estas reformas. Torres Piña ha destacado que no está esperando que lo designen desde México, sino que está construyendo una estructura fuerte en Michoacán que lo respalde. Ha señalado que no caerá en una guerra sucia y esperará el proceso de elección de candidatos.

CMIC

Se elevan un 15% costos de vivienda

(2023-11-01, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio),)

El costo de la vivienda nueva en México ha aumentado hasta un 15% en el último año debido a factores como el incremento en los materiales de construcción y la creciente demanda. Los precios de las casas varían entre un 10% y un 15%, dependiendo de la demanda. Según el Centro Nacional de Ingeniería de Costos (CEICO) de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la mano de obra en la construcción en Tampico ha aumentado un 2.6% y los materiales un 2.3%. Esto ha llevado a un aumento del 11.5% en el costo de la vivienda en general. Las ciudades con los precios de vivienda más altos en Tamaulipas son Reynosa, Tampico y Ciudad Madero. Verónica González, presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (Ampi) en Tampico, señala que la vivienda vertical está en crecimiento, lo que brinda a los compradores más oportunidades de adquirir una vivienda.

Realizan ampliación de red eléctrica en calles de Xicotepec, Puebla

(2023-10-31, Redacción, **CMIC** MX (sitio),)

La presidenta municipal de Xicotepec, Lupita Vargas, ha iniciado un proyecto de ampliación de la red eléctrica en varias calles de la ciudad, con una inversión de más de 1.5 millones de pesos. El proyecto beneficiará a 51 viviendas y cerca de 200 habitantes. Los fondos provienen del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FAISMUN) 2023 y se instalarán más de 800 metros lineales de cableado de baja y media tensión, así como postes y transformadores. La presidenta Vargas destacó la importancia de brindar un servicio óptimo a las familias de la zona, mejorando sus condiciones de vida.

LA FUERZA DEMONIACA DEL SEXENIO

(2023-11-01, Redacción, La Chispa de Tabasco TAB (Sitio),)

El autor critica la dominancia del "adancismo", representado por el "poder notarial", en el estado de Tabasco. Los tres poderes del Estado están liderados por un notario, y el ingeniero Santandreu podría ser nombrado también notario. Por otro lado, el gremio de constructores, afiliados a la **CMIC**, ha sido sometido y desactivado, vendiendo sus herramientas para sobrevivir. El autor sugiere que los notarios vuelvan a sus notarías y que los constructores recuperen su trabajo.

[Construirán puente en bulevar Colosio de La Paz](#)

(2023-10-31, Redacción, **CMIC MX** (sitio),)

El gobernador de Baja California Sur, Víctor Castro Cosío, ha anunciado la construcción de un puente en la ciudad de La Paz, la primera obra de este tipo de su administración. El puente se construirá en el Vado Colosio, uno de los principales cruces de la ciudad que se ve afectado durante la temporada de lluvias. La construcción del puente se realizará con un presupuesto de 60 millones de pesos y se espera que se complete en 15 días. Además, el gobernador anunció que se han destinado 60 millones de pesos para la rehabilitación de calles y la infraestructura de las escuelas afectadas por el huracán Norma.

[LA FUERZA DEMONÍACA DEL SEXENIO](#)

(2023-10-31, Redacción, La Chispa de Campeche CAMP (Sitio),)

El autor critica al "adancismo" representado por los "notarios" y su influencia en los tres poderes del Estado, incluyendo la movilidad y la construcción. Menciona que la **CMIC**, una asociación de constructores, ha sido sometida y que los constructores afiliados a ella sobreviven vendiendo sus equipos de trabajo. El autor pide que los notarios regresen a sus notarías y que los constructores tengan más oportunidades de trabajo.

CMIC ESTATALES

[Arropan con todo a nuevo presidente de Coparmex Puerto Vallarta, Francisco Vizcaíno](#)

(2023-11-01, Redacción, Az Noticias JAL (sitio),)

Gabriel Vizcaíno, presidente de Coparmex Puerto Vallarta, ha destacado la importancia de la unidad empresarial para prosperar e impulsar el crecimiento de las micro y pequeñas empresas de la región. En su discurso, Vizcaíno hizo un llamado al gobierno municipal a trabajar en colaboración con el sector empresarial y a la sociedad a participar activamente en los ejercicios democráticos del próximo año. La ceremonia de toma de compromiso contó con la presencia del presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora de Icaza, y la Secretaria de Turismo de Jalisco, Vanessa Pérez Lamas, entre otros invitados especiales.

[«Sector hipotecario debe reconsiderar las condiciones de los afectados por el huracán Otis»: AMPI](#)

(2023-11-01, Redacción, El Cuarto Poder QROO (sitio),)

El huracán Otis, categoría 5, ha causado graves daños en Acapulco, incluyendo hoteles, restaurantes, centros comerciales, hospitales y viviendas, muchas de las cuales aún están siendo pagadas a través de créditos hipotecarios. Ignacio Lacunza Magaña, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, ha solicitado a las instituciones públicas de vivienda y a la banca comercial que establezcan un plan de acción para apoyar a los afectados. Entre las medidas propuestas están la suspensión de pagos y un ajuste en las tasas de interés de los

financiamientos para la vivienda. Carlos Francisco Sevilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Guerrero, estima que el 90% de Acapulco ha sido devastado por el huracán. Las autoridades evalúan los daños, mientras que las organizaciones de la **CMIC** han desplegado grupos de ayuda para limpiar y despejar las vías de comunicación.

Logra Hermosillo Conecta Comercial encuentros de negocios

(2023-11-01, Redacción, Para los de a Pie SON (sitio),)

La segunda edición del programa Hermosillo Conecta Comercial, organizado por la Agencia Municipal de Desarrollo Económico (AMDE), ha concluido con un encuentro de negocios entre 32 empresarios locales y grandes cadenas comerciales. Los participantes recibieron capacitaciones en factoraje financiero, cadenas de valor, promoción de productos o servicios, marketing digital e investigación de mercados, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Santiago Salido, propietario de Productos Salot, destacó que el programa aceleró el crecimiento de su empresa y cerró tratos con empresas compradoras importantes. La directora de la AMDE, Gertie Agraz Boeneker, invitó a emprendedores y pequeñas y medianas empresas a acercarse a la agencia para impulsar sus negocios.

Reclamos sindicales mejoran a la industria

(2023-11-01, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Pérez Herrera, comenta sobre la queja laboral presentada por el gobierno de los Estados Unidos ante el Gobierno de México, que resultó en aumentos salariales para los empleados de las compañías automotrices. Pérez Herrera destaca la importancia de igualar los salarios de la mano de obra mexicana con la de los trabajadores estadounidenses, y considera que esta situación influirá en las relaciones laborales de las empresas mexicanas. Aunque es prematuro evaluar si esto afectará negativamente al sector, se considera una oportunidad para mejorar las condiciones laborales y aumentar la productividad y eficiencia de las empresas.

Obituario Líder 2023: En memoria de las grandes personalidades de Guanajuato

(2023-11-01, Redacción, Líder Empresarial AGS (sitio),)

El líder empresarial de Guanajuato rinde homenaje a aquellos que fallecieron en 2023, destacando sus contribuciones al desarrollo del estado. Entre los homenajeados se encuentran Óscar Flores Pérez, fundador del Grupo Inmobiliario Floper; Luis García Padilla, destacado empresario agrícola y ganadero; David Cashat Padilla, empresario y director de Grupo Coqueta; Alfonso Sánchez López, ex presidente del Club Esmeralda; Antonio Ramírez Vallejo, ex presidente municipal de Salamanca; Daniel Tavares, director de El Pequeño Curtidor; Óscar Sojo, **Presidente de la CMIC** delegación Guanajuato; Carlos Javier Villanueva Sandoval, fundador de Productos Industriales de León; y Daniel Tavares, presidente de la Apimex. Estos líderes empresariales dejaron un legado importante en sus respectivos campos y serán recordados por su contribución al desarrollo de Guanajuato.

Celebrará la Villa Foro Ciudades Sustentables el 9 y 10 de noviembre

(2023-11-01, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio),)

El Ayuntamiento de Villa de Álvarez, en Colima, celebrará el Foro Ciudades Sustentables los días 9 y 10 de noviembre, en conmemoración del Día Mundial de las Ciudades. El evento contará con la participación de expertos internacionales, nacionales y locales en desarrollo urbano, arquitectura, diseño e ingeniería civil, entre otros campos. El objetivo del foro es promover la implementación de sistemas urbanos de drenaje sostenible e infraestructura verde en las ciudades. El evento está dirigido a estudiantes y profesionales en carreras relacionadas con la construcción, así como a empresas constructoras y urbanizadoras. Entre los ponentes se encuentran representantes del Grupo de Manejo de Cuencas de Phoenix, Arizona; ONU Hábitat; el Ayuntamiento de Mérida; la Universidad Jesuita de Guadalajara, ITESO; el Instituto Tecnológico de Colima y la Universidad de Colima.

Destacan éxito de Hermosillo Conecta Comercial

(2023-11-01, Redacción, Entorno Informativo SON (sitio),)

La segunda edición del programa Hermosillo Conecta Comercial, organizado por la Agencia Municipal de Desarrollo Económico (AMDE), concluyó con un encuentro de negocios entre 32 empresarios locales y grandes cadenas comerciales. Los participantes recibieron capacitaciones en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** sobre factoraje financiero, cadenas de valor, marketing digital y más. Santiago Salido, propietario de Productos Salot, destacó que el programa aceleró su empresa, permitiéndole cerrar tratos con cuatro empresas compradoras importantes. Salido instó a otros emprendedores y empresarios a acercarse a la AMDE para impulsar sus negocios.

Premian a ganadores del concurso de arte Tu Ciudad Ideal 2023

(2023-10-31, Redacción, Progreso Hoy YUC (sitio),)

El Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán ha reconocido a los ganadores del "Concurso de Arte Edición 2023: Tu Ciudad Ideal". El concurso buscaba fomentar la creatividad y la imaginación de los niños y adolescentes en relación con su visión de una ciudad ideal. En la categoría A (primero a tercer grado de primaria), los ganadores fueron Makena Mailen Soberanis Couoh, Mateo Daniel Cime Díaz y Merlyn Alejandra Euán Basto. En la categoría B (cuarto a sexto grado de primaria), los ganadores fueron Sofía Valentina Espadas Márquez, Didiana Canto Montejo y José Roberto Chín Collí. En la categoría C (todos los grados de secundaria), los ganadores fueron Blanca Cornalina Poot Tec, Abigail Carolina Canul Perera y Abel Jesús Santos Chan. Los premios fueron entregados por representantes del **CMIC** Yucatán, el Ayuntamiento de Mérida y Comex. Los primeros lugares también tendrán la oportunidad de publicar sus obras en las redes sociales del Comité de Damas **CMIC** Nacional.

Prevén aumento en proyectos de construcción por disminución a jornada laboral

(2023-10-31, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado Rodríguez, expresó su preocupación por la posible reducción de la jornada laboral en México, afirmando que esto tendría un gran impacto económico para las empresas. Mercado Rodríguez argumentó que esta medida pondría en peligro a las empresas constructoras, afectando a los consumidores finales al aumentar los precios para cubrir otros requerimientos. Varias cámaras empresariales, incluyendo la **CMIC**, han anunciado que se preparan legalmente para oponerse a esta disminución de la jornada laboral.

[Se fortalece Consejo Ciudadano de #Toluca con integración de nuevos miembros #Video: Adriana Barraza ciudadana emblemática de TolucaRaymundo Martínez llama a #Toluca a convertirse en la Ciu...](#)

(2023-10-31, Daniela Franco, Digital Mex (Sitio),)

El presidente del Consejo Ciudadano de Toluca, Víctor Quiroz Santibáñez, anunció la incorporación de siete nuevos miembros a la organización. Entre los nuevos integrantes se encuentra el Ing. Arnulfo Martínez Sánchez, quien se unirá al Grupo Especial del Consejo. Esta expansión busca fortalecer los objetivos y principios de la organización, promoviendo una sociedad más inclusiva y democrática. La sesión concluyó con un agradecimiento a los presentes por su compromiso con la comunidad y el deseo de construir un Toluca mejor para todos.

[Logra Hermosillo Conecta Comercial encuentros de negocios](#)

(2023-10-31, Redacción, Abecé Noticias SON (Sitio),)

La segunda edición del programa Hermosillo Conecta Comercial, organizado por la Agencia Municipal de Desarrollo Económico (AMDE), concluyó con un encuentro de negocios en el que participaron 32 empresarios. Durante el programa, los participantes recibieron capacitaciones en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** sobre factoraje financiero, cadenas de valor, promoción de productos y servicios, marketing digital e investigación de mercados. Santiago Salido, propietario de Productos Salot, destacó que la participación en el programa aceleró su empresa, permitiendo cerrar tratos con cuatro importantes empresas compradoras en la ciudad y el estado. La directora de la AMDE, Gertie Agraz Boeneker, invitó a emprendedores y empresarios a acercarse a la agencia para recibir orientación y apoyo para impulsar sus negocios.

[Rocío Nahle se reúne con cámaras empresariales de Veracruz](#)

(2023-10-31, Redacción, Noreste VER (sitio),)

La aspirante a Coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, Rocío Nahle García, se reunió con industriales y empresarios de la zona centro del estado. Nahle García destacó la importancia de la izquierda en el crecimiento y desarrollo económico. Se proyecta la construcción de 10 parques en el corredor interoceánico en el sur de Veracruz, impulsando el desarrollo industrial de la región. Entre los asistentes a la reunión estuvieron Gonzalo Pardo Ramos, presidente de **CMIC** Xalapa, y otros líderes empresariales.

["Infonavit detecta 67 municipios para detonar vivienda": Carlos Martínez](#)

(2023-10-31, Redacción, **CMIC** MX (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) está apoyando a 67 municipios en la creación de sus planes de Desarrollo Urbano, con el objetivo de definir suelo habitable y facilitar la colocación de crédito en estas regiones. Estos municipios han sido seleccionados por su alto número de afiliados al Seguro Social, compromisos de inversión y un mayor crecimiento poblacional. El Infonavit está trabajando en la colocación de crédito en estas zonas, pero los gobiernos locales deben crear o actualizar sus planes de desarrollo urbano. El Infonavit está brindando apoyo técnico para identificar zonas de suelo habitable y desarrollar viviendas que puedan ser adquiridas con financiamiento del Infonavit. Sin embargo, si se detectan zonas con vulnerabilidades, como riesgo de inundaciones, el Infonavit no podrá otorgar financiamiento para viviendas en esas áreas.

[Adecua Congreso el Decreto de integración y facultades del Consejo de Administración de la JCAS y de las JMAS](#)

(2023-10-31, Redacción, Arriba el Campo (Sitio),)

El Congreso de Chihuahua ha modificado el Decreto relativo a la integración del Consejo de Administración de las Juntas Municipales de Agua para incluir un mayor número de representantes de la ciudadanía. Esta modificación se ha realizado tras la conclusión del plazo del cuarto semestre de la administración estatal. La próxima elección de quienes ocuparán los consejos tendrá lugar en septiembre de 2025. La modificación a la integración del Consejo de Administración de las Juntas Municipales no se verá materializada hasta entonces, por lo que se ha agregado un segundo artículo transitorio al Decreto para generar certidumbre en el proceso. La integración del Consejo incluye representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y otros organismos empresariales.

[Logra Hermosillo Conecta Comercial encuentros de negocios](#)

(2023-10-31, Redacción, Termometro en Línea SON (sitio),)

La segunda edición del programa Hermosillo Conecta Comercial, organizado por la Agencia Municipal de Desarrollo Económico (AMDE), concluyó con un encuentro de negocios entre 32 empresarios locales y grandes cadenas comerciales. La AMDE, con el apoyo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, brindó capacitaciones en factoraje financiero, cadenas de valor, promoción de productos y servicios, marketing digital e investigación de mercados. Santiago Salido, propietario de Productos Salot, destacó que el programa fue un trampolín para su empresa, acelerando su crecimiento. La directora de la AMDE, Gertie Agraz Boeneker, invitó a emprendedores y empresarios a acercarse a la agencia para impulsar sus negocios.

[Logra Hermosillo Conecta Comercial encuentros de negocios](#)

(2023-10-31, Redacción, El Zancudo SON (sitio),)

La Agencia Municipal de Desarrollo Económico (AMDE) de Hermosillo, Sonora, ha cerrado la segunda edición de su programa Hermosillo Conecta Comercial, que busca vincular a pequeñas y medianas empresas locales con grandes cadenas comerciales. El programa incluyó capacitaciones en factoraje financiero, cadenas de valor, promoción de productos y servicios, marketing digital e investigación de mercados. Un total de 32 empresarios participaron en el encuentro de negocios, donde tuvieron la oportunidad de cerrar tratos con grandes cadenas comerciales. Uno de los participantes, Santiago Salido, propietario de Productos Salot, compartió que el programa aceleró el crecimiento de su empresa, permitiéndole cerrar tratos con cuatro empresas compradoras importantes. Salido invitó a otros emprendedores y empresarios a acercarse a la AMDE para recibir orientación y apoyo en sus negocios.

[Celebrará la Villa Foro Ciudades Sustentables el 9 y 10 de noviembre](#)

(2023-10-31, Redacción, Colima Noticias COL (sitio),)

El Ayuntamiento de Villa de Álvarez, en Colima, celebrará el Foro Ciudades Sustentables los días 9 y 10 de noviembre. El evento contará con ponencias magistrales de expertos internacionales, nacionales y locales en desarrollo urbano, arquitectura, diseño e ingeniería civil. El objetivo del foro es resaltar la importancia de implementar sistemas de drenaje sostenibles y de infraestructura verde en las ciudades. El evento está dirigido principalmente a estudiantes y profesionales de la construcción, así como a empresas constructoras y urbanizadoras. Entre los

participantes se encuentran representantes del Grupo de Manejo de Cuencas de Phoenix, Arizona; ONU Hábitat; el Ayuntamiento de Mérida; la Universidad Jesuita de Guadalajara, ITESO; el Instituto Tecnológico de Colima, y la Universidad de Colima. El foro es organizado por el Ayuntamiento de Villa de Álvarez, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Colima, la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda en Colima, el Colegio de Arquitectos del Estado de Colima, el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas, la Univa, la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad de Colima, y el Instituto Tecnológico de Colima.

[La Villa celebra Foro Ciudades Sustentables el 9 y 10 de noviembre](#)

(2023-10-31, Redacción, AFMedios COL (sitio),)

El Ayuntamiento de Villa de Álvarez, en Colima, celebrará el Foro Ciudades Sustentables los días 9 y 10 de noviembre, en conmemoración del Día Mundial de las Ciudades. El objetivo del foro es promover la urbanización sostenible y compartir soluciones innovadoras para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Se presentarán ponencias magistrales de expertos internacionales, nacionales y locales en áreas como el desarrollo urbano, arquitectura, diseño e ingeniería civil. El evento está dirigido a estudiantes y profesionales de la construcción, así como a empresas constructoras y urbanizadoras. La Presidenta Tey Gutiérrez destacó la importancia de implementar sistemas urbanos de drenaje sostenible e infraestructura verde en las ciudades. El evento cuenta con el apoyo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Colima, entre otros colaboradores.

[Logra Hermosillo Conecta Comercial encuentros de negocios](#)

(2023-10-31, Redacción, Radio Sonora SON (Sitio),)

La Agencia Municipal de Desarrollo Económico (AMDE) de Hermosillo, Sonora, organizó la segunda edición del programa Hermosillo Conecta Comercial, que busca vincular a pequeñas y medianas empresas locales con grandes cadenas comerciales. El programa incluyó capacitaciones en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y un encuentro de negocios, en el que participaron 32 empresarios. Santiago Salido, propietario de Productos Salot, destacó que el programa aceleró su empresa, permitiéndole cerrar tratos con cuatro empresas compradoras importantes en la ciudad y el estado. Salido animó a otros emprendedores a acercarse a la AMDE para recibir orientación y apoyo en el impulso de sus negocios.

["La izquierda no está peleada con el desarrollo": Rocío Nahle; se reúne con sector empresarial en Xalapa](#)

(2023-10-31, Redacción, Ruta Electoral PUE (sitio),)

Rocío Nahle García, aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, afirmó que la izquierda no está peleada ni desvinculada del crecimiento y el desarrollo. En una reunión con industriales y empresarios de la zona centro del Estado, Nahle García destacó la importancia del sector industrial y la proyección de la construcción de 10 parques en el Corredor Interoceánico en el sur de la entidad. Entre los asistentes a la reunión estuvieron Gonzalo Pardo Ramos, presidente de **CMIC** Xalapa.

[Premian a ganadores del concurso de arte Tu Ciudad Ideal 2023](#)

(2023-10-31, Redacción, Progreso Hoy YUC (sitio),)

El Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán ha llevado a cabo el "Concurso de Arte Edición 2023: Tu Ciudad Ideal", en el que niños y adolescentes de Yucatán han presentado sus pinturas imaginando cómo sería su ciudad ideal en términos de arquitectura, diseño urbano, espacios públicos, transporte, educación y medio ambiente. Los ganadores de este concurso han sido reconocidos en una ceremonia en la que participaron representantes de la **CMIC** Yucatán, el Ayuntamiento de Mérida, la Amepac y Comex. Los primeros lugares recibirán útiles para seguir desarrollando su talento en el arte y sus obras serán publicadas en las redes sociales del Comité de Damas **CMIC** Nacional.

CELEBRARÁ LA VILLA FORO CIUDADES SUSTENTABLES EL 9 Y 10 DE NOVIEMBRE

(2023-10-31, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

El Ayuntamiento de Villa de Álvarez, Colima, celebrará el Foro Ciudades Sustentables los días 9 y 10 de noviembre. El objetivo del evento es crear conciencia sobre la urbanización sostenible y compartir prácticas y soluciones innovadoras para avanzar en la nueva agenda urbana y alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible. El foro contará con ponencias magistrales de expertos internacionales, nacionales y locales en temas como desarrollo urbano, arquitectura e ingeniería civil. El evento está dirigido a estudiantes de carreras afines a la construcción, así como a empresas constructoras y urbanizadoras interesadas en estrategias y métodos para la construcción de ciudades sustentables. Entre los participantes se encuentran representantes del Grupo de Manejo de Cuencas de Phoenix, Arizona; ONU Hábitat; el Ayuntamiento de Mérida; la Universidad Jesuita de Guadalajara, ITESO; el Instituto Tecnológico de Colima, y la Universidad de Colima. En la conferencia de prensa se encontraban presentes representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Colima, la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda en Colima, el Colegio de Arquitectos del Estado de Colima, el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas, la Univa, la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad de Colima, y el Instituto Tecnológico de Colima.

Tengo una ideología progresista y de izquierda, señala Rocío Nahle ante empresarios

(2023-10-31, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio),)

Rocío Nahle García, aspirante a Coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, aseguró que la izquierda no está peleada con el crecimiento y el desarrollo. Durante una reunión con industriales y empresarios de la zona centro del estado, Nahle García destacó que se proyecta la construcción de 10 parques industriales en el corredor interoceánico en el sur de Veracruz, incluyendo cuatro en el estado. Estos parques, junto con infraestructura en los puertos de Tuxpan y Veracruz, formarán parte del desarrollo industrial de Veracruz. Entre los asistentes a la reunión se encontraba Gonzalo Pardo Ramos, presidente de **CMIC** Xalapa.

Estrictamente Personal // Réquiem para Acapulco

(2023-11-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

El huracán Otis ha dejado a Acapulco, México, devastado, con todas las casas y edificios de la ciudad dañados, según la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. La ciudad ya estaba en declive debido a la violencia y la inseguridad, que alejaron a los turistas y redujeron la derrama económica. Ahora, las pérdidas económicas preliminares oscilan entre 10 mil y 15 mil millones de dólares, con pérdidas totales en la industria turística. La viabilidad de Acapulco como

destino turístico está en cuestión, y la reconstrucción requerirá un esfuerzo conjunto del gobierno y los empresarios.

[El Financiero \(Sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [El Informador JAL \(sitio\)](#), [El Debate SIN \(sitio\)](#), [Vnexplorer CDMX \(sitio\)](#), [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Expreso SON \(sitio\)](#), [Lado MX OAX \(sitio\)](#),

Dinero, Fondos Y Valores // ¿Cuánto 'sacudirá Otis a la economía?

(2023-11-01, Víctor Piz, El Financiero, . 6)

El huracán Otis, que ha azotado Guerrero, tendrá un impacto negativo en la economía estatal y municipal de Acapulco, con repercusiones moderadas y temporales a nivel nacional. El PIB de Guerrero podría caer un 16% en el cuarto trimestre de 2023, según Citibanamex. La región costera afectada por el huracán representa el 40% del PIB de Guerrero, y se espera una caída del 40% en la actividad económica de esa zona en el tercer trimestre. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** estima que la recuperación completa de la zona afectada podría llevar hasta 5 años. El sector industrial será uno de los primeros en recuperarse, impulsado por la construcción, mientras que los servicios y el comercio se recuperarán a un ritmo más lento. Se espera que la actividad económica de Guerrero alcance su nivel anterior al huracán en la segunda mitad de 2024. Se pronostica un crecimiento del PIB de Guerrero para todo 2024 de 4.8%. El impacto en la economía de México se estima en una reducción del crecimiento anual en 0.2 puntos porcentuales en el cuarto trimestre de 2023.

¿Cuánto 'sacudirá' Otis a la economía?

(2023-11-01, Víctor Piz, El Financiero (Sitio),)

El huracán Otis, que ha alcanzado la categoría 5, ha causado daños significativos en la región de Guerrero, México. Se espera que la economía estatal, particularmente el municipio de Acapulco, sufra un impacto negativo a corto plazo, con una contracción del PIB estimada en un 16% durante el cuarto trimestre de 2023. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** estima que la recuperación completa llevará al menos cinco años. A pesar de los efectos negativos en la actividad económica, se espera que el sector industrial, especialmente la construcción, se recupere más rápidamente, impulsado por la necesidad de reconstrucción.

Destaca en Segundo Informe Marisol Hernández temas de medio ambiente, salud y protección a la niñez

(2023-11-01, Redacción, El Mexicano BC (sitio),)

La regidora Marisol Hernández Sotelo presentó su segundo informe de labores, destacando acciones en favor del medio ambiente y la protección de los niños y adolescentes. Entre sus logros, Hernández creó la Comisión para la Protección de la Niñez y Adolescencia en el cabildo de Tijuana y el programa Agenda Verde, que promueve la participación ciudadana en la protección del medio ambiente. Además, agradeció a empresas y organizaciones civiles por su apoyo. Hernández también enfatizó su respaldo a proyectos de construcción, incluido un parque recreativo y deportivo con una inversión de 218 millones de pesos y la donación de un predio municipal a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para recibir residuos de construcción. La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, reconoció a Hernández por su labor en el cuidado del medio ambiente y la protección de los niños. La Dirigente Estatal del Partido Verde, Luisa Fernanda Zuccoli Romero, también elogió el trabajo de Hernández.

[Sacar raja política de Otis](#)

(2023-11-01, Daniela Pacheco, Milenio (sitio),)

El huracán Otis ha dejado a casi un millón de personas en Guerrero en una situación desesperada. A pesar de la magnitud de la tragedia, la conversación política no ha bajado de intensidad, con algunos aprovechando la situación para recabar datos electorales y otros generando miedo y malestar con información falsa. Aunque el gobierno ha respondido con la apertura de vías de comunicación y la restauración del servicio eléctrico, todavía hay mucho por hacer. La reconstrucción podría llevar entre 5 y 10 años, según la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Sin embargo, la desconfianza en el gobierno y la politización de la situación obstaculizan los esfuerzos de ayuda. Es necesario dejar de lado la mezquindad política y centrarse en ayudar a quienes han perdido todo.

[Fortalece IMSS Tlaxcala su Acercamiento con el Sector Patronal](#)

(2023-11-01, Redacción, Alternativa TLX TLAX (sitio),)

La reunión "Administrador Empresarial IMSS-Empresas" correspondiente a octubre de 2023 se llevó a cabo en Tlaxcala, con la participación de varios organismos empresariales del estado, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Durante la reunión, se presentaron los principales indicadores del IMSS a nivel local y nacional, incluyendo el número de empleadores registrados ante el IMSS, que alcanzó un millón 75 mil 67 patrones a nivel nacional. En Tlaxcala, se registraron cinco mil 590 patrones. Se discutieron las cifras relevantes al cierre de septiembre de 2023 sobre puestos de trabajo, patrones, salario base de cotización promedio, ingresos y población derechohabiente, así como el comportamiento de estos indicadores durante la última década.

["GRACIAS ALCALDESA MONTSERRAT CABALLERO TE REITERO MI LEALTAD Y COMPROMISO": REGIDORA MARISOL HERNÁNDEZ SOTELO](#)

(2023-11-01, Redacción, TVeras BC (sitio),)

La regidora Marisol Hernández Sotelo, durante su Segundo Informe de actividades, agradeció a la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez por su Gobierno de Puertas Abiertas y por los avances en infraestructura y seguridad pública en Tijuana. Hernández Sotelo también reconoció la solidaridad de Caballero Ramírez hacia los damnificados de Guerrero, tras el huracán Otis, y donó su sueldo mensual para apoyar a los afectados. Durante su segundo año de gestión, Hernández Sotelo presentó 14 reformas a distintos reglamentos y acuerdos de creación, incluyendo la instauración de la Comisión de Protección de la Niñez y la Adolescencia. Además, destacó la entrega en comodato de un predio a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para la creación de un banco de tiro, convirtiendo a Tijuana en el primer municipio de la entidad en contar con un espacio destinado a desechos de la construcción.

[El mundo de las cámaras empresariales de Querétaro](#)

(2023-11-01, Redacción, Líder Empresarial AGS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** es una de las cámaras empresariales que desempeñan un papel crucial en la promoción de los intereses de las empresas en Querétaro. Estos organismos brindan capacitación, asesoría y networking a sus asociados, promoviendo la competitividad y abriendo nuevas oportunidades de mercado. El pasado 17 de octubre, Líder Empresarial organizó un evento con la presencia de representantes de diversas cámaras empresariales, incluyendo la **CMIC**.

[Acude Carlos Peña Ortiz al centro de acopio en Reynosa](#)

(2023-11-01, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

El Presidente Municipal, Carlos Peña Ortiz, agradece al sector privado, incluyendo a **CMIC**, por donar víveres y artículos de primera necesidad para las familias damnificadas por el huracán Otis en Guerrero. Se enviará un tráiler con la ayuda a las familias afectadas. Se solicita a la población seguir donando alimentos enlatados, artículos de limpieza, higiene y productos para bebés, especialmente agua. Hay tres centros de acopio en Reynosa para recibir las donaciones.

[Presupuesto para mantener carreteras es 50% menos que hace 10 años: CMIC](#)

(2023-10-31, Redacción, Quadratin MICH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha denunciado una reducción del 50% en los recursos asignados para la conservación y mantenimiento de carreteras federales en Michoacán en comparación con hace 10 años. El **Presidente de la CMIC**, Antonio Tinoco Zamudio, ha destacado la importancia de la rehabilitación de vialidades federales libres de peaje y la ampliación de la red carretera para ofrecer más opciones a los ciudadanos. Tinoco Zamudio también ha resaltado la necesidad de preservar la carretera Morelia-Lázaro Cárdenas, que ha experimentado un descenso significativo en su tráfico debido a la construcción de la autopista Siglo XXI.

[Promueve Secretaría del Trabajo condiciones laborales seguras y saludables](#)

(2023-11-01, Redacción, Expresión Informativa OAX (sitio),)

La Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo en Oaxaca fue reinstalada en una ceremonia presidida por el consejero Jurídico y Asistente Legal Geovany Vásquez Sagrero, la secretaria del Trabajo Edith Araceli Santibáñez Bohórquez y el titular de la oficina de Representación Federal del Trabajo en Oaxaca, Gonzalo de Jesús Jaimés Morelos. La creación de este grupo tiene como objetivo promover condiciones laborales más seguras y saludables en todo el territorio oaxaqueño. Entre los asistentes se encontraban representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Confederación de Trabajadores de México (CTM), entre otros.

[Promueve Secretaría del Trabajo condiciones laborales seguras y saludables](#)

(2023-10-31, Redacción, Asimetrías OAX (sitio),)

La Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo se reinstaló en Oaxaca, con el objetivo de promover condiciones laborales más seguras y saludables. La secretaria del Trabajo, Edith Araceli Santibáñez Bohórquez, destacó la importancia de esta colaboración entre empleadores, trabajadores y sindicatos para mejorar las condiciones laborales. La ceremonia de reinstalación fue presidida por el consejero Jurídico y Asistente Legal Geovany Vásquez Sagrero, en representación del Gobernador Salomón Jara Cruz. Entre los asistentes se encontraban representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Confederación de Trabajadores de México (CTM).

[Más Oaxaca OAX \(sitio\)](#), [Re@lidad Oaxaca OAX \(Sitio\)](#), [Agencia Oaxaca OAX \(sitio\)](#), [Revista Mujeres OAX \(sitio\)](#),

[IMSS: hay 5 mil 590 patrones registrados en Tlaxcala](#)

(2023-10-31, Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

En la reunión "Administrador Empresarial IMSSEmpresas" de octubre de 2023, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informó que en Tlaxcala hay 5,590 patrones registrados, con un aumento de 55 en septiembre en comparación con agosto de 2023. El IMSS presentó los principales indicadores a nivel local y nacional, incluyendo puestos de trabajo, patrones, salario base de cotización promedio, ingresos y población derechohabiente. Los organismos empresariales presentes incluyeron la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Tlaxcala (Canaco Servytur), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Asociación de Empresas y Empresarios.

«Gracias alcaldesa Montserrat Caballero te reitero mi lealtad y compromiso»: Regidora Marisol Hernández Sotelo

(2023-10-31, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio),)

La regidora Marisol Hernández Sotelo agradeció y reconoció a la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez por su Gobierno de Puertas Abiertas y por los avances en infraestructura y seguridad pública en Tijuana. Durante su Segundo Informe de actividades, Hernández Sotelo destacó la creación de la Comisión de Protección de la Niñez y la Adolescencia, así como la acreditación exclusiva para los menores, denominada Mini Agentes Verdes. Además, agradeció la entrega en comodato de un predio a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para la creación de un banco de tiro, convirtiendo a Tijuana en el primer municipio de la entidad con un espacio para desechos de la construcción.

DESTACA EN SEGUNDO INFORME MARISOL HERNANDEZ TEMAS DE MEDIO AMBIENTE, SALUD Y PROTECCION A LA NIÑEZ

(2023-10-31, Redacción, Tijuana Informativo BC (sitio),)

La regidora Marisol Hernández, presidenta de las comisiones de Protección de la Niñez y la Adolescencia, de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Salud, ha realizado varias reformas a los reglamentos y acuerdos de creación. Ha creado la Comisión para la Protección de la Niñez y Adolescencia, así como el programa Agenda Verde para proteger el medio ambiente. Ha agradecido a empresas y organizaciones civiles por su apoyo en acciones de cuidado al medio ambiente y salud. Además, ha respaldado proyectos de construcción, como el parque recreativo y deportivo "Cerro de las Abejas" y la construcción de un hospital general. También ha donado un predio a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para recibir residuos de construcción. La regidora ha agradecido al gobierno federal, la gobernadora de Baja California y la alcaldesa de Tijuana por sus acciones a favor de la ciudad.

Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Martes 31 de octubre de 2023

(2023-10-31, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio),)

El huracán Otis ha dejado graves daños en Acapulco, con la reconstrucción estimada en al menos cinco años. El Ejército mexicano ha tomado el control de gasolineras y zonas de Acapulco para evitar actos de rapiña. El huracán ha afectado a la mayoría de la población, especialmente a aquellos que dependen de los servicios turísticos para generar ingresos. Comerciantes en Acapulco y Chilpancingo han subido los precios de la comida y el agua debido a la falta de apoyo del gobierno federal. La presidenta municipal de Acapulco, Abelina López, ha solicitado al

gobierno federal enviar más ayuda a la zona. La reconstrucción de Acapulco llevará al menos cinco años, según el **Presidente de la CMIC**.

[Acuérdate de Acapulco](#)

(2023-10-31, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio),)

El Huracán Otis, que pasó de categoría 1 a categoría 5 en 24 horas, causó graves daños en el Puerto de Acapulco, Guerrero. A pesar de que las autoridades tuvieron conocimiento de la gravedad del huracán 20 horas antes, no se tomaron medidas preventivas ni se avisó a la población. La falta de respuesta y organización del Gobierno Federal, similar a la de la pandemia Covid, fue evidente. La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) estima que la reconstrucción de Acapulco llevará al menos 5 años. Se solicita apoyo para la Cruz Roja Mexicana.

[El número de muertos por el huracán Otis aumenta a 45 y 47 personas más están desaparecidas](#)

(2023-10-31, Redacción, El Despertar MICH (sitio),)

El huracán Otis ha dejado un rastro de destrucción en Acapulco, Guerrero, con un saldo oficial de 45 muertos y 47 personas desaparecidas. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha estimado que se necesitarán al menos cinco años para reconstruir completamente la ciudad. A pesar de los esfuerzos de las autoridades y los voluntarios, la falta de electricidad y agua sigue siendo un desafío, y muchas personas están viviendo en condiciones precarias sin acceso a servicios básicos. El gobierno ha prometido ayuda financiera para la reconstrucción, pero los expertos señalan que se necesitarán más fondos para abordar los daños a largo plazo.

[IP habilita centros de acopio para damnificados de Guerrero](#)

(2023-10-31, Diario de Querétaro, Ana Karina Vázquez, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

La iniciativa privada en Querétaro, México, ha organizado una colecta de donaciones para las personas afectadas por el huracán Otis en Guerrero. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) han establecido centros de acopio para recibir donativos en especie, como alimentos no perecederos, productos de higiene y limpieza, ropa, cobijas y medicamentos. También se pueden hacer donaciones en efectivo a través de la cuenta de la Cruz Roja en BBVA Bancomer. Los centros de acopio de Coparmex y **CMIC** se encuentran en avenida Fray Luis de León #1501 en Centro Sur y en Río Yaqui #101 en Lomas de San Pablo, respectivamente, mientras que el de Canacintra está en Avenida 5 de febrero 308 Nte, Parque Industrial Jurica.

[Fortalece IMSS Tlaxcala su acercamiento con el sector patronal](#)

(2023-10-31, Redacción, El Cuarto de Guerra TLAX (sitio),)

La reunión "Administrador Empresarial IMSS-Empresas" se llevó a cabo en octubre de 2023 en la sala de juntas de la Representación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Tlaxcala. El objetivo de esta reunión bimestral es fortalecer la relación con el sector patronal. Durante la reunión, se presentaron los principales indicadores del IMSS a nivel local y nacional, incluyendo puestos de trabajo, patrones, salario base de cotización promedio, ingresos y población derechohabiente. Se destacó el número de empleadores registrados ante el IMSS a

nivel nacional, que alcanzó un millón 75 mil 67 patrones al 30 de septiembre de 2023. En Tlaxcala, hay un registro de cinco mil 590 patrones. La reunión contó con la presencia de diversos organismos empresariales, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

"GRACIAS ALCALDESA MONTSERRAT CABALLERO TE REITERO MI LEALTAD Y COMPROMISO": REGIDORA MARISOL HERNÁNDEZ SOTELO

(2023-10-31, Redacción, Tijuana Informativo BC (sitio),)

La regidora de Tijuana, Karina Hernández Sotelo, presentó su informe de labores del segundo año de gestión, destacando la creación de la Comisión de Protección de la Niñez y la Adolescencia, la instauración de la acreditación exclusiva para los menores llamada Mini Agentes Verdes, y la entrega en comodato de un predio a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para la creación de un banco de tiro. Hernández Sotelo también reconoció a la alcaldesa Montserrat Caballero por su Gobierno de Puertas Abiertas y su apoyo a los damnificados de Guerrero, donando su dieta mensual.

Efectos mundiales de la guerra en Gaza en productos básicos

(2023-10-31, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

El Banco Mundial ha advertido que el conflicto en Medio Oriente entre Israel y Hamás podría aumentar la inseguridad alimentaria y los precios de los productos básicos. El organismo proyecta que los precios del petróleo promediarán \$90 por barril en el trimestre actual antes de descender a \$81 por barril el próximo año, y que una interrupción en el suministro de crudo debido al conflicto podría eliminar entre 500,000 y dos millones de barriles por día de los mercados globales. Además, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha apoyado al estado de Guerrero con diversas acciones, incluyendo la donación de 20 toneladas de alimentos y agua embotellada.

Negocios que son fuertes en las crisis económicas

(2023-10-31, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha apoyado al estado de Guerrero con diversas acciones, como la entrega de despensas, colchonetas y kits de limpieza a los afectados por las inundaciones. Además, se han realizado trabajos de desazolve y limpieza en diferentes zonas, y se ha brindado capacitación a los habitantes para la prevención de riesgos. La **CMIC** también ha realizado la entrega de equipo de protección personal y material de construcción para la reconstrucción de viviendas. Estas acciones forman parte del compromiso de la **CMIC** de apoyar a las comunidades en situaciones de emergencia.

En entrevista Raúl García Reimbert, presidente del Colegio de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México, indicó que el todo gremio minero mexicano se solidariza con Acapulco.

(2023-10-31, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula,)

Raúl García Reimbert presidente del Colegio de Ingenieros de Minas Metalurgistas y Geólogos de México indicó que el todo gremio minero mexicano se solidariza con Acapulco Raúl García Reimbert indicó que los mineros consideran que se debe iniciar con lo esencial que es que la gente tenga alimentos salud y techo Todos los organismos mineros con Acapulco buscan dar

dominativos en especie para lo esencial lo segundo vendrá en la reconstrucción de Acapulco en la que todos los mexicanos necesitan cooperar Raúl García Reimbert expuso que convocaron al sector minero a dar aportaciones a las cuentas bancarias de Cruz Roja Mexicana y de la Asociación de Ingenieros para poder ver hacia donde se van a canalizar los recursos con el fin de que lleguen a quienes más los necesitan Raúl García Reimbert señaló que se debe hacer una planeación urgente de lo esencial y vital para apoyar a la población y para la reconstrucción de Acapulco eso se logra con planeación y logística A: diario Reforma **CMIC**

..

El Financiero Colaboración de Enrique Quintana en Así las Cosas.

(2023-10-31, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio,)

La conductora presentó la colaboración destacando la primera plana de El Financiero que indica que la SHCP anunció estímulos fiscales por la emergencia tras el paso del huracán "Otis" El colaborador comentó que se anunció la posibilidad de deducir de "golpe" el 100% de los que se gaste en el proceso de rehabilitación y reconstrucción de Acapulco Si un empresario se gasta 2 mdp podrá deducir la totalidad de la cifra lo cual resulta positivo Por su parte a las personas físicas se les exenta de declarar lo que reciban por apoyos o transferencias durante el proceso Todo suma y es positivo pero no es suficiente porque un hotel tendrá cero ingresos este día; es decir no se resuelve en el fondo el problema de la falta de recursos que seguramente habrá en el corto plazo Lo que se requerirá es un financiamiento que pueda ser pagado a cinco años por ejemplo comentó Quintana y agregó que la **CMIC** prevé que la rehabilitación completa del puerto podría durar cinco años También deberán cambiarse los protocolos de seguridad y protección civil ante otro eventual huracán La conductora recordó que Quintana escribió un artículo titulado "Acapulco y Pemex Dios nos agarre confesados" El colaborador dijo que los resultados financieros de Pemex se dieron a conocer la misma semana que impactó "Otis" y el indicador es que hubo pérdidas por 70 mmdp en el tercer trimestre para la paraestatal En otro tema sobre el la estimación de crecimiento económico al tercer trimestre de 2023 dada a conocer por el Inegi el analista celebró que la cifra haya sido de 3.3% a tasa anual

..

CMIC, CEMEX, Cementos Cruz Azul, Nitro y Carso trabajan un plan con la SE para garantizar el abasto y distribución de materiales para la construcción de Guerrero.

(2023-10-31, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

CMIC CEMEX Cementos Cruz Azul Nitro y Carso trabajan un plan con la SE para garantizar el abasto y distribución de materiales para la construcción de Guerrero

..